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CADAVER
DEL PAPA?
Le habría podido ser practicada ya

ROMA, 4 (Efe).— El diario italiano "Corriere della Sera" 
afirma hoy que varios médicos examinaron ayer el cadáver 
del Papa Juan Pablo I y expresa su sospecha de que le practi
caron la autopsia.

La Basílica de San Pedro, se cerró ayer al público a las sie
te de la tarde, pero había en el interior unos grupos de pere
grinos de Belluno, provincia donde nació el Papa Luciani.

A las ocho de la tarde, los grupos de Belluno fueron desa
lojados con rapidez y la Guardia Suiza alejada, mientras que 
los médicos se hicieron instalar una especie de mámpara o 
tienda que impedía a los demás observar lo que hacían.

También se admite la pósibilidad de que los médicos acu
dieron ayer ante el cadáver del Pontífice para examinarle, con 
vistas a evitar cualquier descompixición prematura.

Por el momento, no se dio respuesta a la instancia formal 
presentada ayer por. el movimiento tradicionalista "Civilta 
Cristiana" para que se efectúe una investigación judicial y 
establecer las "causas reales" de la muerte de Juan Pablo I.

Mientras que el cardenal Silvio Oddi manifestó que el 
sacro colegio no aceptará el más mínimo control por parte de 
nadie y que se sabe con toda seguridad que el corazón del

(CONTINUA EN LA PAGINA 12)
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LAS TABLAS DE TARANCON
Ante el próximo referén

dum constitucional, la Co
misión Permanente del 
Episcopado Español, que 
preside monseñor Enrique 
y Tarancón, ha emitido sus 
«mandamientos» para que 
los católicos sepan a qué 
atenerse. Las reacciones a 
los mismos no se han hecho 
esperar. Los ultras han 
acusack>, haciendo gala de 
su temperamento inquisi
dor, que «la Iglesia se lava 
las manos», y más de uno ha 
vuelto a repetir: «Tarancón 
al paredón». Los progres, 
entre los que cabe incluir a 
Cristianos para el Socialis
mo, se quejan de que la 
Iglesia no se haya mojado 
más favorablemente, aun
que algunos ponen pegas 
por la izquierda a la Consti
tución. Y el resto, la masa 
creyente, duda.

Y para que la conciencia 
no se sienta sola con sus 

po micck
dudas, he aquí las «Tablas 
de la Ley», sobre las cuales 
las almas de Dios deberán 
reflexionar:

I. Amarás aquella 
Constitución que considera 
la conciencia de los espa
ñoles.

II. La respetarás porque 
salva la convivencia civili
zada de ciudadanos, parti
dos y fuerzas sociales.

III. No la ultrajarás por
que observa los derechos 
humanos, de las libertades 
públicas y de los deberes 
públicos.

iV. Vigilarás que no vul
nere los valores espiritua
les: libertad religiosa y 
principios cristianos.

V. Mantendrás mucha 
cautela ante los derechos 
educativos y la estabilidad 
del matrimonio.

VI. Cumplirás el deber de 
votar.

Vil. Repudiarás la 
abstención por pereza o 
despreocupación.

VIH. Serás indulgente 
con la abstención o el voto 
en blanco siempre que sea 
serio, meditado y conscien
te.

IX. No olvidarás jamás 
que la fe cristiana ha de 
iluminar tu voto en el refe
réndum.

X. Procurarás que la so
ciedad civil y la Iglesia se 
desarrollen sin interferen

cias y en respetuosa con
cordia.

Estos «mandamientos», 
como todos, se resumen en 
dos: Votarás «sí» o «no», 
pero recuerda que algún día 
seras juzgado por ello.

El voto católico

«Arriba» elogia la pru
dencia de la Iglesia.

«La nota que expresa la 
posición de la Comisión 
Permanente del Episcopa
do ante la definitiva opción 
política que los españoles ha
brán de ejercitar en el próximo 
referéndum constitucional re
fleja, junto con una prudencial 
extraordinaria, un manifiesto 
deseo de cooperar a la so
segada determinación polí
tica de los católicos, evitan
do el endurecimiento de 
posiciones derivadas de 

una dramatización alar
mante en los varios puntos 
en los que la Iglesia como 
corporación y doctrina po
dría haber planteado graves 
problemas de conciencia. 
La Iglesia ha temporalizado, 
secularizado, la imagen de 
la Constitución, dejando a 
los católicos- plena libertad 
de opinión desde las pers
pectivas de sus orientacio
nes puramente políticas.

La Iglesia no influye en la 
dirección del voto, pero 

insta al vqto, lo que consti
tuye una clara apelación a la 
necesidad de participación 
del pueblo. Respeta incluso 
la abstención que sea 
consecuencia de una deci
sión responsable, pero no 
justifica la pereza ni la fri
volidad ante una norma 
fundamental cuyo pronun
ciamiento demanda una 
decisión responsable.

Los católicos habrán de 
movilizarse, en nuestra opi
nión, no levantando una 
barrera de escrúpulos, por 
legítimos que sean, ante la 
Constitución, sino en su 
desarrollo orgánico.

La Constitución no ha in
troducido elementos parti
cularmente preocupantes 
para los católicos ni por tri
vialidad, ni por conjura de 
oscuras sectas. Esos ele
mentos están en el mundo 

en que vivimos y nos parece 
bien que la Constitución se 
parezca al mundo, aunque 
no propugne ningún mode
lo en particular.

Consideramos que esta 
actitud, adoptada sin me
noscabo de la seriedad y 
preocupación que la nota 
de la Comisión Permanente 
del Episcopado ha hecho 
pública, es una muy impor
tante aportación a la solida
ridad y a la concordia que el 
país precisa.»

Con doloroso estupor

Por su parte, «El Alcá
zar» parece estar dolorosa
mente harto.

«¿Se puede decir sí a la 
Constitución globalmente 
cuando repugnan partes de 
la misma que atontan de ma
nera sustancial contra la 
Ley de Dios y la doctrina de 
la Iglesia Católica? Parece 
que no se puede. Pero ,os 
obispos se lavan las manos 
y ofrecen a los seglares una 
guía para la reflexión y la ob
tención de la propia res
puesta: Los obispos han te
nido el miedo del que ha 
carecido el senador real 
Osorio y que nos insta a 
perder el propio Vicario de 
Cristo. Al definir sutilmente 
los requisitos que debe 

considerar el católico y de
nunciar las ambigüedades, 
las omisiones y las fórmulas 
peligrosas, contenidas en la 
Constitución, la Comisión 
Permanente de la CEE nos 
insta a sacar del análisis 
una conclusión negativa. 
Pero no es bastante. Los 
obispos españoles tienen 
que dar también la medida 
del compromiso con Dios y 
frente al mundo que nos 
ofrece todos los días, con 
alegría ejemplar y contagio
sa, el Papa Juan Pablo. El 
miedo al escándalp de la fe 
no les está permitido.

La Comisión Permanente 
de la CEE, que preside 
monseñor Enrique y Taran- 

' cón con el estilo que en él es 
característico, no se ha 
atrevido a ponerse en línea 
de coherencia con Roma y a 
proclamar, por tanto, una 
situación de conflicto abier
to con los partidos que és
tos hajQ provocado con su 
conducta laicista y belige
rante. Por ello han omitido 
como guía final para la co
rrecta interpretación de sus 
ambiguas orientaciohes la 
doctrina permanente de la 
Iglesia sobre problemas 
fundamentales y el magis
terio ordinario del Vicario 
de Cristo sobre la familia, el 
marxismo, la libertad y 
otras cuestiones básicas. 
Pese a que la Comisión 
Permanente del Episcopa
do Español haya hecho re
nuncia expresa de la condi
ción de madre y maestra 
que caracteriza a la Iglesia y 
nos haya traspasado su 
propia responsabilidad, 
además de reconocernos la 
nuestra, los seglares sabe
mos que en cuanto católi
cos, además de patriotas, 
sólo nos cabe votar no a una 
Constitución activamente 
laicista. »
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■ Seguridad Social —■

ESTALLA EL
ESCANDALO :: LA CRISIS DE CARRILLO :: ■ ■ ■■

ü Y LA CRISIS DE LA SANIDAD ::

MADRID, 4 (Agencias).- La Inspección del Instituto 
Nacional de Previsión ha abierto seis expedientes discipli
narios a otros tantos altos cargos de la Residencia Sanitaria 
de la Seguridad Social La Paz, cuatro de los cuales han sido 
cesados en sus puestos.

El motivo de los expe
dientes —según fuentes del 

• INP son supuestas irregu- 
g laridades en la contratación 

y control de personal, en 
tí las dotaciones para obras de 

mantenimiento y en la con- 
g tratación de personal no sa- 
I nitario para realización de 
I horas extraordinarias.
I A instancias de unas de

nuncias privadas, el 15 de 
junio pasado se inició una 
investigación en la residen
cia sanitaria, que se prolon
gó hasta el 25 de septiem
bre.

De los informes previos 
originados por tales inves
tigaciones se abrieron seis 
expedientes disciplinarios 
que, esta tarde o mañana, 
serán exapninados por la co
misión permanente del INP, 
que dictaminará sobre los 
mismos.

Respecto a este tema, la 
agencia "Efe”, informó que 

r los expedientes abiertos co- 
Srrespondían al director ge

neral de La Paz, al adminis
trador general de dicho cen
tro, al administrador adjun
to, Jefe del grupo de perso
nal, Jefe del equipo de per
sonal y responsable del ser

vicio de mantenimiento. Es
te último podría haber sido 
suspendido de sus funcio
nes. Sin embargo, estos ex
tremos no han sido confir
mados ni desmentidos por el 
Instituto Nacional de Pre
visión.

EL DIRECTOR PUEDE 
SER CESADO

Por otra parte, "Logos”, 
informa que el director de 
la ciudad sanitaria "La Paz” 
podrá ser cesado por la co
misión permanente del Ins
tituo Nacional de Previsión 
que se reunió ayer, como 
consecuencia de las irregu
laridades observadas en di
cho centro.

De momento, en las di
versas fuentes consultadas 
por "Logos” no se aventu
ran cifras sobre estas pre
suntas irregularidades, aun
que se ha dejado traslucir 
que el número de personas 
contratadas de la forma de
nunciada pueden alcanzar 
a quinientas.

HABLAN LOS 
EXPEDIENTADOS

0 Abiertos seis expedientes 
a los altos cargos de 
"La Paz" y cuatro de 
ellos han sido cesados

0 El motivo es presuntas 
irregularidades en la 
contratación y control
de personal

El doctor Otaolaurruchi

Fernández, director de la 
ciudad sanitaria La Paz, y el 
administrador general de la 
misma entidad sanitaria, Ma
nuel López Ballesteros, han 
hecho público un comunica
do sobre la incoación de de
terminados expedientes dis
ciplinarios a algunos funcio
narios de la residencia sanita
ria. La noticia dice así:

"En relación a la nota fa
cilitada por diversos medios 
de comunicación social so
bre la incoación de determi
nados expedientes discipli
narios a algunos funciona
rios de la ciudad sanitaria 
La Paz, deseamos aclarar a

lo que a nosotros respecta, 
lo siguiente:

Primero.— Que frente a 
lo que parecen indicar algu
nas informaciones, no sólo 
no se ha producido ninguna 
sanción, sino que, en la co
municación relativa a la in
coación de los correspon
dientes expedientes discipli
narios, cuyos fundamentos 
ignoramos, no se ha deter
minado por parte del INP 
ningún tipo de irregularidad 
como causa de dicha incoa
ción.

Segundo.— En consecuen
cia, parece de todo punto 
evidente la improcedencia

A polémica que ha levantado Santiago JJ 
Carrillo está en la plazuela pública. Mis •• 
fuentes dicen que Santiago Carrillo, que es un ¡2 

viejo‘león de la política —cuarenta años en el exilio ■■ 
sin ser depurado—, ha lanzado los ataques contra ■■ 
UCD, PSOE y derecha con el único fin de levantar ■■ 
una cortina de humo frente a sus contactos con ■■ 
UCD. Particularmente, soy testigo de excepción de JJ 
las terribles tensiones producidas entre altas perso- ■■ 
nahdades —por decirlo de algún modo— de la vida •• 
financiera, eclesiástica, política y periodística por 
culpa de lo que el PSOE denunció como pacto ■■ 
secreto entre ÙCD y PCE. Como yo no soy político, *■ 
se lo dije a Santiago Carrillo —sin citar nombres, por ■■ 
supuesto— en el Club Siglo XXL Carrillo, que es uno J J 
de los políticos más habilidosos del país, me contestó ■■ 
con el silencio, pero como el silencio se hizo tenso gg 
—unos segundos—, añadió —como saben los lectores

A LA SENTADA.CON EL PUNTO

BARCELONA. — Representantes de personal no docente de la Universidad de Bar
celona, que actualmente se encuentra en huelga, han realizado una sentada. Algunos 
de estos representantes no pierden el tiempo, mientras esperan la resolución de sus 

problemas, y se dedican a hacer punto. (Telefoto Efe)

de realizar en estos momen
tos cualquier tipo de imputa
ciones en relación con unos 
hechos al parecer considera
dos unilateralmente por el 
INP como sancionables que 
ni siquiera conocemos. De 
ello, se deriva para nosotros 
una total indefensión ante la 
opinión pública en la medi
da en que no nos es posible 
defender nuestra honorabili
dad profesional ante unas 
informaciones que no con
cretan los hechos que se nos 
imputan.

Ello resulta particular
mente grave, cuando dichas 
informaciones se vinculan a 
fuentes autorizadas del Mi
nisterio de Sanidad y Seguri
dad Social y del propio INP; 
organismos que, dada su de
cisión unilateral de incoar 
los correspondientes expe
dientes, parecen los menos 
indicados de prejuzgar su re
solución mediante la difu
sión de informaciones que 
no han sido facilitadas a los 
propios interesados, y que 
hemos tenido conocimiento 
a través de los medios de co
municación social.

Como la información di-, 
fundida hasta eb momento 
cuestiona gravemente nues
tra honorabilidad profesio
nal, queremos señalar que él 
objetivo de nuestra actua
ción, en la ciudad sanitaria 
La Paz, ha sido en todo mo
mento él de lograr una me
jora de la asistencia sanita
ria en la institución, y en 
este sentido, respondemos 
plenamente de nuestra ges
tión ante la opinión públi
ca, Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social, e INP.

Por ello, esperamos que 
en lo sucesivo, la informa
ción sobre este tema se aten
ga objetivamente al desarro
llo del propio expediente y 
a sy eventual impugnación 
ante los Tribunales de Jus
ticia, y deseamos que el INP - 
precise lo antes posible las 
informaciones que nos impu
ta a efectos de poder escla
recer plenamente y con to
das sus consecuencias nues- 
ra conducta ante la opinión 
pública”.

de esta columna y es testigo el periodista Chema San 
Millán-: «los que tendrán que pactar irremisible
mente son el PSOE y la UCD». A esta tesis se 
apuntan en estos momentos todos los comunistas 
con los que tuve oportunidad de hablar. Sin 
embargo, parece claro que los socialistas sólo pac
tarán con la VCD en una situación de fuerza, y esa 
situación de fuerza pasa por el Ministerio del Inte
rior, Ministerio que no está todavía maduro para 
que el moderado —y digo moderado sin ninguna reti
cencia— Enrique Mágica lo ocupe. Los sueños de mi 
compañero Abel Hernández, desde «Informaciones», 
que ve a Felipe como segundo de Adolfo Suárez, no 
son, no pueden ser, más que sueños, salvo que 
Felipe González se haya vuelto loco, cosa, pof otra 
parte, nada probable, según sus palabras y sus más 
íntimos colaboradores.

Digo que dicen por ahí que Carrillo ha hecho un 
discurso demencial en la fiesta del PCE. Y no. 
Santiago Carrillo ha hecho el discurso que tenía que 
hacer cuando el nivel de asistencia a la Casa de 
Campo en esta fiesta del PCE ha sido en un 50 por 
100 más baja que la asistencia del año pasado. Sólo 
Televisión Española, que, como sabe el PCE, el 
PSOE y Alianza Popular, está controlada por el 
Gobierno, dijo que al mitin de Santiago Carrillo en la 
Casa de Campo habían asistido cientos de miles de 
personas. ¿Grave o interesado error? En el mitin de 
Carrillo y Pasionaria no había, como saben los 
comunistas, más que centenares de personas.

LA CRISIS OTRA VEZ

Por lo demás, aun consciente de que la cosa polí
tica y pública ocupa toda la atención de Suárez, 
tengo que decir y digo que la crisis ha vuelto, a sólo 
dos meses del referéndum, que será aprobado mayo- 
ritariamente, al seno del Gobierno. Efectivamente, 
ayer circuló por Madrid el rumor de que Enrique 
Sánchez de León, ministro de Sanidad, había presen
tado por veintiuna vez la dimjsión. Este rumor puede 
ser sólo un rumor. Lo que es rigurosamente cierto es 
que el subsecretario de la Seguridad Social, Victo
rino Angera, ha presentado por tercera vez -y ahora 
definitivamente- la suya. Victorino Angera es un
hombre, según todas las fuentes, moderado. Mode

ra

sa

rado, pero progi^sista en sus planteamientos. En ■■ 
1976, cuando fue nombrado, anunció la reforma de. ■■ 
la Seguridad Social. En abril de 1977 puso en circu- ■■
lación el libro blanco de la S. S. Aquello fue aplazado

ad
por la proximidad de las elecciones. Pero ahora 
quería llevar adelante el señor Angera la reforma del 
más importante aparato de engendrar dinero del 
país. No pudo ser. Se opusieron, entre otros, el 
ministro de Economía, Abril Martorell, y el ministro 
de Hacienda, Fern.ández Ordóñez. Dicen mis fuentes 
que Suárez, sin embargo, estaba en una postura 
interrnedia. Pero al final venció el cerco. Víctor 
Angera, subsecretario, se va. También se va, como 
se sabe, el subsecretario de la Salud. Para sustituir a 
Anguera se habla del señor Garnir, diputado de 
UCD, hombre de Abril. Para sustituir al subsecre
tario de la Salud se habla del doctor Ortuño y del 
doctor Peralta. Como sea, con o sin la dimisión del 
ministro, está claro que la sanidad del país ha 
entrado en crisis.

aa
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LOS "BOLIGRAFOS PISTOLA

EL ESTADO MAYOR

Atraco en Bilbao

SE LLEVARON
SIETE

MILLONES

1

te.

i

e/tiempoel día efemérides

SERVICIO JURIDICO: 
NO EXISTEN PRUEBAS

ACTUACIONES 
ESTERILES

diciembre del mismo año ordenó las com
pras de diverso material en la ferretería Ja
ra, en el paseo de Extremadura de Madrid, 
en los talleres de hierro Bermejo y en la fe
rretería Berrocal, de Colmenar Viejo.

EL SOL sale a las 6,14 y se 
pone a las 17,53 (hora solar).

LA LUNA sale a las 16,19 y 
se pone a las 9,24 (hora solar).

.i

.Ï

MADRID, 4 (Europa Press). - La policía de San Sebas
tián comprobó la participación activa de- miembros de las 
FOP en las actuaciones que grupos “incontrolados" llevaron 
a cabo en diversos lugares de la capital donostiarra durante 
los primeros meses del presente año, según un documento 
enviado por la Jefatura Superior de Policía de San Sebastián 
al Ministerio del Interior.

propiet 
íes qu 
que sat

nac/ona/ Á/í. - 4-10-78
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¿Un Papa no cardenal?
HORA que ya sólo quedan siete cardenales ita
lianos papables, en los medios vaticanistas, más 

o menos oficiosos, se empieza hablar de un Papa no 
cardenal. És decir, que casi agotada la cantera papa
ble italiana a base de cardenales, se intenta la posi
bilidad de que el futuro Pontífice no sea cardenal y 
pueda recaer su nombramiento en un obispo sin el 
capelo cardenalicio, pero eso sí, que sea italiano, para 
lo que ya han empezado a circular los nombres de po
sibles papables. La política en los medios vaticanistas, 
no da reposo a los (comentaristas.

Según el rumor que se ha hecho circular pro
fusamente por Roma podría ocurrir -y algunos 
piensan que sería saludable para la Iglesia- que 
por primera vez desde 1378 el nuevo Pontífice 
no fuera miembro del Sacro Colegio Cardenali
cio, y si esto llegara a ocurrirjos italianos ya tie
nen "su papable" preparado. Es el arzobispo de 
Turin, Anastasio Ballestero, que tiene 65 anos^ 
de quien aseguran que ya se habló mucho en él 
último Cónclave. Se trata de un carmelita des
calzo, que fue General de la Orden, y que du
rante su mandato llevó a cabo una profunda re
organización de la Orden Carmelitana.

En apoyo de esta candidatura, se argumenta 
que la Iglesia cuenta con cuatro veces más mon 
jas y frailes que sacerdotes del clero secular.

Comprobada por la Jefatura 
Superior de Policía de San 
Sebastián Miembros

âB las fBP aetaaliaB
BU los HiUUtFBlailU’l

En la investigación abierta por 
la Inspección de la Policía 
Armada, no se hallaron pruebas 
concluyentes
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El documento, al que ha 
tenido acceso Europa Press, 
decía, entre otras cosas: 
“En relación a las actuacio
nes de “grupos incontrola
dos”, las investigaciones lle
vadas a cabo han podido 
confirmar las evidencias que 
existían sobre la presunta 
oarticipación de algunos 
componentes de las FOP”.

Relata, asimismo, la ac
tuación de un miembro de 
la Policía Armada, que, uni
formado y con pistola en

mano, desalojó varios bares 
del caso viejo de la capital 
donostiarra, mientras en el 
exterior cubrían la opera
ción otros 10 miembros del 
mismo Cuerpo, unos de 
paisano y otros uniformados 
con gorras o cascos. No obs
tante —siempre de acuerdo 
con el documento—, no 
pudo probarse la responsabi
lidad de estos policías, “en 
parte debido a la lógica y 
colectiva impermeabilidad 
adoptada por los componen; 
tes de la fuerza pública, así 
como también por la no to
tal colaboración de los pro
pietarios de los locales afec
tados”.

ORDENA LA APERTURA
DE UNA INVESTIGACION
MADRID, 4 (ARAGON/express).- En 

relación con las noticias publicadas en la 
prensa sobre la fabricación de "bolígrafos 
pistola" por un comandante de ingenieros, 
la oficina de información del Estado Mayor ' 
del Ejército, informa de lo siguiente;

"El comandante D. Alejandro Molinero 
Cámara encargo en los talleres de su unidad 
(Regimiento de la Academia de Ingenieros) 
la fabricación de unos instrumentos tipo 
bolígrafo, de acero, capaces de disparar una 
sola bala.

El capitán general de la Primera Región 
Militar, como autoridad judicial, ha ordena
do abrir una información para el total escla
recimiento de estos hechos y la determina
ción de las posibles responsabilidades.

Según informa hoy "d. 16” en octubre 
de 1977 el comandante Molinero, encarga
do de obras en su unidad, empezó a tener 
una intervención más intensa en el taller. En

El material consistía en un escariador, 
uno o dos calibres y una plantilla de ángu
los. En el taller se encuentra un torno de 
precisión. Las compras fueron hechas a nom
bre del RINSAI (Regimiento de Instrucción 
de la Academia de Ingenieros).

Previamente, y pagado de su bolsillo, ha
bía comprado una barra maciza de latón, 
con la que, al parecer, fabricó un artefacto 
troncocónico exteriormente y.ciclíndrico in
teriormente de un calibre aproximado al 22. 
Esta fué según la versión del diario madrile
ño, la primera serie de los bolígrafos fabrica
dos. Posteriormente la fabricación fue de 
acero.

Añade el documento de 
la Jefatura que las investiga
ciones realizadas han logra
do algo positivo: “La men- 
talización y convencimiento, 
por parte de la fuerza, de 
que semejantes actuaciones 
son absolutamente estériles, 
desfiguran la nueva imagen 
que se tiene de la policía, y 
favorece o apoya los argu
mentos y justificaciones del 
terrorismo”. '

El informe de la Jefatura 
de San Sebastián indica, por 
otro lado, que se debe tener 
“cierta cautela o reserva” 
ante posibles intervenciones 
individuales, “no por ello 
menos peligrosas”, y mani
fiesta recelo ante futuras 
conductas de miembros de 
la Guardia Civil y, concre
tamente, de los componen
tes del servicio de informa
ción de la capital donostia
rra, “de los que se conocen 
algunas irregularidades en 
sus intervenciones (el caso 
de la sala de fiestas “El 
Papadin”) y se tienen noti
cias de presuntos malos tra
tos en recientes detenciones 
practicadas que, de conti
nuar así, significaría una 
tremenda contradicción co 
el concepto que actualmen
te se tiene de no existir la 

! tortura en Guipúzcoa”.

Por el contrario, y ante la 
investigación abierta por las 
autoridades de Orden Públi
co, el servicio jurídico de la 
Inspección General de la Po
licía Armada realizó un es
tudio del caso, cuyas con
clusiones fueron presentadas 
por un coronel auditor al ge
neral inspector del Cuerpo, 
Timón de Lara.

El estudio jurídico dice, 
en resúmen, que la inves
tigación se abrió a raíz de 
un amplio inforrríe sobre el 
tema hecho público por el 
Consejo General Vasco. En 
este informe —dice el coro
nel auditor—, se señalan “in
dicios” sobre actuaciones de 
policías fuera de servicio,- 
pero “los indicios no bastan 
para adoptar medidas san- 
cionadoras, hasta que no

se encuentren plenamente 
probados”.

Por último, el coronel :■ 
propone “la terminación de 
esta información sin decía- " 
ración de responsabilidad en 
vía gubernativa”, a la vez " 
que aconseja el traslado de 2 
un cabo primero y de cinco 
policías armados, cuyos ' 
nombres circulan entre sus „ 
compañeros como posibles V 
integrantes de “grupos in- 
controlados”. El informe da ’ 
los nombres de los seis.

A la vista de este último 
informe jurídico, el general 
inspector de la Policía Arma 
da. Timón de Lara, decidió 
dar por concluida la infor
mación sobre el tema, y 
ordenar el cambio de desti
no del cabo primero y los 
policías mencionados, a uno 
de los cuales ya se le habían 
adjudicado otro en aquellos^ 
mismos días. «
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SANTORAL: S. Francisco 
de Asís, confesor y fundador, y 
S. Petronio.

Ten pecho, y criarás es
palda.
Tentación, padres, en ca
sa de las comadres.
Tente a las crines, Martí
nez.

1553.— María Tudor es coronada, rei
na de Inglaterra. Era hija de Enrique VIH 
y de Catalina de Aragón, hija de los Re
yes Católicos.

1607.— Nace en Toledo Francisco de 
Rojas Zorrilla, uno de nuestros seis gran
des dramáticos del Siglo de Oro. Creó 
el género llamado de figurón. Autor de 
15 autos sacramentales, dos entremeses y 
70 comedias, entre ellas: “Los trabajos 
de Tobías", “Santa Isabel, reina de Por
tugal”, “entre bobos anda el juego o don 
Lucas del cigarral”.

1851.- Muere en París el político y 
militar español Manuel Godoy, favorito 
de la reina. María Luisa. En 1793 logró 
desplazar al conde de Aranda para que
dar como primer ministro de Carlos IV. 
Recibió muchos títulos, entre ellos el 
de príncipe de La Paz.

1887.- Nace en un rancho del estado 
de Durango (Méjico) el jefe revoluciona
rio Doroteo Arango, más conocido como 
Pancho Villa. P’ue nombrado general por 
el presidente Madero, a quién apoyó en

1910. Se plegó a la revolución de Venus- 
tiano Carranza contra Huerta (1914) y 
después se volvió contra Carranza. En 
1916 atacó el pueblo norteamericano de 
Columbus, lo que provocó la expedición 
punitiva del general Pershing, ante la ob
jeción de Caranza, Eue derrotado por 
O bregón, y continuó su vida rebelda 
hasta 1920, en que se sometió al presi
dente Adolfo de la Huerta. Murió asesi
nado en 1923.

'1880.- Nace en Santa Margarita (is
la de Mallorca), en el, seno de una mo
desta familia, el financiero Juan March 
Ordinas. Levantó una fortuna de tantos 
millones que se consideraba como la ma
yor de España. La Segunda República 
Española le metió en la cárcel, de la que 
se escapó. Hizo aportación de su ayuda

uiHiáiO

BILBAO, 4 (Efe).— A 
unos siete millones de pese
tas asciende el botín del 
atraco perpetrado el pasado 
lu ríes, en la sucursal de la 
Caja de Ahorros Municipal 
de Bilbao, en Portugalete, 
según se ha podido saber 
por fuentes de la propia en
tidad, una vez realizado el 
arqueo definitivo.

A pesar de que esta can
tidad puede parecer excesiva 
para una sucursal bancaría 
de esta categoría, es normal 
ya que se trata de primeros 
de mes y se iba a iniciar el 
pago de la mensualidad a los

pensionistas por la tarde, ; 
operación que se llevó a ca- ? 
bo, ya que la central de Bil- ; 
bao repuso el dinero. 4

Este atraco fue perpetra- /j 
do sobre las dos de la tarde i
del lunes por tres indivi
duos, dos de ellos cubiertos 
con pañuelos blancos, en un 
tieñipo de diez minutos.

La citada sucursal está 
ubicada en el centro de Por
tugalete, en la carretera Bil- 
bao-Santurce, zona que 3 
esa hora de la tarde está 
muy concurrida, tanto por 
peatones como por vehícu
los.
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financiera al movimiento del 18 de julio, 
en sus comienzos. En 1955 creó una fun
dación -que lleva su nombre- para fo
mentar la cultura española. Murió a con
secuencia de un accidente de automóvil 
en 1962.

1896. — Nace el actor norteamericano 
Buster Keaton, gran figura del cine mudo 
El secreto de su éxito como actor era el 
no reir jamás, y esa actitud, desencadena
ba la hilaridad de los públicos.

1945.- Mac Arthur, como coman
dante supremo del Japón, proclama una 
ley de libertades civiles que ponía fin al 
totalitarismo nipón.

1976.- Los popular- demócratas 
portugueses cambian de nombre: ahora 
se llamarán socialdemócratas.

1976.— Muere, en atentado perpetra
do por ETA, el presidente de la Diputa
ción de Guipúzcoa y consejero del Rei
no don Juan María de Araluce y Villar, . 
asi como tres policías de su escolta y el 
chófer de su coche particular.

MADRID, 4 (Efe).- El | 
Instituto Nacional de Meteo ? 
rología prevé para mañana

En Cataluña y Baleares^ 
habrá nubosidad variable. W 
con chubascos y tormentas ^ 
dispersas. Intervalos nubO' 
sos en Canarias,' donde j 
producirá alguna llovizna lO' 
cal, y en el resto de las de* 
más regiones el cielo estara 
poco nuboso o casi despeja*

ILas temperaturas seguí* 
rán moderadas, aunque cod 
tendencia a subir iigeraman* ,
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ENDESA: POSIBLE 
MILITARIZACION

IBERIA SOLICITA
SUSPENDER SUS
VUELOS CON
GUINEA ECUA
TORIAL

“IBERIA”, Lineas Aéreas 
de España, han solicitado del 
Gobierno la suspensión de 
sus vuelos con Guinea 
Ecuatorial a partir del pro
ximo 1 de noviembre.

El acuerdo de esta solici
tud fue aprobado en el ulti
mo Consejo de adminis
tración del Instituto Nacio
nal de Industria, y la deci
sión esta pendiente de lo que 
decida el Gobierno.

LOS PRESUPUES
TOS DEL ESTADO,
AL PROXIMO 
CONSEJO DE 
MINISTROS

Los presupuestos genera
les del Estado para el año 
1979 irán al proximo Con
sejo de Ministros, que se 
celebrara probablemente el 
viernes, aunque todavía no 
ha sido convocado oficial
mente, a pesar de que en el 
orden del dia corres- 
Eendiente al Ministerio de 

acienda no figura el tema.

ESPAÑA HA
INICIADO LA 
REFORMA DE LA
IMPOSICION DEL 
GASTO PUBLICO

MADRID, 4 (Logos).— 
‘Tras muchos años de vacila

ciones, España ha iniciado 
resueltamente en un marco 
democrático, la reforma pro
funda de la imposición del 
gasto público” manifesto el 
ministro de Hacienda, señor 
Fernandez Ordoñez con mo
tivo de la Constitución ayer 
tarde de la comisión encar
gada de elaborar los criterios.

LOS EXHIBIDORES 
CINEMATOGRA
FICOS DEBEN
500 MILLONES

Hace unos 7 años, la 
mayor parte de exhibidores 
cinematográficos de Catalu
ña se negó a pagar los dere
chos de autor a la sociedad 
de autores. Este ejemplo fue 
seguido al poco tiempo por 
el resto de los exhibidores 
españoles, quienes adeudan 
en la actualidad a dicha enti
dad mas de 500 millones de 
pesetas. Ahora, despues de 
nurnerosas actuaciones 
judiciales seguidas por inicia
tiva de la SGAF, a los 
propietarios de los cines no 

queda otra alternativa 
que satisfacer estos derechos.

A "MISS ESPAÑA" 
LE ROBARON 
LOS REGALOS

Maria Valenciano 
nijo, proclamada “Mis Espa
ña el pasado domingo, ha 
manifestado a Efe que viaja
ra a Madrid esta semana para 
realizar un reportaje especial 
en televisión con vistas a

®n el concurso de 
Miss Universo” que se 

celebrará en Londres.
tie da la circunstancia 

MUe, tras su elección le fue 
regalado un abrigo de piel de 
zorro, valorado en en tres
cientas mil pesetas y un 
valioso collar, que le fue 
robado horas despues en él 
hotel.

Gloria Maria Valenciano 
18 años, nació en Arre

cife, mide un metro setenta 
y cuatro centímetros, pesa 
cincuenta y seis kilos

■ La huelga dejaría sin corriente eléctrica 
a tres cuartas partes del país

MADRID, 4 (Efe).- El 
Ministerio del Interior ha dis
puesto un mecanismo huma
no y técnico, que podría lle
gar hasta la militarización, 
para evitar los posibles tras
tornos que causaría la huel
ga de los trabajadores de 
"Endesa", anunciada para 
los próximos días 6 y 7, ha 
sabido "Efe" de fuentes se
guras.

Fue objeto de un atentado esta madrugada

EL PUENTE DE ORBAICETA 
TENDRA QUE SER VOLADO

SUSPENDIDA
por el director del gabinete téc
nico del presidente, el señor Aza 
Arias, y por el capellán del pala
cio de La Moncloa. La delega
ción asistirá a los funerales por 
el Papa, que comienzan a las 
cuatro de esta tarde. Mañana 
por la mañana tendrá lugar el 
pésame de las delegaciones 
oficiales al cardenal Camarlengo.

El ministro de la Presidencia 
regresará mañana por la tarde e 
Madrid.

OTRO COCHE ROBADO A PUNTA DE 
PISTOLA EN GUIPUZCOA

LA REUNION - SUBSECRETARIOS

NUEVO PROGRAMA
1978-79

PRESENTA
A LOS MAESTROS DEL GRAN

BRUCE-LEE

DEBUT, VIERNES DIA 6 EN FUNCIONES DE 
7 45 TARDE Y 11 NOCHE. LOS DEMAS DIAS, 
FUNCIONES DE 5 y 7,45 TARDE Y 11 NOCHE

PAMPLONA, 4 (Europa Press).— El puente de 
Orbaiceta, que fue destruido parcialmente por 
una carga explosiva de “goma-2’ en la madrugada 
de hoy, tendrá que ser destruido por completo 
para construir uno nuevo en su lugar, según se ha 
sabido después de una inspección efectuada por 
técnicos de la Diputación.

Ninguna organización ha reivindicado el aten
tado hastaæl momento. Por este puente pasan ha
bitualmente los camiones que talan madera en los 
bosques de la Izoca. Como se sabe los vecinos del 
valle de la Izcoa reivindican estos montes que ac- 
tuabnente son propiedad del Estado y piden que 
pasen a propiedad del valle.

SAN SEBASTIAN, 4 (Efe).— Un coche fue 
robado a punta de pistola a última hora de la tar
de de ayer, en la zona de Zumárraga, a la señora 
M.LJ.A., maestra nacional y vecina de Urrechua. 
El hecho se produjo cuando la mujer circidaba 
con su vehículo, un “Austin 1100” matrícula 
SS-7138-C, por lasnacional imo.

Al llegarsa las cercanías de Beasain, se acer
caron al vehículosdos jóvenes de 20 a 25 años

MADRID, 4 (Europa Press).- 
— Hoy se reunirá la comisión 
general de subsecretarios, que 
estaba convocada para esta ma
ñana a las diez. Fuentes del 
Ministerio de la Presidencia han 
informado a Europa Press que la 
comisión no se reunirá ya esta 
semana. El ministro de la Presi
dencia, titular de la comisión, ha 
sido designado para presidir la 
delegación oficial que represen
tara a España en los funerales 
por el Papa Juan Pablo I.

En el caso de que la huel
ga sea permitida por la auto
ridad laboral —circunstancia 
que parece poco probable 
para ios medios consultados 
por "Efe"—, fuerzas de se
guridad y mano de obra 
expresamente preparada 
ocuparían los puestos de los 
huelguistas.

El subsecretario del Inte

Esta semana no -se celebrará 
tampoco la reunión del Consejo 
de Ministros. Los temas de la co
misión eran de puro tramite. 
Salvo problemas existentes en el 
Ministerio de Sanidad y Segu
ridad Social, algunos de los cua
les iban a ser abordados el vier
nes proximo en el Consejo, tam
poco había temas decisorios 
importantes.

El señor Otero Novás 
emprendió viaje a las diez de 
esta mañana, va acompañado

rior hascursado órdenes con
cretas a los diferentes gobier
nos civiles para que, en caso 
de que la hueigasse realice 
ilegalmente, sé apliquen las 
sanciones contempladas por 
la ley de orden público, se 
evite la acción de piquetes, 
y se impida el acceso de los 
trabajadores a sus puestos, 
que serían ocupados por per
sonal de seguridad. Estas 

de edad, que hablaban euskera y portaban pis
tolas, quienes tras intimidar a la señora la obli
garon a que se pasara a la parte trasera del co
che. Seguidameñte pusieron en marcha el turis
mo y circularon por caminos de los montes cer
canos a Beasain.

Los dos individuos, que vestían pantalones 
vaqueros, ataron las manos de la mujer en el 
interior de su propio coche. Después de recorrer 
varios kilómetros por carreteras secundarias de
jaron a la señora abandonada en un atajo que 
conduce a la carretera de Azpeitia, advirtiéndola 
que no denunciaraæl hecho durante tres horas.

Esta mañanas no había sido localizado toda
vía el vehículo. Ha sido hallado, en cambio, en 
Alegría de Oria, el “Seat 127” matrícula SS-8185-I 
que fue robado a punta de pistóla y que se uti
lizó por los asesinos del guarda foresta de Lizarza 
(Guipúzcoa), en la noche del lunes último.

En el interior de este turismo han sido halla
dos dos cartuchos marca “F.N.” calibre 9 milí
metros corto, así como una bala calibre 9 milí
metros “Parabellum”.

En el parabrisas del coche se encontró un ori
ficio de bala, que lo atravesaba desde dentro ha
cia afuera.

medidas, según los medios 
informantes, podrán llegar 
hasta laTnilitarización de los 
trabajadores de "Endesa".

El dispositivo montado, 
según las mismas fuentes, se
ría similar al adoptado ante 
la huelga .de gasolineras de 
Barcelona.

LOS TRABAJADORES ’ 
SE REAFIRMAN EN LA 
CONVOCATORIA

Por otra parte, un porta
voz de la comisión negocia
dora manifestó a "Efe" que 
sigue en pie la convocatoria 
de huelga, pero que desco
nocía las consecuencias que 
de ella pudieran derivarse, a 
causa' de las medidas que 
adoptase lasAdministración, 
y, por tanto, no se puede 
hablar de zonas afectadas.

EN LAS FIESTAS DEL PILAR 
DEL 6 AL 15 DE OCTUBRE

EN PERSONA, DOS PRESTIGIOSOS 
CIIVTUKAS NEGRAS de las 
ARTES MARCIALES ORIENTALES, LUCHAS 
Y FURIOSOS COMBATES, CON SU GRAN 

EQUIPO DE COLABORADORES

i ¡EL MAYOR ESPECTACULO DE CIRCO!! 
RISA Y ALEGRIA CON DOS PAREJAS DE PAYASOS

SIGUE 
LA CRISIS 
EN "FUERZA 
NUEVA"

MADRID, 4 (Europa 
Press).- José de las , Heras 
Hurtado, secretarios general 
técnico de "Fuerza Nueva” 
ha presentado hoy su dimi
sión, "por motivos persona
les, -según las mismas fuen
tes- ha reiterado su posición 
personal y de acuerdo, al pa
recer, con las postura del 
ex-jefe local de Madrid Fer
nando Abollado, el exsecre
tario nacional de Prensa, 
Alfonso Lavandeira. Y con 
los cesados en bloque de 
"Fuerza Joven", de Madrid y 
de varias provincias.

La dimisión de José de 
las Heras —aseguran las mis
mas fuentes- está también 
motivada por estar en desa
cuerdo con laspolítica inter
na de la jefatura nacional de 
"Fuerza Nuev a", aunque no 
haya discrepancias ideológi
cas profundas con dicha je
fatura.
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• El carguero transportaba también dos tanquetas 
registradas como "material musical"

José María 
DE LLANOS

La naviera García Minaur carga habitualmente 
material bélico con destino a Sudáfrica

contemplé aquello de

|gan de mil formas 
I dando a esta hora de 
la humanidad cierto 
olor a pólvora más o 
menos simbólica. 

¡Cuando en la tele 
un crimen cometido

BILBAO, 4 (Logos).- El capitáp del 
buque "Allul", don Luis Almudévar, que 
inició sus vacaciones reglamentarias al lle
gar el buque al puerto de Bilbao, carece de 
toda responsabilidad en el cargamento que 
transbordo dicho buque, consistente en 
cerca de 3.000 fusiles automáticos "Fal", 
según fuentes oficiales de la comandancia 
de Marina, citadas por el matutino "La Ga
ceta del Norte".

del vespertino "Hierro" a un tripulante del 
"Allul" que aseguraba que las armas esta
ban en el interior del buque.

EL"ALLUL"TRANSPORTABA 
TAMBIEN DOS TANQUETAS

Por otro lado, funcionarios del Cuerpo 
de Aduanas realizaron una minuciosa ins
pección del barco, señalando en su informe 
que todo estaba correcto y que en el inte
rior del mismo no se portaba el alijo de 
armas.

De esta forma se da fin a las especula
ciones hechas en el sentido de que el cita
do buque no descargara el contenedor con
teniendo las armas en el puerto belga. Tal 
testimonio fue recogido por un periodista

MADRID, 4 (Europa Press).— El buque 
español "Allul", que fue retenido por las 
autoridades británicas en Rochester, y que 
partió el domingo de Bilbao, transportaba 
también en sus bodegas dos tanquetas regis
tradas como "material" musical, según in
ferna el diario "Ya", citando fuentes gene
ralmente bien informadas.

La naviera García Minaur, empresa arma 
dora del "Allul", transportaba habitualrnen- 
te material bélico con destino a Sudáfrica. 
El diario publica la carta de un tripulante 
del buque "AIraigo", de la misma naviera, 
que confirma los reiterados embarques de 
armas con destino a dicho país africano.

Para la gratuidad en EGB v FP en 1979

HARIAN FALTA 
64.000 MILLONES

MADRID, 4. (Logos). -A al
go más de sesenta y cuatro mil 
trescientos sesenta y dos mi
llones de pesetas tendría que as
cender el presupuesto en 1979 
para cubrir el coste de los nive
les obligatorios de EGB y EP 
uno en los centros no estatales, 
suponiendo un incremento del 
índice del coste de vida del 16 
por ciento según un estudio ele
vado al Gobierno, y, más con-

cretamente, al vicepresidente se
gundo y ministro de Economía, 
señor Abril Martorell, por la 
Confederación Española de Cen
tros de Enseñanza, al que ha te
nido acceso Logos.

Esta cifra presupuestaria se 
desglosaría por niveles en: casi 
58.000 millones para EGB y 
poco más de 6.500 millones pa
ra la EP uno. Aun con estas 
cantidades para la gratuidad, y.

dado que se mantendrían los 1 
tres tipos de subvención . 
ciento por ciento, al 75,^ por 
ciento y al 50 por ciento, las fa- \ 
milias habrían de seguir colabo
rando en el nivel de EGB con 
aportaciones económicas: 425 
pesetas mensuales por alumno 
en los subvencionados al ciento 
por ciento; 1.010 mensuales en 
los subvencionados al 7ó por 
ciento, y 2.000 pesetas mensua
les en los subvencionados al 50 
por ciento.

dentro de una familia por la hija pequeña 
bien adiestrada y hasta lógica en su barbari
dad, me decidí a echar este cuarto a espadas.

Vivimos en violencia, de mil violencias, 
¿no nos dijo también por la pantalla uno de 
estos que legislan, con toda tranquilidad lo 
de que los cañones eran la suprema "ratio 
legis”.

Estímulo porque buena parte de ella nos 
viene dada como espectáculo y entonces la 
agresividad más o menos potenciada en 
nuestra niñez y adolescencia encuentra su 
cauce, Y ahí tenemos a los peques sabiendo 
mucho más que en nuestros viejos tiempos 
cómo y con qué eficacia se puede hacer uso 
de armas y demás medios no razonables, si
no eso, "a lo bestia", como cuando los bi
sontes eran el adversario.

Estímulo para nuestra juventud que ve
mos cómo hacen hasta de las inocentes mo
tos instrumentos violentos para no dejar en 
paz al vecindario y jugar su guerrita. Estímu
lo para tantos y tantos chicos y chicas 
-¿qué me dicen de algunos "grapistas"? de 
dieciocho años- que prefieren y casi con ex
clusividad los films de golpes y pistolas, to
do aquello que consiga el gustillo de ver 
cómo a un semejante más o menos en come
dia se le parte.la crisma. Estímulo, aprendi
zaje ante el cual los papás ya no pueden ha
cer absolutamente nada so pena de armar 
otro conflicto y pelea.

Estímulo para ellos pero... "no se ponga 
usted tan feroz y tan carca", también catar
sis, es decir fuerza purificadora al ver por 
delante de nosotros llevarse a cabo una agre
sividad que tanto adulto ni puede ni se atre
ve a poner en acto. La cosa, el fenómeno es 
bien antiguo y ya los griegos con sus trage
dias nos enseñaron a serenamos y purificar
nos con contraste, o lo que sea, visionando 
la escena feroz y cruel. Conformes, No es 
para regocijamos, pero conformes con el 
poder catártico del cine, de la tele, de la 
novela, de la sección de "sucesos". Confor
mes pero sintiendo que todavía no posea-

mos otras riendas más eficaces que estas 
para combatir lo que el bios nos enciende 
por dentro con su equívoca jugada.

Estímulo y escuela para los pequeños, 
catarsis más o menos camuflada para los 
mayores que necesitan ver cómo dos se 
muerden para no morder ellos a nadie. Re
pito que conformes aunque lamentándolo 
todo. Pero lo peor y ai mismo tiempo lo 
que podría salvarnos de este salto siempre 
atrás hacia la selva es lo de la violencia como 
espejo de una sociedad que sise contempla
se a sí misma desde fuera cobraría de sí un 
horror y condenación definitivos.

No nos vemos en verdad, nos narramos, 
nos imaginamos, pero nos falta el punto de 
referencia que quizás tengan los ovnis, nos 
falta ese plano desde el cual la visión, la 
autovisión sería cabal. Nos falta el espejo de 
nosotros mismos. El nos diría imparcialmen
te y por encima de otros valores que estos 
seres que habitan la tierra son, han sido 
siempre y no dejan de serlo, unos comesti
bles de otros, unos bichos que necesitan pa
ra sobrevivir el supremo gusto de sobrema
tar en grande o en pequeño, pero siempre 
saboreando lo de hacer harina al prójimo.

Y por las causas que sean, algunas bien 
nobles y santas, pero de todo tal apetito de 
violencias se alimenta y aprovecha, de todo 
Y sin la debida reflexión, con el impulso 
más primitivo y elemental. Sin duda, este es 
el lado más triste del caso, el del hombre ca
paz de pensar y alcanzar lo más alto y más 
puro, pero... a fuerzas de violencias y de 
"cañones como ratio legis".

Nadie puede dudar del adelanto técnico 
ya casi mareante, pero todo él parece seguir 
estando dedicado a refinar la dicha manía y 
constante humana: la violencia como acti
tud suprema, es decir, la fuerza poniendo de 
hinojos a la razón. ¿Qué hace en definitiva 
la tele todas y cada una de las noches ante 
millones de hombres? Enseñarles a violentar 
con más pericia, purificándoles, si, de la san
gre por aquello de la humana catarsis, pero 
sin dejar de que la violencia en uso o en pan
talla alimente, entretenga, marque lo suyo 
en quienes después cantan la paz en vano.

Total, amigos, exageraré pero no invento 
porque mi voz va unida a la de tantos y 
tantos. Unicamente añado lo de que la cosa 
parece no tener remedio. De los violentos es 
la tierra, la violencia se perfecciona y de ella 
y con ella avanzamos técnica y científica
mente con más excusas, más fintas, más 
explicaciones, pero no, no sigan... va a co
menzar el telefilm que Vd. no se pierde nun
ca Ya sabe lo que va a encontrar en él, pero 
no importa, dicen que evasión, digo que vio
lencia con esa necia mezcla de unos cuantos 
coches, unos cuantos teléfonos, unos cuan
tos whiskys V unos cuantos revólveres. ¡Por 
Dios! no se lo pierda ¿no dejaría de ser de 
veras humano?
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COVARRUBIAS

TRES OBREROS EN PARO, 
pasaron la noche encadenados 
junto a la estatua ecuestre del 
Rey D. Jaime I, en la Plaza de 
España de Palma de Mallorca, y 
sobre la que se encaramaron a 
última hora de la tarde. Con ello 
pretenden presionar para que se 
resuelva su situación de parados, 
carente de subsidio de desem
pleo y además que la Diputación 
reclame del Ministerio de Traba
jo los 150 millones de pesetas 
que dicho Ministerio ha dedica
do a trabajos comunitarios.

cional del artículo 92, que hace 
incompatible su cargo con la 
actividad profesional, condición 
que él puso, cuando accedió a la 
Subsecretaría. Asimismo ha afir
mado rotundamente que no vol
verá a la vida política.

PALACIOS CARVAJAL, 
subsecretario de la Salud, del Mi
nisterio de Sanidad y Seguridad 
Social, ha presentado su dimi
sión al ministro, para dedicarse 
a su actividad y vocación profe
sional. La decisión del Dr. Pala
cios obedece al texto constitu-

L. GRECHKINA, contable de 
una central lechera en la locali
dad rusa de Togliatti, ha sido 
condenada a doce años de pri
sión con trabajos forzados, con
victa y confesa de haber sustraí
do centenares de litros de leche, 
con cuya venta ilegal consiguió 
varios millares de rublos, equiva
lentes a cerca de cuatro millones 
de pesetas. Las cantidades de le
che que sustrajo en el transcurso 
de cinco años las entregaba a sus 
cómplices minoristas, que le abo
naban el dinero estipulado de an
temano.

MARJÀRITA DE INGLA
TERRA, hermana de la Reina 
Isabel II se encuentra enferma en 
la residencia del gobernador bri-' 
tánico en Australia, donde su 
médico le ha recomendado que 
permanezca hasta que su salud le 
permita regresar a Londres. Por 
esta causa, la princesa, de 48 
años, ha suspendido su visita de 
cinco días de duración a Filipi
nas y es probable que suspenda 
también su visita a Japón, previs-

ta para la semana próxima. La 
dolencia que afecta a la princesa 
es una infección viral.

TOMAS VIDALES CASA
RES, presidente de la Federa
ción regional andaluza de joye
ros, ha declarado que antes de 
que termine el año van a tener 
que cerrar sus puertas el cin
cuenta por ciento de las joyerías 
andaluzas. El señor Vidales hace 
alusión a los fuertes impuestos 
de lujo, a los numerosos robos y 
a la inoperancia del Decreto-Ley 
de medidas especiales de seguri
dad para joyerías, destacando 

' que contradice a la Ley de 
Arrendamientos Urbanos.

hacia nosotros, que realice ufl 
coicot económico en lo posible, 
que siga aislando a la Junta 
tar en lo político y que, coin^- 
otros países, rebaje la catégorie 
de embajador a encargado de ne
gocios". Ha dicho también 
“si desaparece la comisión 
derechos humanos para Chite 
el pueblo chileno quedará en‘^ 
total indefensión internacional

a *

HORTENSIA BUSSI, viuda 
de Allende ha manifestado que 
“los chilenos pedimos que Espa
ña continúe en su solidaridad

BARTOLOME MARCH, 
expresado su deseo de donar > 
pueblo el palacio-residencia del’ 
farnilia March, conocido 
"Sa Torre Saga", Capdepera, 
norte de la isla de Mallorca. 
incalculable el valor de la 
artística que alberga, con escu'W 
turas de Chillida, Henry Mooí*^ 
Besteiro y pinturas de Picass\ 
Joan Miró, Juan Gris, etc. 
donación podría ser un hP®***! 
antes de la próxima Navidad*.
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El segundo comandante 
de Marina de Bilbao

BILBAO, 4 (Logossy Efe).- El segundo comandante de 
Marina de Bilbao, don Francisco de Asís Liesa Morote, de 
cincuenta y seis años, natural de Barcelona y destinado en 
Vizcaya desde hace siete años, murió víctima de un atenta
do terrorista perpetrado ayer en esta capital a las ocho y 
diez de la noche.

El señor Liesa hizo la carrera de capitán de la Marina 
Mercante e ingresó después en la Armada Española, ha
biendo estado destinado como jefe de sección marítima, y 
más tarde como segundo comandante de Marina, en Bilbao, 
después de un destino al mando de un remolcador de altura 
y de ayudante de Marina en Ibiza.

El señor Liesa tenía su 
domicilio en esta capital, en 
el barrio de Begoña, calle 
Amadeo Prim, número cua
tro, tercero, letra "D".

A las ocho y diez de ayer 
noche, un joven se acercó al 
portero del inmueble, al 
que preguntó si en el mismo 
vivía el señor Liesa. Al res

asesinado de un tiro en la Sien
ponderle afirmativamente, 
el desconocido sacó una pis
tola, intimidándole para que 
le condujera hasta el piso. 
Tras este joven, entraron en 
el portal, y les siguieron, 
otros tres, encapuchados. 
Los cuatro llegaron hasta el 
domicilio, en cuyo interior 
se encontraban tres alumnos 
que estudian la carrera de 
náutica, a quienes daba ciase 
regularmente el señor Liesa, 
dada su condición de capi
tán de la Marina Mercante.

Uno de los miembros del 
comando dijo que quería ha
blar con el señor Liesa, en
cerrándose ambos en una 
habitación contigua, donde 
permanecieron dialogando 
durante unos cuatro minu
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----------- GUIPUZCOA;-----——
• Sin rastro de los asesinos

del guarda forestal

E/ cadáver de Ramiro Quintero, guarda foresta/ de /CONA

h, 5^5*. SEBASTIAN, 4 (Logos).— Según 
saber "Logos" de fuentes poli- 

m. Seat 127 matrícula SS-185-1
♦ra ®f’'*2aron los autores del atentado con- 

® fluarda forestal muerto en un atenta
ba Lizarza, Ramiro Quintero-Avila, no 
vob.'** 1 ’realizado por el momento. El 
♦ni sido robado a punta de pis-
Vii? « 5'®^® ^® tarde a un vecino de
do '’V’^ca de Ordicia, localidad distante 

unos 20 kilómetros, por dos 
u. altos, rubios, con el rostro cu-
□lerto y que vestían chubasqueros.

r®*" ®tro lado, el funeral por Ramiro 
Muintero Avila se celebrará a las once de 
a mañana en la iglesia parroquial de Li- 

y* ^’’'alizada la ceremonia religiosa, 
n r??^®* iTiortales serán trasladados a la 

localidad tinerfeña de Tacorente, pueblo 
natal de la víctima, para que sean inhuma-

LES DISPARARON POR NO 
ATENDER^4 AUrO

SAN SEBASTIAN, 4 (Logos).— Miem
bros de la Guardia Civil han efectuado va
rios disparos a las dos y media de la madru
gada de ayer contra dos individuos que no 
atendieron el alto en un control de carrete
ra instalado en el barrio de Astigarraga, a 
raíz del atentado ocurrido en Lizarza con
tra el guardia forestal Ramiro Quintero 
Avila.

Los dos individuos, que resultaron ilesos 
de los disparos de la Guardia Civil, viajaban 
en un coche Seat 124, matrícula LO-29034, 
que había sido robado a las siete de la tarde 
en San Sebastián. Al llegar al control, los 
dos individuos se bajaron del coche y se 
dieron posteriormente a la fuga a través del 
monte. La Guardia Civil les dió el alto y 
efectuó varios disparos que no lograron al
canzar a ninguno de los dos indivudos.

tos, sin saberse de qué habla
ron. Desde el momento en 
que los cuatro desconocidos 
penetraron en el domicilio, 
la esposa del segundo co
mandante de Marina, doña 
Claudia Mestre, gritó: "Ase
sinos", a los desconocidos.

En un primer momento, 
el señor Liesa calmó a su es

A Cuatro jóvenes, entre 19 y 21 
años penetraron en su domicilio 
donde le dieron muerte

posa y dijo a los miembros 
del comando que era mejor 
conservar los ánimos serenos 
porque ninguno de los pre
sentes iba a oponer la me
nor resistencia.

UN BALAZO DE SIEN 
A SIEN

Después de la conversa
ción de cuatro minutos, vol
vió a abriese la puerta de la 
habitación en la que esta

Ef cadáver de/ segundo comandante de Marina de Bi/bao, capitán de fragata Francisco de Asís Liesa Morote, asesinado ayer en su 
domici/io de /a capita/ vizcaína aparece en /a capi//a ardiente. (Foto Efe)

ban encerrados.
El joven que dialogó con 

el señor Liesa, ai salir, dijo: 
"Ya hemos acabado". En 
ese momento se volvió de 
nuevo hacia el militar y, 
acercándole la pistola que 
portaba a la cabeza, le dispa
ró un tiro, que le atravesó 
de sien a sien, y que hizo un 
agujero en el cristal de la 
puerta, rebotando, por últi
mo, contra una pared del 
domicilio. En ese momento, 

los cuatro jóvenes empren
dieron veloz huida.

Pór el testimonio recogi
do entre algunos niños que 
se hallaban en la calle en ese 
momento, se ha sabido que 
los autores del atentado se 
perdieron entre las sombras, 
por un monte próximo, sin 
tomar vehículo alguno.

Inmediatamente de ocu
rridos los hechos, el herido 
fue trasladado a la clínica de 
la Virgen Blanca, situada a 
pocos metros del domicilio 
del señor Liesa. En dicha 
clínica , y por carecer del 
instrumental adecuado, se 
recomendó que el herido 
fuera trasladado ai Hospital 
Civil de Basurto, donde in
gresó pocos minutos des
pués, falleciendo hacia las 
ocho y media de la noche.

Durante el trayecto en 
ambulancia, el señor Liesa 
sufrió varios paros cardíacos 
por lo que fue necesario dar
le masajes, y sangró abun
dantemente de oídos, nariz' 
y boca.

Las señas de los autores 
del atentado son, según los 
testigos presenciales, de 
diecinueve a veintiún años 
todos ellos. Uno vestía pan
talón vaquero y otro tenía 
un bigote espeso y vestía 
chamarra de pana de color 
marrón. Los tres que cu
brían sus rostros lo hacían 
con pasamontañas dé lana. 
Tres de los cuatro iban ar
mados con sendas pistolas. 
Una de estas armas llamó la 
atención del portero, que 
describió como "muy larga, 
muy larga".

La noticia ha producido 
una honda impresión en dis
tintos sectores de la vida po
lítica, militar y social.

Hacia las nueve menos 
cuarto de la noche se mon
taron diversos controles de 
carretera en las salidas de Bil
bao, en los que se efectúan 
numerosos registros en inte
riores de automóviles y se 
comprueba en todos y cada 
uno de ellos que no haya 
personas escondidas en el 
habitat o en el portamaletas.

UNA GRAN ENTEREZA

Isaac Criado Prieto, por
tero del inmueble y testigo 
presencial de los hechos, di
jo que el señor Liesa, en el 
curso de los acontecimien
tos, mostró una gran entere
za. También señaló que él 
personalmente, durante todo 
el tiempo que pudo, se preo
cupó, principalmente, de 
tranquilizar a su esposa, pre
sa dé una crisis nerviosa.

Hacia la una menos cuar
to de la madrugada, ha sido 
instalada en la Comandancia 
de Marina, de la calle Ibáñez

TENSION EN
EL SENADO

MADRID, 4 (Logos).— El Senado ha expresado su 
condolencia por el asesinato del segundo jefe tíe la 
Comandancia de Marina de Bilbao, en el curso de 
las deliberaciones sobre el artículo 148 que precisa
mente trata de las competencias que deben otorgarse 
a las comunidades autónomas.

En este debate, el señor Vidarte, del Grupo Vasco, 
manifestó que, aparte de defender sus votos particu
lares, quería expresar su condolencia a la Cámara y 
especialmente a un senador que en ella representa a 
las fuerzas agredidas. Hay que terminar —añadió— con 
ciertos nerviosismos políticos que perpetúan situacio
nes de tensión como éstas.

Le respondió el presidente de la Cámara, señor 
Fontán y asociándose a las palabras del señor Vidarte, 
expresó su condolencia en nombre de la Cámara, al 
almirante Gamboa, senador real, allí presente.

El almirante Gamboa, desde su escaño, respondió 
que “ya podrán ustedes comprender mis sentimientos 
en este momento, pero entiendo que no es matando 
como se consigue la autonomía esa que se solicita (se 
refería a la intervención del señor Vidarte en defensa 
de su enmienda) para el superpuerto de Bilbao o para 
esas otras prerrogativas que quieren pedir’’.

Carteles en Bilbao

"NO QUEREMOS MEDALLAS, 
QUEREMOS A NUESTROS

MARIDOS"
BILBAO, 4 (Efe).— Esta madrugada aparecieron nu

merosos carteles con la inscripción: “No queremos me
dallas, queremos a nuestros maridos*’ en las calles céntri
cas de Bilbao y varias localidades de la provincia.

Los carteles, instalados durante la pasada noche y es
ta madrugada, no iban firmados por ningún partido polí
tico ni asociación e iban impresos en letras negras sobre 
fondo blanco.

dé Bilbao, la capilla ardiente.

El féretro iba cubierto 
con la bandera española y a 
sus pies figuraba la gorra de 
plato y el sable reglamenta
rio. Dos suboficiales con uni
forme azul marino y dos 
marineros uniformados de 
blanco montaban guardia a 
ambos lados del féretro. Ai 
fondo de la sala presidía una 
bandera nacional con el es
cudo de España.

Ante el féretro han desfi
lado numerosas personalida
des civiles y militares, en un 
ambiente de dolor y tensión.
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• Va de brujas
• La edad de los famosos

Por: Eduardo ALARCON

• Madrid sigue sin circo oficial

i

□ es no quedarnos quietos ni renunciar a 
parte del mundo a la que pertenecemos 

y llamamos fantasía. Los embrujos, los filtros, el 
mal de ojos, jas maldiciones, todo ese estar de ima
ginaciones en determinados momentos cobra vida 
dentro de nosotros. Hoy, por ejemplo, y dentro de 
una vida contrariada, agitada, difícil, el mundo de 
las brujas vuelve, por anacrónico, a ser actualidad 
rabiosa. El último grito en los establecimientos 
londinenses son las “tiendas de las brujas”. Sus 
principales ventas se encuentran basadas en filtros 
de amor. Jóvenes enamorados, amantes despecha
dos, son sus principales clientes. Con el amor nun
ca se puede jugar y como casi siempre se está en 
celo o en duda los negociantes hacen su “agosto" 
durante los meses del año. Mezclas extrañas, como 
ojos de vampiro, pongamos por caso, junto a patas 
de sapo, todo bien hervidito, como si se tratara de 
buena sopa casera y ya está la solución a muchos 
problemas de apariencia insolucionables.

MADRID SIGUE SIN CIRCO OFICIAL

Madrid como Barcelona, sin circo oficial y tan sólo 
esos ambulantes, como el Price, que vienen a llenar un 
hueco dentro del maÿor espectáculo del mundo, el de 
chicos y mayores En Madrid se ha escrito mucho sobre 
el particular y hasta se han organizado campanas cuando 
vivía el pobre Alfredo Marquerie, gran entusiasta circen
se. Pero todo quedó en agua de borrajas. Ahora parece 
que el alcalde de Madrid, que tan festivalero nos ha sali
do, quiere tomar cartas serias en el asunto y así, de una 
vez, en España se cpntará con un gran coliseo que puede 
servir, aparte de circo, para otras muchas clases de espec
táculos El Centro Cultural de la Villa de Madrid cumple 
perfectamente con su cometido, pero no es suficiente ni 
en capacidad ni en estructura para otro tipo de demos
traciones artísticas. A ver si las palabras no se las lleva el 
viento como tantas veces*'El espectáculo folklórico —el 
de altura, me refiero y no a esas verduscadas que se ven 
en café-teatro parodiando a diestro y siniestro— necesita 
un gran hueco que no tiene. Y así es como se pierde algo 
de nuestro sabor.

YA NO EXISTE EL ESPECTACULO FOLKLORICO DE ALTURA

SEVILLA, 4 (Efe).—La 
abolición de la ley de 
Prensa y el establecimien
to de una compensación a 
las empresas periodísticas 
por parte del Estado son 
dos de las primeras medi
das que la Secretaría de 
Estado para la. Informa
ción cree que deben adop
tarse en esta materia.

Así lo manifestó ayer su 
titular, Manuel Ortiz Sán
chez, en el curso de una 
reunión mantenida con los 
directores de los diarios 
sevillanos.

Ortiz Sánchez indicó 
también su intención de 
no tomar medidas ni deci
siones sin contar con los 
principales implicados en 
el tema, empresas y profe

MANOLO GOMEZ BUR
Y antes de que nos dé más risa vamos con la edad de 

los famosos que también tiene lo suyo. Sofía Loren y 
Brigitte Bardot, 44; Gina Lollobrigida, algo mayor que 
¡as dos divas de antes, 50 castañitas; Marina Vladi, 41; 
Claudia Cardinale, 3S; Elizabeth Taylor, 46; Kim No- 
vack, 45 y en la misma quinta, Shirley McLaine y Jane 
Fonda Manolo Gómez Bur, ni se quita, ni se pone; 61 
a sus espaldas.

Al chismorreo barato vamos. Albert Hammond, como 
b canción que ha puesto de moda otra vez, tiene una 
e^inita clavada en su frágil corázón. No quiere separarse 
de su mujer, pero., sí <jue cada uno viva en casa aistinta 

a ser posible, en país distinto también, y cuanto más 
ejos, mejor que mejor. Pero no, no quiere separarse de su 

dulce esposa, ¿comprenden...? Y separado y bien, aunque 
me parece que sólo de palabra, Lalo Azcona, tan de moda 
hoy. Ivonne Sentís —y seguimos con la espinita— se le ha 
clavado bien en el corazón al ágil periodista, y tantas cosas 
que hace y le quedan por hacer. Pero, eso sí ; Jamás un 
reportaje juntos, haciendo manitas, mirándose tiernamen
te al corazón y todas esas cosas propias del primer amor 
que, aunque no lo sea, sí lo parece por lo tontos que nos 
ponemos. Tampoco Carmen Sevilla y Vicente Patuel se 
nan retratado nunca juntos, que sus intimidades las tienen 
bien guardaditás aunque ya estamos todos fuera de sospe
chas: se quieren y ¡ea!. Que sea otra cosa. Carmen, por su 
lado, dice que, de casarse, el primero en enterarse sería su 
hijo Augustito, zagal que bien debe saber de las andanzas 
amorosas de la madre porque está en edad de saber leer. Y 
ahora me vienen a la imagnación los hijos de Julio Igle
sias, ¿se habrán enterado de que papá y mamá tan sólo se 
entienden “amistosamente”? Porque, ¡vamos!, el asunto 
otra cosa no, pero cacareo todo el que henos querido y 
un poquito más, que para eso estamos.
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Miembros de la APP |

LOS POLICIAS * 
EXPEDIENTADOS, 
ANTE EL JUEZ

W 

'i®

MADRID, 4 (Agencias).— Los siete miembros de la junta ► 
de Madrid de la Asociación Profesional de Funcionarios del 
Cuerpo General de Policía, sancionados a raíz de la nota 
difundida el pásado 29 de agosto, prestaron ayer decla
ración ante el juez que instruye los expedientes.

Los funcionarios de Policía J uan Elias del Peso, Gonzalo 
Martín, Antonio Mesas, Carlos Ballesteros, Enrique Martín, 
Francisco Pelegrín y Carlos Cabrerizo —este último, presi
dente de la junta provincial y de la nacional— estuvieron ■ 
acompañados por los abogados de la Asociación López 
Montero y Muñoz Salvadores.

El jefe.de Personal de la DGS, Pérez Angulo, que ins
truye los expedientes, pidió a los declarantes que expu
sieran todos los detalles que considerasen de interés respec
to al contenido y sentido de la citada notá. Las decla
raciones abundaron en lo relatado en las alegaciones presen- 
tadas por escrito por los encausados.

En estos momentos los expedientes se encuentran en 
proyecto de trámite y se espera que en breve plazo quede 
elaborado el proyecto de resolución que será elevado al íS 
director general de Seguridad. • i?

PERIODISTAS:

NO HA Y CONVA
LIDACIONES

MADRID, 4' (Logos).- 
El presidente de la Asocia
ción Española de Licen
ciados en Ciencias de la 
Informaciónj don José 
Antonio Campoy ha 
declarado que “es completa
mente, incierto ” que se haya 
comenzado a considerar las 
convalidaciones de los perio
distas y que el problema no 
tiene visos de solución a cor
to plazo.

El señor Campoy, que ha 
querido con sus manifesta
ciones salir al paso de 
recientes noticias según las 
cuales las convalidaciones de 
los periodistas se habían 
iniciado ya ha añadido 
que tampoco se ajustan a la 
verdad las afirmaciones 
atribuidas al decano en 
funciones, señor Sánchez 
Ramos, en el sentido de que 
“se convalidarán estudios y 
experiencias docentes y 
profesionales a títulos de 
licenciado a 39 periodistas”.

Asimismo ha calificado de 
“elucubración” las afirma
ciones de que “los titulos se 
entregarán a partir del 
próximo noviembre” y que 
“se dará importancia al

historial profesional de los 
periodistas”.

“La Asociación Española 
de Licenciados en Ciencias 
de la Información —ha 
agregado su presidente— no 
solo no se opone a las 
convalidaciones académicas 
de los titulados por la 
Escuela Oficial de Perio
dismo sino que viene 
luchando hace mas de un 
año porque ello sea asi. Si 
éstas no se han llevado a 
cabo, se debe en buena par
te a la actitud de cierto sec
tor profesional que no posee 
titulación alguna y por 
ende, a la propia .4sociación 
de la Prensa. Asi lo demues
tran los informes dirigidos al 
ministro de Educación y 
Ciencia hace más de un año 
y el que se entregó en la 
secretaria técnica del presi
dente Suárez en la misma 
fecha”.

Tras señalar el propósito 
de la Asociación de buscar 
con las autoridades acadé
micas una solución pronta al 
tema y que se haga justicia, 
el presidente lamenta algu
nas manifestaciones perso
nales que “sólo sirven para 
enrarecer el ambiente”

Según el secretario de Estado 
para la Información

La ley de Prensa 
será abolida

sionales, y abordó después 
el tema de la distribución 
de la prensa y las posibles 
reformas que en el futuro 
pueda sufrir la misma.

Habló el secretario de 
Estado para la Informa
ción de los nuevos impues
tos para loé aparatos de 
televisión en color y en 
este mismo ámbito de 18 
televisión dijo que se tie
ne el propósito de que la 
publicidad no ocupe tanto 
espacio en las emisiones, 
lo que podría repercutir 
en una mayor afluencia 
publicitaria a las empre
sas periodísticas, indepen
dientemente de que se es
tablezca pna ayuda coin' 
pensatoriá a las editoras 
por parte del Estado.
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Si llegamos al millón y medio o a los dos millones de parados

‘*...se acabará
la fiesta” una mayor movilidad que 

permitiese un incremento de 
la productividad y de la in
versión. Hay que recordar 
que tenemos congelada la 
ley de representación de los 
trabajadores en la empresa, 
y así no podemos seguir.

MADRID, 4 (Logos).- “Tenemos un país con un'millón 
y pico de parados y si llegamos a millón y medio o a los dos 
mñlones, aquí se ha acabado la fiesta”, dijo Carlos Ferrer 
Salat, presidente de la CEOE, en la clausura de las jornadas 
de trabajo sobre ‘‘la experiencia internacional de los fondos 
de pensiones”, que se ha celebrado patrocinada por la banca 
Más Sardá.

Ferrer Salat concretó en 
los siguientes puntos la pro
blemática de la economía es
pañola en estos momentos:

H Que podamos ir a una 
" auténtica economía 

de mercado, tras el fuerte 
intervencionismo de los pa
sados cuarenta años. Hay 
que reconocer que los éxitos 
de los años sesenta fueron 
consecuencia de un primer 
intento de ir hacía la econo
mía de mercado que no cua
jó por culpa del régimen po
lítico.

SE NECESITA DINERO

m La política económi
ca: se necesita dine

ro para . reactiviar la inver
sión y en este sentido es ne-

"Los éxitos de los años sesenta 
fueron consecuencia de un primer 
intento de ir hacia la economía
de mercado (Ferrer Sa/atJ

cesario ir a un control de la 
cantidad de dinero que se le 
concede al sector privado, 
porque este año ha sido dra
mático para las empresas. 
No podemos olvidar que 
hay que pagar cada sábado o 
cada més, y las empresas no 
pueden estar pendientes del 
crédito que se les va a con
ceder al mes siguiente.

que hace falta regular la 
huelga, con una ley que sur
ja del acuerdo entre las par
tes interesadas y del Gobier
no.

POLITICA DE EMPLEO

Habría que establecer 
una negociación en és

te aspecto, reconociendo

H Urge ir a la reconver
sión industrial en los 

sectores naval, siderúrgico, 
textil, calzado, con aucerdos 
que no se queden en el año 
1979, sino que vayan más 
allá, porque en un año no es 
posible reconvertir nuestro 
sistema de productividad.

Respecto a todos estos 
puntos, Ferrer Salat señaló 
que hay buena disposición 
por parte de las centrales 
sindicales, de las patronales 
y del Gobierno y que “luego 
resta el tema de los partidos 
políticos, que veremos co
mo se desarrolla”.

Carlos Ferrer Salat insis
tió en la necesidad de cono
cer créditos para la inversión 
empresarial, y recordó que 
mientras en 1965 al 15% de 
la renta nacional constituían 
los beneficios de las empre
sas o excedentes empresaria
les, en 1977 solamente se 
alcanzaron el 4,9%. En 1978 
—añadió—, se mejorará un 
poco, llegando al 5,7 de be
neficios empresariales, pero 
ello se ha debido al turismo 
y a la agricultura, que han 
tenido un año muy bueno, 
y no al conjunto de la eco
nomía nacional.

38 FERIA OFICIAL 
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HOY PRIMERA REUNION 
DE LA NUEVA 
DIRECTIVA DE LA CEOE

Hoy se celebra la primera 
reunión de la nueva Junta 
Directiva de la CEOE, que 
preside Carlos Ferrer Salat. 
Esta reunión tiene como ob
jetivos los siguientes puntos:

—Presentación del pro
grama económico que la 
Confederación Española de 
Organizaciones Empresaria
les tiene realizando y que 
anunció que sería presenta
do despues de las elecciones 
presidenciales, celebradas el 
pasado día 25.

—Informar sobre la jorna
da de reflexión, celebrada el 
pasado día 28, de septiem
bre con centrales sindicales 
y el Gobierno.

—Punto de partida de los 
nuevos pactos económico- 
sociales, que deberán deba
tirse en las próximas sema
nas.

ALCALDE INCHAUSTI: 
SERA DIFICIL IR A LOS 
PACTOS SOCIALES SI NO 
HAY INVERSION 
EMPRESARIAL

COOPERATIVA DE LA PEQOEÑA y MEDIANA EMPRESA ARAGONESA
ASOCIACION DE INDUSTRIALES DE CUARTE DE HUERVA

INSTITUTO NACIONAL DEL CONSUMO
CONFERENCIAS, DIAS 9 y 11, a las ONCE HORAS

OTROS SECTORES:
ALIMENTACION - AUTOMOVILES, TRANSPORTE E INDUSTRIA AUXILIAR - 
MAQUINARIA INDUSTRIAL - MAQUINAS HERRAMIENTAS - MUEBLES. 

HOGAR y DECORACION - OFICINAS y DESPACHOS

HORAS DE VISITA: MAÑANA JUEVES: DE II a 13,30 y de 1B a 20

“Enfilando el último tri
mestre de 1978, y ante la in
minente caducidad de la 
mayor parte de los conve
nios colectivos de trabajo, la 
política económica española 
se enfrenta con la necesidad 
de proseguir en la línea de 
corrección de ios desequili
brios interno y externo, al 
tiempo que se inicia el pro
ceso de recuperación del ci
clo productivo y de la in
versión, alineando la crea
ción de empleados que 
frenan la tasa del paro”, ha 
dicho Julio Alcalde Inchaus- 
ti en el primer seminario de 
funcionarios de bancos ex
tranjeros que, organizado 
por el Banco de Bilbao, se 
celebra en Madrid.

“Alcanzar un acuerdo 
que situará la evolución eco
nómica para 1979 bajo los 
guarismos expresados —ter
minó diciendo—, no parece 
que sea tarea imposible de 
alcanzar. Sin embargo, agre
gó, la materialización de di
chos acuerdos será difícil si 
no se logra movilizar ai em
presario inversionista para 
que se alcance la tasa de cre
cimiento de la inversión pri
vada productiva que se con
templa.

LONJA DE CONTRATACION DE LA PRODUCCION ESPAÑOLA

COINCIDE CON LAS FIESTAS DEL PILAR

MAÑANA, JUEVES, DIA 6, a las ONCE HORAS 

SOLEMNE INAUGURACION OFICIAL 
por si 

EXCMO. SR. D. JUAN ANTONIO GARCIA DIEZ
MINISTRO DE COMERCIO Y TURISMO

4.0 SECTOR MONOGRAFICO DE MAQUINARIA 
PARA OBRAS PUBLICAS Y CONSTRUCCION 

SMOPYC/78
CICLO DE CONFERENCIAS TECNICAS. DIAS 6, 6 y 7

Urge un nuevo mar
co de relaciones labo

rales que ha de ser fruto de 
las conversaciones y nego
ciaciones entre las centrales 
sindicales y la CEOE. Igual
mente ha de saberse a que 
debemos atenernos en cuan
to a los conflictos, por lo

Trab^o
! Empresafl

LA POLEMICA
SOBREL OS

SIIVDICA ros
NO MARXISTAS

Û

□

ON motivo de la modificación del concepto 
de representatividad en los Convenios Colec

tivos, subiendo del 5 al 8 por ciento y con
siderando sólo el 10 en el futuro, parece que han 
disminuido las críticas al Gobierno de que tenía 
orientada una política de desgaste de las grandes 
centrales. Con estas características se va y ello es 
objetivamente bueno para el sindicalismo— a la 
existencia de tres, o todo lo más, cuatro grandes 
centrales sindicales y a la posibilidad de uniones 
para su subsistencia, dado que además, según lo 
hemos dicho en repetidas ocasiones, las cifras de 

LHJ militantes que las centrales mayoritarias declaran [él no tienen ninguna relación con los “cotizantes” 
» que, en resumidas cuentas, es lo principal. Pues

o

O

bien, pasando a cuál puede ser la “tercera fuerza” 
sindical, sólo vemos una confrontación entre 
U.S.O. y los llamados sindicatos independientes 
que, según parece, están dando ya algunos pasos 
para su unificación, aunque los mayoritarios los 
continúeñ llamando “amarillos”. Desde luego, los 
independientes están llevando a pasos agigantados 
la normalización de las siglas. Por ejemplo, el pri
mer núcleo fue la Confederación Sindical Obrera, 
iniciada por líderes procedentes de la antigua Con
federación Democrática de Trabajadores y más tar
de se han unido a otra rama, la de la Con
federación General de Trabajadores (es curioso que 
estos dos últimos nombres son poco originales y / 
una copia de las dos grandes centrales francesas). 
Sin embargo, lo mas difícil para la “Tercera cen
tral” es no tener a nadie detrás, como tienen, por 
ejemplo, las dos grandes centrales CC.OO y U.G.T. 
ya que para poner en marcha un sindicato hace 
falta apoyo de alguien por lo menos durante los 

rimeros años hasta que pueda haber auto- 
inanciación —que en España va a ser difícil al me

nos que lo recaude la empresa como antes— para 
andar solo. Sin embargó, podría ser, a nuestro jui
cio que esa ayuda se pactara “desde fuera”. Nos 
referimos, por ejemplo, a que los Sindicatos Cris
tianos Alemanes, central cercana a la Democracia 
Cristiana alemana han decidido establecer planes 
de colaboración con los sindicatos italianos antk 
comunistas. La cosa, pues, podría venir por aquí, 
aunque posiblemente habría bofetadas a la hora de 
decidir los líderes independientes, que desean ser 
líderes vitalicios como los de las otras centrales 
democráticas.

¡a

oí

a

EL DESCUELGUEN DE LAS EMPRESAS

L-J Desde luego, una de las cosas que van a pedir L-Ü 0 trabajadores y empresarios a la Administración es
0un texto mas claro para negociar los convenios j—• 

colectivos. Y es que la célebre “masa salarial” para LSJ [□I los convenios de sector no puede exceder de todas y y cada una de las empresas, por lo que si uña de = 
|n| éstas considera que los salarios que deba pagar a |P|
0SUS trabajadores por el nuevo convenio exceden del n 

22 por ciento de su “masa salarial” particular, pue- LJ 
de denunciar el mismo y quedar excluida del con- fm

E venio. Aunque no se han dado muchos casos, hay 
que destacar el conflicto del metal en Bilbao, don- l£| 

fo] de 153 empresas se han descolgado del convenio IqI xd provincial acogiéndose a la ley. Los trabajadores LHJ señalan que esta actitud de los empresarios dificuF 
0ta la posibilidades de negociación. Se trata de una 

forma de presión empresarial que ha sido con- 1—4 
testada con los paros como una contrarréplica, por 
la parte obrera.

0 P'J'P' 0
00(â]0[g[ô](g00@0[5][g[^[5][5J[g(â0

LLEGA A MADRID EL
SUBSECRETARID DE ESTADO 

NORTEAMERICANO,
DAVID NEWSON

MADRID, 4 (Europa Press).— A las seis y media de esta 
mañana ha llegado al aeropuerto internacional de Ma
drid—Barajas el subsecretario de Estado de Norteamérica, 

.David Newson, donde fue recibido por el embajador de 
Estados Unidos en Madrid, señor Todman.

Desde Barajas se trasladó a la Embajada americana para 
mantener una reunión con más de 20 embajadores nortea
mericanos en diversos países europeos. Estudiarán el plan de 
colaboración a establecer entre Estados Unidos y los 
organismos policiales de gobiernos europeos para la lucha 
antidroga.

El señBr Newson se entrevistará mañana por la mañana 
con el subsecretario del Ministerio español de Asuntos 
Exteriores, señor Puig de la Bellacasa. También tiene 
proyectadas entrevistas con el ministro de Hacienda, ^eñor 
Fernández Ordoñez, y con el ministro dé Defensa, teniente 
general Gutiérrez Mellado.
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Debate sobre /as autonomías en e/ Senado

Guillotina parlamentaria
El PNV tras la reunión de 
ayer con el PSOE

MADRID, 4 (Logos).- Todas las enmiendas defendidas 
por las minorías regionales para intentar modificar los dis
tintos artículos de que se compone el título de las autono
mías están siendo derrotadas por el consenso entre la UCD 
y el PSOE sobre el texto emanado de la comisión constitu
cional.

En el artículo 143 los vas 
eos y catalanes intentaron 
suprimir el párrafo primero 
que establece la prohibición 
de federarse las comunida
des autónomas, pero se opu
sieron tanto socialistas co
mo centristas y el artículo 
quedó como estaba. En este 
artículo el senador Vêlez 
aludió a la posibilidad de fu
sión entre los países catala
nes como una desiderata de 
futuro, a lo cual se opuso el 
señor Castillo, en nombre de 
UCD, manifestando que tan
to en nombre propio como 
en el de los senadores de 
UCD en Baleares no creía 
que ios países catalanes pu
dieran unirse simplemente 
por el vínculo de la lengua. 
La lengua es un vínculo de 
cultura, pero ese vínculo 
debe mantenerse dentro de 
un respeto mutuo a la perso
nalidad política de cada uno.

El $enador comunista Ma
teo Navarro difundió un tex
to por el^que una serie de in
telectuales y políticos de 
Barcelona, Valencia y Ma
llorca se oponían a la prohi
bición-constitucional de que 
puedan federarse las entida
des autonómas.

En dicho comunicado se 
dice que esta prohibición a 
la posibilidad de ejercer un 
derecho democrático la con
sideran como una imposi
ción específicamente dirigi
da contra los pueblos catala
nes y acusan a los parlamen
tarios de UCD y del PSOE

Oferta especial 
en Artespafta.

Muebles, cerámicas, 
objetos de decoración 
y regalos a precios 
muy rebajados.

Milesde obras artesanas reunidas en 
nuestra tienda de Paseo de las Damas, 3, 
para que usted pueda comprar eso que 
siempre ha deseado.

Muebles clásicos y modernos; 
objetos para decoración, regalos, 
cerámica decorada y popular.

Visite estos días AVtespaña y llévese lo 
que siempre ha deseado tener. A precios 
muy especiales.

que han votado a favor del 
texto que prohibe la federa
ción entre comunidades 
autónomas porque —dice el 
comunicado— que han he
cho un flaco servicio a las 
esperanzas de millones de 
ciudadanos de los países ca
talanes que durante tantos 
años han trabajado por con
solidar esta comunidad.

LAS ENMIENDAS DE 
BANDRES Y ZARAZAGA ' 
RECHAZADAS

En el artículo 144, que 
establece cómo será elabora
do por la asamblea de las di
putaciones y parlamentarios 
el estatuto de autonomía el 
senador Bandrés pidió que 
se suprimera este artículo 
porque establecía unas des
confianzas del poder central 
hacía las comunidades autó
nomas y pidió que hubiera 
sólo un procedimiento de 
redacción del estatuto de 
autonomía e igualdad de 
condiciones para todas las 
regiones aunque el conteni
do de las autonomías fuera 
distinto. Rechazada la en
mienda del señor Bandrés, 
el dictamen del artículo 144 
se aprobó por mayoría e 
igualmente el 145 tras recha
zarse otra enmienda del se
ñor Zarazaga.

El ritmo de aprobación 
de estos artículos es menor 
quiza debido a que el presi
dente está dando tiempo a 
que prosigan las negociacio
nes PSOE-PNV, acerca de la 
disposición adicional forai.

a artespaña
PASEO DEIAS DAf ZAS.S

EMPRESA NACIONAL DE ARTESANIA

El consenso UCD - PSOE 
no dejó pasar ninguna 
enmienda de las minorías 
regionales

LOS MUNICIPIOS DEJAN 
DE SER ESTRUCTURAS 
BASICAS DE LAS 
COMUNIDADES 
AUTONOMAS

De acuerdo con una en
mienda del senador centrista 
José Luis Henares, que fue 
apoyada por los grupos ma- 
yoritarios de la Alta Cáma
ra, los municipios dejan de 
ser estructuras básicas de las 
comunidades autonómas en 
contra de lo que se había in
troducido en la comisión 
constitucional del Senado.

En el debate de los artícu
los 136 a 141, que se regis
tró a primera hora de la ma
ñana, apenas se introdujeron 
modificaciones salvo la cita
da del señor López Henares 
ya que otra que propuso el 
señor Martín Retortillo so
bre la coñstitucionalización 
de los barrios como entes 
locales, no fue aceptada.

El senador Uría, del Gru
po Vasco, defendió varios 
votos particulares.

El señor Del Burgo, de 
Unión de Centro Democrá
tico, manifestó que Navarra 
no tiene absolutamente nin
gún temor a su constitucio- 
nalidad saliendo al paso de 
afirmaciones del Grupo Vas
co de días precedentes, ya 
que —dijo— Navarra, se sien
te solidaria a España y no 

plateará jamás problemas de 
soberanía. Los fueron son la 
forma española de ejercer la 
soberanía en Navarra y en el 
País Vasco. Eso no tiene na
da que ver con esa soberanía 
originaria del Estado que 
reivindica el Grupo Vasco. 
Los fueros son nuestra 
constitucional de alguna ma
nera, pero por encima de 
ellos está el respeto a la 
Constitución general del Es- 
tdo.

El senador vasco. Bajo, se 
quejó de que el presidente 
fuera tan generoso con el se
ñor Del Burgo para tratar te
mas que no correspondían a 
los votos particulares del 
Grupo Vasco. El presiden
te había llamado la atención 
al señor Del Burgo, pero este 
dijo todo lo que tuvo que 
decir antes de retirarse. To
dos los votos de los senado
res vascos fueron derrotados.

El dictamen del artículo 
110 se aprobó por 160 vo
tos a favor y uno en contra . 
y el artículo 141 se aprobó 
también por mayoría sin de
bate.

MODIFICADA LA 
ENMIENDA DE 
LA CIERVA

El Pleno al cabo de un 
largo debate sobre el artícu
lo 148 de la Constitución, 
donde se enumeran las com
petencias de las comunida
des autónomas, aceptó sola
mente dos modificiaciones: 
una, la del señor Benet que 
modificaba la que en su día 
ganó el senador centrista se
ñor La Cierva, y otra, del se
ñor Sánchez Agesta sobre la 
prohibición de exportar bie
nes del patrimonio cultural.

Concretamente, una vez 
que se rechazaron todos ios 
votos particulares defendi
dos por los senadores vas
cos a dicho ártícuio, se apro
bó por 161 votos a favor y 4 
abstenciones la enmienda 
que modificaba la que en su 
día ganó el señor La Cierva 
como apartado segundo 
del artículo 148: “sin per
juicio de las competencias 
que pueden asumir las co
munidades autónomas en Es
tado considerará el servicio de 
la cultura como deber y atri; 
bución esencial y facilitará 
la comunicación cultural en
tre las comunidades auto
nómas de acuerdo con ellas".

La enmienda del señor 
Sánchez Agesta que fué 
aprobada por 142 votos a 
favor 3 en contra y 21 abs
tenciones, atribuye como 
competencia exclusiva del 
Estado, los museos, bibliote
cas, archivos el Patrimonio 
Artístico Monumental de
pendiente del Estado y a la 
defensa del patrimonio cul
tural español contra la ex
portación, para evitar las 
constantes salidas de tesoros 
artísticos y culturales al ex
tranjero.

Tras aprobarse el artículo 
148 por 145 votos a favor 
11 en contra y 10 abstencio
nes, el presidente señor Fon- 
tán levantó la sesión a las 
once en punto de la noche, 
convocando el Pleno para 
hoy a las cuatro y media, 
por lo que por la mañana no 
habrá sesión, a fin según el 
presidente de que la mesa 
constitucional del Senado 
pueda ordenar el debate de 
los temas que faltan, pero 
de hecho, parece que el mo
tivo de este aplazamiento, es 
ganar tiempo para que pue
da llegarse a un acuerdo'en 
las negociaciones que se lle
van cabo sobre el problema 
vasco.

"PODEMOS
VOLVER CON 
LAS MANOS

VACIAS"
■ "Difícilmente podremos 

recomendar que se vote 
afirmativamente a la 
Constitución"

MADRID, 4 (Logos).— Después de hora y media de reunión, 
acabaron sin resultado positivo las conversaciones iniciadas a las 
seis de la tarde entre representantes del PSOE y del PNV para tra 
tar de llegar a una fórmula de acuerdo sobre la disposición adicio
nal forai.

Según declaraciones del representante socialista señor Bene- 
gas, no se trataba de llegar a una fórmüla concreta de acuerdo, 
sino de analizar los principios sobre los cuales podría ser elabora
do e^e acuerdo. Hemos barajado los textos en presencia —dijo el 
señor Benegas— pero, sobre todo, hemos trabajado sobre princi
pios. El señor Benegas manifestó también que los principios de 
acuerdo para el PSOE no coincidían con los hechos públicos ayer 
por UCD, sino que los principios socialistas se encuentran en la 
enmienda que hizo pública en su día el Partido Socialista de 
Euskadi. En definitiva, se ha tratado de una reflexión para saber 
donde estábamos cada uno.

ENCUENTRO DE REFLEXION

En la misma línea se mostró el diputado del PNV Kepa Sodu- 
pe, quie insistió en que se trataba de un cambio de impresiones y * 
que ellos harían lo posible por intentar conectar con el Gobier
no, pues entendían qué no podían cerrar ninguna negociación 
ya que no estaba presente en ella el partido del Gobierno. No 
queremos —añadió el señor Sodupe— ir a una fórmula que 
fuera aceptada por el PSOE y que después no la aceptase UCD: 
tenemos que recibir nuestras inequívocas de que el Gobierno esta 
dispuesto a negociar. En definitiva, la reunión de ayer parece ha
ber sido im simple encuentro de reflexión y aunque los socialis
tas disentían que esta, reunión pueda continuar hoy, sin embargo, 
los vascos, insistieron en que no se había quedado en nada con
cretó y que por otra parte, si se seguía.avanzando al ritmo de 
aprobación del texto constitucional, quiza fuera ya inútil y.no se 
llegase a tiempo de resolver el problema en el Pleno del Senado.

Sin embargo, ¡jarece que el clima que se recogía tanto en el 
Senado, como en medios parlamentarios de UCD, es que dicha 
aproximación no tendrá lugar, pues, tanto el PSOE como U,CD 
insistirán en que la fórmula de acuerdo tiene que estar referida 
a la aceptación inequívoca del marco de la Constitución.

Por su parte, el diputado del PNV señor Marcos Vizcaya, 
indicó que esperaba que en el último momento se llegase a un 
acuerdo o, al menos, hubiese un contacto previo con UCD antes 
de debatir la disposición adicional desde luego, no negociamos 
para perder y aunque advertimos un desinterés de UCD, por ne
gociar todavía teneomos esperanzas. ।

Los representantes socialistas, por otro lado, insistieron en 
que el PSOE negociaba por si solo y no en nombre de UCD pun
tualizaron que en la cena del lunes entre PSOE y UCD no se ha
bló de la disposición adicional y, tanto el PSOE, como los par
lamentarios vascos, desmintieron que el presidente del PNV hu
biera mantenido una entrevista con el señor Abril Martorell.

CON LAS MANOS VACIAS

A la 1,30 de la tarde, en los pasillos del Senado el presidente 
del Partido Nacionalista Vasco, Carlos Garaicoechea, manifestó, 
que es posible que pueda volver al País Vasco con las manos va
cías. “En ese caso —añadió— difjjiámontc podremos recomendar 
que se vote afirmativamente una Constitución que no tenga un 
reconocimiento adecuado de los derechos históricos de los dere
chos forales”.

El señor Garaicoechea desmintió las especulaciones que ha- 
bián surgido en el curso de la mañana respecto a una presunta en
trevista entre él y el vicepresidente del Gobierno, señor Abril 
Martorell, en una cena. Los diputados del Grupo Vasco, junto 
con el señor Garaicoechea..

El senador Vidarte, también del Grupo Vasco, mostró su de- 
uuilpuanaa respecto de la-posibilidad de que se llegue a un acuer
do en estas conversaciones con el Grupo Socialista ya que entien
de que probablemente la UCD no se incorpore a las mismas y 
por tanto no haya posibilidad de alcanzar un acuerdo aceptable 
por todos. Sin embargo otros grupos parlamentarios están hacien
do esfuerzos para acortar distancias entre el PNV y la UCD a fin 
de encontrar, si no un acuerdo satisfactorio para todos, si una 
saUda.

El señor Garaicoechea añadió que era impropio calificar de 
negociaciones las conversaciones que estaban previstas entre 
el PSOE y el PNV.

UCD SIN INSTRUCCIONES PARA NEGOCIAR

A media mañana el portavoz de UCD en el Senado, Sr. Jimé
nez Blanco, confirmó a los periodistas que se seguía sin instruc
ciones para sentarse a la mesa de negociación por la tarde /con los 
vascos y los representantes del Partido Socialista sobre el tema de 
la disposición adicional forai.

El Sr. Jimenez Blanco dijo que en la cena mantenida el lunes 
entre el PSOE y la UCD se examinaron todos los temas pendien
tes de la Constitución, excepto el tema de la mencionada disposi
ción. '
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----------------------economía PAG,

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya, en exclusiva para ARA- 
GOÑ/expres).

Desgana
Y abstención

su mayoría no llegan a 1 entero, 
repitiendo Hidrola e Iberduero. 
Vuelve a resultar flojo el balance 
de las empresas de construcción 
e inmobiliarias, destacando so
bre todo la baja de 6 en Draga

dos. En el índice de inversión 
hay un descuento de 2,56 pun
tos y en los monopolios pierde 
0,5 Telefónica y ganancias Taba
calera y Campsa. Cediendo ex
plosivos 2,25 (65,5) y Petro-

med. Algún pequeño signo de 
recuperación en las siderúrgicas, 
compensado por la pérdida de 
2 enteros en Hornos que queda 
a 28 por 100. El cierre sin va
riaciones. Indice: 97,38 (-0,41).

BILBAO SOLUCIONES AL PARO JUVENIL
Agudizamiento de la endeble" 

situación del mercado y nuevas 
bajas en las cotizaciones, que 
para algunos valores revisten es
pecial importancia.

BARCELONA
El mercado sigue flojo con 

mayor presión de papel, princi
palmente en bancos.

MADRID!
Con desgana y gran absten

ción de órdenes, principalmente 
de compras, se ha desarrollado 
la sesión de hoy que abundan 
las repeticiones. Las eléctricas 
tienen descensos suaves que en

BILBAO, 4 (Logos).— Mien
tras en 1977 los jóvenes de me
nos de 25 años constituíanse! 
37,4 por ciento del conjunto de 
parados en la Comunidad Euro
pea y el 17 por ciento de la po
blación activa de la Comunidad, 
en España el nivel de paro juve
nil es más preciado al de Estados 
Unidos y Japón, que al de la Co
munidad Europea, ha dicho don 
José Salazars Belmar, inspector 
técnicosde trabajo y profesor de 
Historia Social del Trabajo, en 
su trabajo, en su ponencia sobre 
el desempleo y el parosjuvenil.

Don Santiago García Eche
verría que habló sobre el tema 
del paro juvneil y la empresa, 
manifestó por su parte: “El paro 
juvenil constituye hoy un pro
blema que por sus magmtudes 
preocupa a todos los países de 
Europa Occidental y nossólo a 
nivel nacional, sino también in-

térnacional. Instituciones como 
lasCEE y la OCDE se lo^lantean 
buscando posibles soluciones, 
pero aun hoy no existe una clara 
resolución del mismo. En la ac
tualidad, entre las soluciones 
propuestas dominan los plantea
mientos intervencionistas de for
ma directa o indirecta, sobre to
do a través del mercado de tra
bajo y del sistema educativo, es 
decir, mediante soluciones de 
Estado, las subvenciones prind- 
pálmente.

El paro juvenil en España, 
posee unas causas específicas co
mo son una formación deficien
te o insuficiente del joven o que 
no se corresponda a las exigen
cias reales, exigencias que por 
otra parte se orientan hacia una 
creciente cualificación. También 
se pueden desatacar la falta de 
orientación vocacional, unasfalta 
de ordenación del sector juvenil 
dentro del mercado del trabajo 
y de la preferencia hacia el per
sonal adulto y con experiencia.

APLAZADO EL DEBATE 
SOBRE "POSICIONES 
ANTE LA CRISIS 
SOCIOECONOMICA"

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos lodos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
Apartado 1.339-VIGO

BOI^ DE 0,1 VISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

MADRID, 4 (Efe).- El club “Diálogos para la Demo
cracia" ha aplazado el debate que sobre “posiciones an
te la crisis socio-económica", debía realizarse el próximo 
día 24, según han comunicado a “Efe" fuentes autoriza
das de esta organización.

En este debate iban a participar representantes de Co
misiones Obreras, UGT, CEOE y la organización de con
sumidores y usuarios, así como el secretario de Estado 
para la economía, señor Leal, y el subsecretario de Co
mercio, señor Bustelo.

Las mismas fuentes declararon a “Efe” que la Admi
nistración, según las fuentes que informaron a “Efe", se 
debe al deseo de evitarla simultaneidad del coloquio con 
la negociación de los nuevos acuerdos económicos.

Por otra parte, en el próximo mes de noviembre el 
club tiene previsto un debate sobre terrorismo y diez 
días antes del referéndum un debate, con los numeros 
uno de todos los partidos, sobre la Constitución.

Cambios para el día 3 de Octubre de 1978

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo......  

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán ....

100 Liras Italianas . . . .
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca .....
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

loo Chelines Austríacos . 
loo Escudos Portugueses 
loo Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

71,641 
60,078 
16,527

140,831 
45,085

235,483
37,133 

8,710
34,256 
16,279 
13,412 
14,008 
17,775

510,627 
157,625
37,941 

223,319

71,901 
60,368 
16,606

141,630 
45,392

237,1 17 
37,364

8,753 
34,463 
16,375 
13,486 
14,086 
17,884

516,159 
158,897
38,180 

225,536

■i Los presupuestos del 
Estado, al próximo 
Consejo de Ministros

Los presupuestos genera/es 
de/ Estado para e/ ano 1979 irán 
al próximo Consejo de Miriistros 
—que se celebrará probablemen
te el viernes, auqnue todavía no

ha sido convocado oficialmen
te—, a pesar de que en el orden 
del día correspondiente al Minis
terio de Hacienda no figura el 
tema.

BOLSA de H 
k____

lADR ID i
Preced HOY

B X .NCOS

Banco Zaragozano ............. 269 269
Banco Exterior............................ 269 269
Banco Central ............................ 301 301
Banco Español de Crédito .... 295 295
Banco Hispano Americano . . . . 248 248
Banco de Santander . . .............. 339 339
Banco Popular Español ............. 248 248
Banco de Bilbap......................... 291 291
Banco de Vizcaya....................... 251 251
Banco Industrial de Cataluña . . 185 185
Banco Occidental....................... 153 150
Banco Atlántico......................... 229 229
Banco Urquijo.................... 274 274
Banco Industrial del Sur ...... 200 200

ELECTRICAS

Hidro Española ......................... 71,5 71,75
Sevillana ...................................... 73,25 72,75
Cantábrico .......... ...................... 72 71
Eléctrica Viesgo......................... 65,5 65
Hidro Cataluña......................... .. 60 60
Iberduero .................................... 80 25 80 25
E. Reunidas................................. 45
Unión E. Madrileña.................... 69 69
Penosa........................................ 62 5
Fecsa 5.(M)Q................................. 65
Fecsa 1.000-................................. 65,5 fi4 76

MINERAS

Ponferrada ................................. 50 42
Duro Felguera............................ 76 77,5

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos....................  . . . . 30 28
Auxiliar F.C.................................. 60 —

ALIMENTACION

Azucarera................................... 74 ..—
Ebró ........................................... 316 —
Aguilas................................. 56 58

QUIMICAS

Petróleos...................................... 191,5 191,5
Explosivos.................................... 67,5 65,5
Energías......................... .. 48 48,25

CONSTRUCCION

Dragados...................................... 266 260
Urbis........................................... 89 88
Inmobiliarias Metro.................... 107 107
Vallehermoso.............................. 128 127,5

VARIOS

Telefónica................................... 79,5 79
Galerías Preciados....................... 75 ——
Campsa........................................ 217 219
Tabacalera................................... 142 143,5
Astilleros ................................... 18 17
Unión Fénix.............................. 302 301
Seat.............................................. 79 _ —
Renta inmobiliaria ..................... 72 74

POR TERCER ANO CONSECUTIVO, 
PREMIO INTERNACIONAL 

A LA CALIDAD

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

FEDERACION ESPAÑOLA 
DE JUDO Y D.A.

Vacante la presidencia de la Federación Regional 
Ar^qnesa de Judo y D. A., se hace público que el ca
lendario oficial aprobado para cubrir dicho puesto es 
el siguiente:

Convocatoria 6-10-78.
Presentación candidatos 25-27-1 0-78.
Recursos 28-31-10-78.
Resolución recursos 2-6-11-78.
Publicación listas candidatos 7-10-11-78.
Votación 11-1 1-78.

X Los censos y las normas electorales correspondien
tes están a disposición de todos los clubs y deportistas 
tanto en la Delegación Provincial del C. S. de Depor
tes, así como en la sede de la Federación Aragonesa.

En el reciente Certamen Internacional organizado por 
Monde Seíectión, con sede en Bruselas, fueron galardona
das (por tercer año consecutivo) la leche condensada “EL 
CASTILLO” y la leche esterilizada “EL CASTILLO”.

Después de una rigurosa selección y de los correspon
dientes análisis químicos y bacteriológicos, efectuados por 
un jurado internacional, la 17 Seíectión Mondiale de la 
Conserverie ha otorgado a Productos Lácteos EL CASTI
LLO dos medallas de oro y una de plata, símbolo de cali
dad internacional.

Estas distinciones avalan por sí mismas la reconocida 
calidad de los productos elaborados por Granja Castelló, 
S. A., de Mollerusa y Leonesa de León.

Si en años anteriores ya fueron premiados los pro
ductos leche esterilizada y leche condensada “EL CAS
TILLO”, es de destacar el hecho de que en la presente 
ocasión la marca “EL CASTILLO" ha sido la única en 
recibir la medalla de oro para su producto leche en polvo.

írOfllfllXflHOCCOS
MZflRflCOZfl,flWKiOn YBICyfl

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS *
PLASTICOS, ETC.
C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 37 7 843

bsnCO de huesea... un banco de «ínteres” capital
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ARGENTINA-CHILE:
Antes de las elecciones:

LA OPOSICION

SKIS DE BDfRM
El Ejército y la población 
argentina, preparada para 
repeler un ataque aéreo 
proveniente de Chile

■ El único antecedente 
de este ejercicio se 
remonta al año 1944, en 
plena guerra mundial

BRASILEÑA, 
DERROTADA

I El general Abreu, detenido 
por apoyar al candidato de 
la oposición

BUENOS AIRES, 4 
(Por Santiago VIDAL, de 
Efe. para ARAGON/ex- 
pres).— El litigio territo
rial argentino-chileno del 
mar Austral tuvo ayer en 
Buenos Aires dos mani
festaciones antagónicas: 
el comienzo de una nue
va ronda de negociacio
nes para encontrar una 
solución pacífica al con
flicto, y la difusión de un 
ejercicio de defensa con
tra ataques aéreos que se 
realizará en Buenos Aires 
el 24 de este mes.

Aunque el anuncio del 
supuesto táctico no men
ciona a Chile como po
tencial agresor desde el 
aire, a nadie cabe duda 
de que el llamado "ejer
cicio de oscurecimiento" 
está destinado a repeler 
un ataque aéreo prove
niente del vecino país.

Claro que ésta conclu
sión, en principio lógica, 
dista de coincidir con un 
dato proporcionado por 
expertos en aeronáutica: 
no existe en Chile ningún 
avión militar que tenga 
autonomía de vuelo sufi
ciente para salir del país, 
bombardear Buenos Aires 
y regresarse su punto de 
partida sin reabastecerse.

Se da la circunstancia 
de que en el sector que 
habrá de reaccionar con
tra un eventual ataque 
aéreo chileno se encuen
tra lasEmbajada de Chile 
en Buenos Aires, en la 
que desde ayer, y hasta el 
viernes, celebra sus sesio
nes la comisión mixta 
que tratas de encontrar 
una solución no militar al

litigio territorial del mar 
del sur.

En esa aérea se encuen
tran también las principa
les instalaciones y unida
des del primer cuerpo de 
Ejército, el aeropuerto ci
vil y militar “Aeroparque" 
la comisión nacional de 
Energía Nuclear, la Es
cuela de Policía, la Es
cuela de Mecánica de la 
Armada, líneas de ferro
carril, el centro de televi
sión, el hospital militar 
y el Instituto Geográfi
co Militar, entre otros.

En el sector están tam
bién el clásico estadio Ri
ver Plate, los afamados 
parques de Palermo y 
buena parte de los mas 
elegantes restaurantes,ca
feterías y salas de fiestas 
de Buenos Aires. Un con
tingente de oficiales de 

las tres armas residen 
igualmente en este sector.

LA POBLACION, 
PREPARADA

El "ejercicio de oscu
recimiento” se desarrolla
rá entre las diez y las on
ce de lasnoche (horaslo- 
cal) del 24 de octubre, y 
su propósito es, entre 
otros, "despertar en la 
población conciencia de 
la autoprotección"y edu
car al público "para que 
sepa cumplir ciertas nor
mas relativas a la seguri
dad, tal como se hace en 
los países más adelanta
dos”.

Ejercicios contra su
puestos ataques aéreos 
procedentes de Chile se 
están realizando en to

das las ciudades y locali
dades del país desde ha
ce aproximadamente un 
mes.

El diario "La Prensa” 
de Buenos Aires publicó 
ayer en primera página 
el texto de una carta que 
envió la Sociedad Argen
tina de Escritores (SADE) 
a la Sociedad de Escrito
res de Chile sobre la 
psicosis de guerra.

La "SADE” expresó 
su preocupación “por la 
situación concierniente al 
litigio del canal Beagle, a 
pique de crear aquí y allí 
una peligrosa psicosis bé
lica”. El último —y tal 
vez único— antecedente 
de este ejercicio se remon
ta, en Buenos Aires, al 
año 1944, en plena gue
rra mundial.

BRASILIA, 4 (Por Joaquín 
DARIO de Efe para ARA- 
GON/expres).— Con discreción 
pero con firmeza, la oposición 
brasileña convirtió la detención 
disciplinaria del general Hugo 
Abreu en un arma que refuerza 
sus posiciones. El general pro
gresista, principal articulador de 
la llamada “ala aperturista” del 
eiército brasileño, fue detenido 
el lunes en la capital federal por 
decreto reservado del Ministerio 
del Ejército.

Si en las horas inmediatas a 
la detención del general Abreu, 
la oposición coincidía en recla
mar esta decisión como “políti
ca” destinada a “intimidar al 
partido opositor en su campaña 
electoral” —tanto la presidencial 
indirecta como las legislativas de 
voto directo— hoy se “rehabili
tan” los términos de Abreu y se 
pide “una respuesta airosa a las 
acusaciones que contenía la car
ta”.

El “trato injusto” que supo
ne —según la oposición— elscas- 
tigar a un general en activo por 
apoyar al candidato de la oposi
ción mientras otros militares 
apoyan públicamente y sin nin
guna limitación al oficialista, de
jó también reproducirse la tensa 
especulación de que el régimen 
militar no permitiría un triunfo 
electoral de la oposición.

SOSPECHAS

“Esperamos que las decisio
nes populares serán respetadas 
por el poder —dijo ayer un ase
sor político del candidato oposi
tor a la presidencia aludiendo a 
las legislativas de noviembre— 
porque la democracia da la últi
ma palabra al pueblo”.

El líder del “Movimiento De
mocrático Brasileño” en la Cá
mara, diputado Tancredo Neves, 
señaló que la detención de Abreu 
“podrá tener todavía graves con
secuencias si sus denuncias no 
fueran respondidas, verificadas 

y analizadas, pues lo contrario 
crearía una fuerte sospecha”.

Para el dirigente opositor, la 
prisión del general progresista 
“hace notorias” las que llamó 
“disidencias considerables en el 
seno del Ejército”. El vicelíder 
del “MDB” en la Cámara, Gil. 
mar Rocha declaró a su vez que 
“después de esto, no hay ya ra
zones para participar en el cole
gio electoral el proximo día 15”, 
en que un colemo electoral res- 
ringido votará las candidaturas 
presidenciales.

DOMINICANOS DISPUESTOS 
A LUCHAR EN NICARAGUA

SANTO DOMINGO, 4 (Efe). 
Un grupo de excombatientes de 
la guerra civil de 1965, del ban
do de los llamados “rebeldes 
constitucionalistas”, están dis
puestos a luchar en Nicaragua 
contra el general Somosa y han 
pedido ayuda al Gobierno para 
trasladarse a Panamá.

El Gobierno dominicano no 
está dispuesto a intervenir en el 
asunto.

El presidente Antonio Guz- 
mán ha dicho que “el problema 
de Nicaragua lo resolverán los 
nicaragüenses porque nosotros 
no tenemos que inmiscuirnos en 
nada que concierna a otro país”.

En respueta a preguntas de 
los periodistas, el mandatario di
jo enfáticamente que “el Gobier
no no tiene nada que intervenir 
en los asuntos internos de otros 
pa íses”.

La duda que 
no cesa

¿LE HAN
PRACTICADO 
LA AUTOPSIA

EANESSE 
ENTREVISTO 
CON CUNHAL 
Y DO AMARAL

LISBOA, 4 (Efe).- El 
presidente de la República, 
general Ramalho Eanes, re
cibió ayer por la tarde en su 
residencia oficial a delegacio
nes de los partidos Comunis 
ta (PCP) y Centro Democrá
tico Social (CDS), encabeza
das por Alvaro Cunhal y 
Freitas do Amaral, respecti
vamente.

Las audiencias presiden
ciales se integran en las di
ligencias hacia una vía que 
conduzca a la solución de 
la crisis portuguesa que se 
arrastra desde la caída del 
Gobierno constitucional de 
Mario Soares el pasado julio.

El general Ramaho Eanes 
sugirió cuatro fórmulas dis
tintas para superar la crisis, 
después del rechazo del Go
bierno presidido por el in
geniero Nobre da Costa, an
te la Asamblea de la Repú
blica (Parlamento) el 14 de 
septiembre.

Posteriormente, Eanes se 
mostró dispuesto a conceder 
a los partidos "el tiempo 
que consideren necesario” 
para promover acuerdos o 
entendimientos.

Al término de la audien
cia con el jefe del Estado, 
Alvaro Cunhal,secretario ge
neral del “PCP" consideró 
"no haber empeño de otros 
partidos en busca de una so
lución que interese al país”.

Antorcha humana ante la ONU
No es un “ninot" de fallas. Es una imagen dantesca, envuelta en llamas. Allí arde la vida de una joven que se 

prendió fuego a sí misma, frente al Palacio de las Naciones, en Ginebra. Y lo hizo como protesta contra la Organi
zación de las Naciones Unidas. Tan patética y aterradora instantánea tiene que ser, por fuerza, tenida en cuenta. 
Su carne chamuscada brilla al resplandor de la hoguera. A los altares de la paz del mundo ha subido un nuevo 
mártir. ¿Nos servirá de algo?.

AL CADAVER 
DEL PAPA?

■■ Le habría podido 
ser practicada ya

( Viene de la página primera)

Papa dejó de latir por causas 
completamente naturales, 
Franco Antico, secretario 
general de"Civiita Cristiana” 
dijo que "los jueces están 
sometidos a la ley”.

Pío Ciprotti, presidente 
del tribunal del Vaticano, 
declaró que cuando llegue la 
instancia a sus manos, se 
efectuará una investigación 
preliminar y el juez decidirá 
si se archiva el caso o se 
abre la investigación.

El cardenal Basil Hume, 
primado de la Iglesia Católi
ca de Inglaterra y Gales, no 
se opone en principio a que 
le sea practicada la autopsia 
al cadáver del Papa Juan Pa
blo I, fallecido el pasado jue
ves.

El cardenal Hume decla
ró en el aeropuerto londi- 
nenese de Heathrow, poco 
antes de emprender vuelo a 
Roma para asistir al funeral 
de Juan Pablo I, que está 
totalmente convencido de 
que no existe nada sospecho 
so o inexplicable en torno a 
la muerte del Pontífice, pe
ro tampoco ve ninguna ra
zón para que no se practi
que una autopsia.

"En principio —dijo el 
cardenal— no creo erróneo 
que se le haga la autopsia al 
cadáver del Santo Padre, 
exactamente igual que él de 
cualquiei otra persona”.
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MARIO SOARES 
ante la crisis portuguesa ND a las

elecciones anticipadas"
(“Aunque él P, S. no teme su celebración porque ías ganaríamos una vez más

LISBOA, 4

UESTRO enviado especial, José V. COLCHERO ha man
tenido una entrevista en exclusiva con el ex primer minis-N

tro portugués, Mario Soares, quien como líder del partido ma- 
yoritario ostenta una posición clave en la actual crisis del país 
vecino.

—¿Cree posible que se resuel
va la actual crisis portuguesa sin 
elecciones generales anticipadas?

—El PS no tiene miedo a la^ 
celebración de elecciones anti-1
cipadas. Si es necesario convo- a 
carias, participaremos en ellas 1 
y estamos convencidos, sin triun- ’ 
falismo ninguno, que vamos a ga
narlas una vez más, como ha su
cedido siempre en todas las con
sultas electorales habidas en Por
tugal desde 1975. Pero estamos 
de acuerdo con el criterio del 
presidente de la República que 
sería altamente gravoso para el 
país, dada la crisis económica y 
financiera que vivimos, promo
ver elecciones anticipadas. Por 
nuestra parte haremos todos los 
esfuerzos necesarios para evi
tarlas.

De hecho, la decisión de con
vocar nuevas elecciones traería 
consigo una situación difícil pa
ra Portugal, porque los Gobier
nos que se formasen hasta que 
las elecciones pudieran llegar a 
celebrarse tendrían un carácter 
demasiado provisional e impedi
rían que se continuará con la 
obra de recuperación financiera 
que implica impopulares medi
das de austeridad, ya tomadas 
por los dos primeros Gobiernos 
constitucionales”, presididos por 
Soares, conforme a lo que pacta
mos con el Fondo Monetario In
ternacional. Con esos Gobiernos 
provisionales sobrevendría una 
paralización, un paréntesis, en la 
recuperación económica, y, por 
tanto, la convocatoria de eleccio
nes anticipadas tendría conse
cuencias muy gravosas en el pla
no nacional. Sólo los no demó
cratas pueden pretender que se 
Vaya a elecciones en cualquier 
momento. Lo que da estabilidad 
® las instituciones democráticas 
es justamente que las consultas 
electorales tengan lugar dentro 
de los plazos que correspondan.

HIPOTESIS SOBRE 
^FUTURO

—Si Portugal se orientara ha- 
*^*3 un régimen presidencialista, 
®u lugar del Parlamento actual, 
¿Se presentaría Ud. candidato a 
a presidencia de la República 

frente al general Ramalho Eanes?
—Es una hipótesis que no nos 

emos planteado, ni en el plano 
®1 partido, ni en el de mis pro

yectos personales.
— ¿Cree entonces que la de

mocracia parlamentaria de parti
os continuará, que Portugal no 

ya hacia un sistema presidencia- 
osta...?

< —Pienso que el presidente de 
« República juró defender la 
Constitución y será fiel al jura-

í

mento. Nuestra Constitución, 
como el propio presidente ha re
cordado muchas veces, define el 
sistema como semipresidencial...

—Pero él ha dicho que, llega
da la hora, plantearía la cues
tión de nuevas elecciones presi
denciales, sin duda con vistas a 
robustecer su posición frente a 
los partidos políticos...

—El, efectivamente ha di
cho que considera eso como una 
hipótesis en último recurso; sin 
embargo, nada nos permite es
pecular sobre este tipo de hipó
tesis e iniciar una carrera antici
pada hacia elecciones presiden
ciales. No deben celebrarse has
ta 1981 y a mí me parece pro
fundamente importante para la 
estabilidad del sistema político 
portugués que se celebren en el 

"Un due/o electora/ con Eanes no me 
agradaría. Por otro lado, no tiernos 
dic/io que el presidente Eanes no 
pueda volver a ser nuestro candidato'

plazo normal que fija la Cons
titución.

—Entonces, ¿no habrá duelo 
electoral Soares-Eanes...?

—No se me ha ocurrido esa 
hipótesis y, para decir la verdad, 
no es hipótesis que me agrade. 
Por otro lado, nunca hemos di
cho hasta ahora que el presiden
te Eanes no pueda volver a ser 
nuestro candidato. El candidato 
que nosotros apoyaríamos, co
mo ya hicimos en 1976, si él de
cidiera presentarse a la relección 
y si se mantuviera —como hasta 
aliora— en el respeto a la Consti
tución.

EL INGRESO EN EL 
MERCADO COMUN -

—La situación de crisis casi 
permanente de Portugal, ¿no po
dría retrasar su ingreso en el 
Mercado Común y, quizá, el de 
otro aspirante que ha de nego
ciar en Bruselas detrás de ella, es 
decir España?

—Nosotros, el PS, estamos ha
ciendo todos ios esfuerzos para 
que eso no suceda. Recientemen
te se ha celebrado en Lisboa una 
reunión de partidos socialistas de 
los nueve países de la Comuni-

dad que se ocupó muy a fondo 
del tema de la ampliación del 
Mercado Común. Nuestro punto 
de vista es que debemos conti
nuar haciendo todos los esfuer
zos para no reducir el ritmo de 
nuestra integración de ninguna 
manera y bajo ningún pretexto. 
En este mismo sentido el presi
dente de la Comisión Parlamen
taria para Asuntos Internaciona
les, Manuel Alegre, que es socia
lista, ha tenido ya ocasión de de
cir al ministro adjunto del Go
bierno dimisionario de Nobre da 
Costa que considera que los es
fuerzos para la integración total 
en el Mercado Común deben 
continuar sin ningún tipo de di
lación.

SOCIALISMO DEMOCRATICO
—Está surgiendo —o ha surgi

do ya— un “socialismo del sur de 
Europa”, que no quiere ser “so- 
cialdemócrata”. ¿Puede ello dar 
lugar a diferencias o a una esci
sión en la Internacional Socia
lista?

—No, eso no podrá acontecer, 
de ninguna manera. Felipe Gon
zález preside una comisión de la 
Internacional Socialista que tie-

ne por fin precisar una declara
ción de principios para delimitar, 
precisamente, el contenido de 
la expresión “socialismo demo
crático”. Es muy difícil estable
cer una distinción entre “socia
lismo democrático” y “social- 
democracia”. Son expresiones 
con un contenido muy próximo, 
pero a las que se da un significa
do diferente. A nosotros, los por
tugueses, como a los españoles o 
como a los franceses o a los ita
lianos, no nos gusta mucho la 
expresión socialdemocracia y 
preferimos socialismo democráti
co. Ello se debe a las tradiciones 
de los movimientos obreros en 
nuestros p- æs respectivos. No 
obstante, y pienso que se está 
produciendo una aproximación 
y una síntesis entre las experien
cias de los socialdemócratas del 
Norte de Europa —más concreta
mente los suecos y los alemanes— 
y las experiencias que se están vi
viendo desde hace unos años en 

'los países de la llamada Europa 
del Sur. En este sentido, el traba
jo teórico de síntesis que está 
elaborando esa comisión que pre
side Felipe González podrá pre
cisar mejor ambos términos. Lo 
que yo ya puedo decir es que 
no existe ningún tipo de distan- 
ciamiento entre ios socialistas 
del sur de Europa y los socialde
mócratas del Norte.

EL SUEÑO DE UNA NOCHE 
DE VERANO

—Aquí, en Portugal, hay

un partido, el segundo por su 
número de escaños en el Parla
mento, el antiguo PPD (Popu
lar Democrático), que se ha 
rebautizado como PSD. (social- 
demócrata), y dice que está 
preparando su ingreso en la 
Internacional Socialista, pese a 
que quizá sea el más a la dere
cha de los partidos portugueses 
con representación parlamenta
ria. ¿Ingresará en la Internacio
nal?

—No me consta que haya ha
bido ninguna diligencia por parte 
del Partido Popular Democrático 
o socialdemócratico ante la In
ternacional Socialista para inte
grarse, ni siquiera como observa
dor. Tampoco me consta que 
tenga relaciones de tipo bilateral 
con los partidos socialdemócra
tas europeos o no europeos de la 
Internacional Socialista. El único 
caso del que tengo noticia fue 
una relación efímera que hubo 
entre el PSD y el Partido Social- 
demócrata español que después 
se incorporó a la UCD. En aquel 
momento ambos líderes peninsu- 
sulares hablaron de una nueva 
nueva Internacional Socialdemó- 
crata frente a la socialdemocra- 
cia nórdica. Pero yo pienso que 
eso carecía de base; fue... el sue
ño de una noche de verano, Los 
socialdemócratas portugueses no 
son reconocidos como “miem
bros de la familia” por ninguna 
socialdemocracia europea”.
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Contundentes 
declaraciones de un 

líder sandinista

ex tranjero_^ _________________ A/E - 4-10-78

Las armas de
Somoza son espafío/as

MADRID, 4 (ARAGON/exprasL- En crónica de Luis Garios Buraya, recogida en ei 
diario "Ya", se dice, entre otras cosas, io siguiente:

Durante la mañana de ayer el respon
sable del Frente Sandinista en Europa, 
Angel Barrajón, convocó una rueda de 
firensa, en la que informó del estado ac- 
ual de las cosas en su país.

De una manera especial atacan a la

LA "SAPIENTIA CRISTIANA", 
UN DOCUMENTO CON GAFE
• Firmado por Pablo VI no pudo publicarse 

por la repentina muerte de este

9 También ha sido firmado por Juan Pablo I 
pero habrá que esperar una nueva firma 
papal para que salga a la luz

ROMA, 4 (Del enviado especial 
de Europa Press, Salvador Arago
nés).

E
l Papa Juan Pablo I había firmado la 

Constitución apostólica "sapientia cris
tiana", poco antes de morir, según ha infor

mado el cardenal Carroñe, prefecto de la Sa
grada Congregación para la Educación Católi
ca. Quizá sea el único documento firmado por 
este pontífice y en su elaboración había traba
jado este dicasterio romano, durante diez 
años

Según el cardenal Carroñe, el Papa Pablo 
VI lo había firmado ya con fecha 25 de julio, 
y dispuso que se publicara el 15 de agosto, lo 
que no pudo hacerse por el fallecimiento del 
Pontífice. Lo conoció después el Papa Juan 
Pablo I quien dijo al cardenal que estaba 
"muy satisfecho del documento", y decidió 
su publicación para el día 8 de diciembre. 
Como se sabe, a la muerte de un Papa todos 
los documentos pendientes de publicación ofi
cial quedan invalidados, a no ser que sean au
torizados por el nuevo pontífice.

Por otro lado, se ha comunicado que ha 
sido suspendido el symposium de obispos 
europeos —reunión de delegados de las con
ferencias episcopales de todos los países de 
Europa— a causa de la sede vacante.

10.000 INVALIDOS, AL FUNERAL

Otra noticia de interés es que la asocia
ción de inválidos de Italia ha anunciado que 
asistirán 10.000 inválidos de toda Italia al 
solemne funeral por el Papa. Estos inválidos 
ya tenían prevista una peregrinación a Roma, 
para hoy fiesta de San Francisco patrón de 
Italia, y el Papa Juan Pablo I había decidido 
recibirles en la audiencia general de los miér

Tropas de la Guardia H 
Nacional nicaragüen- 
se, en acción.
(Telefoto Efe - Upi) ,

Organización de Estados Americanos 
(OEA) “por su claro apoyo a la dicta
dura de Somoza’’.

Hablamos con don Angel Barrajón:
— Nuestros cuadros militares están 

intactos, y es cierto que se prepara esa 

coles. Dicha audiencia no ha podido celebrar
se, dice el comunicado de los inválidos, "pero 
queremos estar presentes igualmente al lado 
del Papa".

LLEGAN LOS CARDENALES

Continúa la llegada de cardenales de dis
tintos países del mundo, que asistirán a los 
solemnes funerales por el Papa y que estarán 
en Roma para el próximo Cónclave que co
menzará el sábado día 14 por la tarde.

El card''nal Cooke ha declarado-' "Todos 
quieren' qt Ksea un Papa pastor, pero esto no 
quiere dec.f que sea también un buen admi
nistrador". Diversos cardenales han declarado 
que el próximo Papa será "sin duda un pas
tor", pero nadie ha dado nombre "papables".

Interesante ha sido la declaración del car
denal IMliebrands, a su llegada al aeropuerto 
de Fiumicino. Ha dicho: Había previsto que 
el pasado Cónclave sería largo, y fue brevísi
mo. ¿Cómo puedo hacer precisiones?". Al 
info miarle que el cardenal Jubany lo ha 
puesto en tre los papables, ha dicha' ¿ Es cier
to? es muy cortés por su parte". Acerca de 
si el Papa será un pastor, el cardenal Wille
brands ha declarado: "Todos los obispos de
ben ser de todas maneras buenos pastores". 
El purpurado no cree que habrá problemas 
en el próximi Cónclave. "Porque tenemos 
con nosotros la oración de toda la Iglesia". 
No se ha pronunciado sobre si el próximo 
Papa será italiano. Sin embargo, el cardenal 
Lekai, primado de Hungría, ha manifestado 
su deseo de que el Papa sea i tabana

Por último, un curioso error se ha desli
zado en el diario vaticano. Ha informado que 
el secretario general del Partido Comunista, 
Enrico Berlinguer estaba entre los visitantes 
del Papa. La noticia, dada también por una 
agencia, ha sido desmén-tida por el propio 
partido.

Fueron vendidas a la dictadura 
nicaragüense en los años 1976 
y 1977

Hay bombas capturadas por 
la guerrilla a la Guardia Nacional 
en las que se lee claramente el 
“made in Spain”
El vendedor fue un español 

" llamado García Bañón, amigo 

personal de Somoza
nueva gran ofensiva. En cuanto a si es
tamos capacitados, lo estamos, puesto 
que tenemos a todo ei pueblo detrás. 
Tras la masacre de Somoza lo único que 
se ha acrecentado es el odio del pueblo 
hacia la dictadura... La Guardia Nacional 
no es eso, una Guardia Nacional^ sino 
claramente un ejército de ocupación in
tegrado por mercenarios.

— Y ya que hablamos de ayudas de 
fuera, ¿qué hay finalmente de claro en 
el asunto de la venta de armas españolas 
a Somoza?

— Es evidente que esa venta ha existi
do; durante los años setenta y seis y se
tenta y siete, ventas por cinco mil millo
nes en bienes de equipo y armamento. La 
Guardia Nacional utiliza Land-Rover es
pañoles, y nosotros mismos hemos conse
guido apresar bombas en las que clara
mente pone “Made in Spain’’. El pueblo 
está resentido por esto. Hay, además, 
cinco o seis aviones españoles, que son los 
que ahora utiliza la Guardia. Claro está 
que el Gobierno español no tuvo necesa
riamente que vender las armas para que 
Somoza las utilizara contra su propio pue
blo. Si quiere más datos, le diré que quien 
firmó el acuerdo de venta fue el señor 
Garcfa Bañón, responsable del Centro de 
Cooperación y amigo personal de Somo
za. Para nosotros es una especie de emba
jador somocista. Así, pues, se diga lo que 
se diga, aseguramos que esas armas exis
ten, que son las que usa ahora la Guardia 
Nacional, y que todo el pueblo nicara
güense las conoce por “paquetes españo
les’’. No tenemos datos de que se hayan 
vendido armas en el setenta y ocho, pero 
sí en el setenta y seis y en el 
siete.

setenta y

“NO ACEPTAMOS AYUDA’’

el Frente—¿Qué tipo de ayuda tiene 
Sandinista para luchar contra cuatro 
“ejércitos’’?

— No tenemos ayuda material ni en 
efectivos humanos por parte de nadie, 
pero no nos importa: tenemos al pueblo 
en pleno. Es incierto que nosotros haya
mos llamado a brigadistas de algunos paí
ses; es más, ahora no los aceptaríamos. 
Creemos que, aunque Somoza esté apo
yado por el imperialismo y la reacción, se 
trata de un problema nuestro, que noso
tros tenemos que solucionar.

— Se puede hablar, entonces, de una 
nueva gran ofensiva, de la continuación 
de la lucha. ¿No está debilitado el sandi- 
nismo?

— No está debilitado, sino todo lo 
contrario. Fuerzas de la Guardia Nacional 
se han pasado a nuestras filas; nuestros 
cuadros están intactos y continuaremos la 
lucha en todos los campos, dentro y fuera 
de Nicaragua. Lo que no puedo decirle es 
dónde ni cuándo se realizará esa nueva 
gran ofensiva. Pero se hará. Todo el pue
blo está ya con nosotros. Ha habido más 
de mil muertos, y la situación política, 
económica y social es catastrófica, hasta 
el punto de que Somoza está pagando a la 
Guardia con bonos en lugar de con dine
ro. Aún sin ayuda material ni humana es
tamos seguros de vencer.

SOMOZA ESCRIBE A LA ONU

NACIONES UNIDAS, 4 (Efe).—Apro
vechando el precedente establecido por la 

distribución de la carta colombo-venezo- 
lana en su contra como documento de la 
Asamblea General, el presidente de Nica
ragua, Anastasio Somoza, envió otra para 
su circulación.

La carta de Somoza, dirigida al presi
dente de la trigesimotercera asamblea de 
la ONU, el canciller colombiano Indalecio 
Liévano, manifiesta sorpresa ante la carta 
anterior de los presidentes Garios Andrés 
Pérez de Venezuela y Julio César Turbay 
Ayala de Colombia, “la que contiene con
ceptos inexactos en relación con mi país 
y el Gobierno que me honro presidir”.

CINISMO

Afirma Somoza que su Gobierno fue 
elegido popularmente y ha tenido como 
norma la observancia y promoción de los 
derechos humanos, y rechaza “por injusta 
la campaña de prensa tendente a despres
tigiar el nombre de Nicaragua”, señalando 
que desde junio invitó a la comisión in
teramericana de derechos humanos, que 
finalmente llegó ayer a Managua.

Manifiesta que esa actitud franca “po
ne de relieve su buena fe y su estricto 
apoyo a los compromisos internaciona
les”, refiriéndose luego a los recientes 
acontecimientos “que lamentablemente 
se produjeron en mi país”.

JUSTIFICACIONES

Culpa de ellos a “grupos terroristas 
que provocaron graves alteraciones del 
orden público, sacrificando vidas de mi
litares y civiles inocentes, cometiendo 
repudiables actos de crueldad, incendian
do y destruyendo propiedades públicas 
y privadas, hechos que obligaron a mi 
Gobierno a tomar medidas estrictas en 
un todo de acuerdo con las leyes de la 
República”.

Señala a continuación que la reunión 
de consulta de ministros de relaciones 
de la OEA adoptó recientemente una 
resolución que en su punto 5 dice que 
“el Gobierno de Nicaragua ha expresado 
que se haya dispuesto, en principio, a 
aceptar la cooperación amistosa y los es
fuerzos conciliatorios que varios miem
bros de la organización pudieran ofrecer
le, a fin de establecer sin demora las con
diciones necesarias para una solución pa- 
cüica de la situación”.

Manifiesta Somoza que "consecuente
mente mi Gobierno ha aceptado la coo
peración amistosa de los Estados UnidoSi 
Guatemala y la República Dominicana”.

BALONES FUERA
Y concluye llamando la atención al 

presidente de la asamblea sobre el he
cho de que la carta de los presidentes 
de Venezuela y Colombia pone en du02 
la eficiencia del sistema interamericanoi 
lesiona el espíritu y los principios de la 
Carta de las Naciones Unidas y hace caso 
omiso de los serios esfuerzos de concilio’ 
ción que mi Gobierno ha propiciado con 
la cooperación amistosa de la Organiza" 
ción de Estados Americanos”. ,

El representante y ex-canciller nica, 
güense, Alejandro Montiel ArgüeiiOi 
transmitió el mensaje de Somoza al presi' 
dente de la asamblea, acompañado P?' 
una nota con el ruego de que ese mensaje 
fuera circulado como documento oficial-
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Los argumentos del Ayuntamiento 

BNO CONVENCEN
REALMEf^TE e/ urbanismo escuna materia farragosa y comp/e/a, tanto que ni ei 

propio Ayuntamiento i/ega a comprendería. En a/guna ocasión hemos escrito, val
ga de excusa para quien quiera excusarse, que la legis/ación sobre el suelo y su edifica

ción es sumamente intrincada, lo que no significa que los aprovechamientos, los volú
menes de edificación y los metros a destinara equipamiento sean aleatorios y queden al 
capricho de quien construye. Por el contrario, todo está atado para que nadie, legalmen
te, se pase de la raya.

A El Convenio firmado con el 
Ejército no obliga a ofertar 
los solares al mejor postor

Las explicaciones dadas por la alcaldía sobre 
el proyecto del Gobierno Militar son insuficien
tes y, desde luego, parciales. Se han manejado 
frases y datos con una falta de rigor que espan
tan. A lo dicho por el alcalde en la rueda de 
prensa del lunes se abunda en una nota que, sin 
firma, se había introducido en el ejemplar del 
convenio de compra de los cuarteles, que se nos 
proporcionó a petición nuestra. Esta nota es 
muy significativa de cómo se pueden utilizar 
los números.

MAXIMA RENTABILIDAD

Se dice en la nota, que suponemos es de la 
alcaidía, que según la superficie del terreno co
rrespondería un volumen edificable de 36.019 
metros cúbicos, mientras que el estudio de de
talle da un volúmen edificable de 22.862,72 
metros cúbicos, lo que representa aproximada
mente el 63,5 por ciento del total aprovecha
ble.

Esta indicación se contradice con las decla
raciones que a ARAGON/expres hizo reciente
mente un autorizado arquitecto, quien afirma
ba: "Se buscó el máximo de rentabilidad, y al 
hacer el estudio de.detalle salía más rentable es
ta’ fórmula por el tratamiento que se le daba, 
aun perdiendo volumen". Así que los técnicos 
tienen la palabra, y probablemente la razón, 
mientras no se demuestre lo contrario.

Lo cierto eS que los técnicos municipales 
presentaron a los políticos del mismo ramo y 
condición tres proyectos alternativos, dos de 
ellos en manzana cerrada y el tercero consi
guiendo una zona verde. Se cogió, claro está, la 
alternativa que ofrecía el máximo aprovecha
miento y que casualmente era la que contem
plaba una zona verde soleada. De las alternativas 
rechazadas, una consistía en manzana cerrada 
con planta baja ocupada y la otra dejaba patio 
libre. De modo que la zona verde no es ningún 
•■egalo sino que no queda más remedio que 
dejarla para conseguir el mayor aprovechamien
to.

manipular para confundir

La nota, que suponemos del Ayuntamiento 
porque allí nos la dieron, dice: "Además (de no 
agotarse el volumen) aparece una zona verde de 
1290 metros cuadrados, más una zona libre de 
439 metros cuadrados, más un aumento de la 
superficie viaria de 157 metros cuadrados, todo 
ello en relación con un solar que tiene 3.115 
metros cuadrados".

La redacción del párrafo es muy curiosa. Da 
la impresión de que el Ayuntamiento, entre 
tantos metros de zona verde, zona libre, zona 
de porche y aumento de la superficie viaria, se 
va a quedar sin solar. Porque en efecto todos los 
metros que se reseñan vienen a sumar exacta- 
niente 2.442, "todo ello en relación con un so
lar que tiene 3.115 metros cuadrados". La re
dacción puede inducir a pensar que sólo les va 
3 Quedar para edificar los 672 metros de dife- 
rericia. Pero el Ayuntamiento sabe muy bien, y 
el estudio de detalle de los técnicos no tiene 
ambigüedades, que la superficie a enajenar, (por 
3 que el Ayuntamiento percibirá, según cálcu- 
os ya antiguos, doscientos veintidós millones 

de pesetas), será exactamente de 1.677 metros 
rente a los 672 que nos resultan de las cuentas 

Qde nos hemos entretenido en hacer por culpa 
e la extraña redacción de la nota. La diferencia 

de mil metros no es poca cosa si tenemos en 
cuenta que el propio estudio de detalle calcula 
el metro edificable en 134.893 pesetas, y se tra
is exactamente de mil metros.

Pero la sabrosa nota no se conforma con el 
confusionismo de los metros sino que en el pa
roxismo final llega a afirmar: "Del examen de 
estos cálculos comparativos se deduce que el 
aprovechamiento de este terreno es muy redu
cido y que, en modo alguno, puede acusarse al 
Ayuntamiento de una especulación escandalo
sa, sino todo lo contrario". Bien, estamos de 
acuerdo. Parece querer que nos escandalicemos de 
que no especulen más. O quizás quiera decir 
que debemos acusar al Ayuntamiento de no 
haber especulado escandalosamente. A saber.

DEMASIADO BENEFICIO

Y es que el Ayuntamiento debe entender 
que especular es pasarse de las diez plantas. Por 
cierto, que el Ayuntamiento no dice en su nota 
que en ese mísero solar que le queda van a cons
truirse, aparte de cuatro plantas subterráneas 
para aparcamiento, diez alturas en total: una 
comercial, cuatro de oficinas y cinco residencia
les, en una zona que no se dañaría demasiado 
porque ya lo está. Pero vayamos a la especu
lación. El Ayuntamiento no llama especular a 
comprar un solar por cuarenta y cinco millo
nes y medio y venderlo a doscientos veinte o 
doscientos cincuenta y cinco millones o lo que 
salga en la subasta. La valoración hecha por los 
técnicos es de doscientos veinte y dos mülones 
de pesetas. Nosotros no llamamos a eso más que 
revalorización desorbitada.- Porque si no nos 
han dado gato por liebre, y sospechamos que no, 
el Anexo N.° 2-B del Convenio, según acuerdo 
del Consejo Rector de la Junta Central de 
Acuartelamiento, el edificio del Gobierno Mili
tar quedaba valorado en cuarenta y cinco millo
nes quinientas mil pesetas. Una buena tajada, 
sin duda. A ver qué institución bancaria ofrece 
treinta y cinco millones anuales de rédito por 
una inversión de cuarenta y cinco millones.

LU2 YTAQUIFRAFOS, YA

Así es que habrá que seguir pidiendo clari
dad, luz y taquígrafos hasta que la información 
nos ciegue. Por supuesto no una información 
confusa, parcial, tendenciosa, o manipulada, si
no todo lo contrario. Que se explique si la zona 
verde se deja por benevolencia municipal o por 
exigencias de normativa urbanística; que se ex
plique si deben ir diez alturas, si los metros de 
zona libre, de viales y de porche son capricho
sos. Y desde luego, que se explique el significa
do de una frase muy interesante que hemos leí
do en el convenio que en 1973 firmaron la Jun
ta Central de Acuartelamiento y el Ayuntamieo 
to: "se lograrán mejores y nuevas perspectivas 
urbanas, facilitando una rápida puesta en eje
cución del Plan de Ordenación General de las 
zonas en que estos (los cuarteles) están situa
dos”. No parece que el proyecto del Gobier
no Militar vaya a lograr mejores y nuevas pers
pectivas urbanas, salvo que estos sean concep
tos totalmente manipulables, también.

EMPEZAR POR EL FINAL

Y una última pregunta que no queremos de
jarnos en el tintero. El Ayuntamiento debería 
explicar, porque nosotros no alcanzamos tanto, 
si hay alguna razón especial para que el primer 
estudio de detalle, curiosamente, sea, junto con 
el Cuartel Palatox.del último cuartel en entre
garse. Según el convenio que nos proporcionó el 
Ayuntamiento, el año 1974 debieron entregarse 
seis cuarteles; el año 1975, dos; durante el se
tenta y seis y setenta y siete a un ritmo de cuar
tel por año, y en 1978 cuatro cuarteles. Para el 
próximo año se entregarán el Palafox y el Go
bierno Militar, con lo que se habrá consumado 

la entrega de dieciséis solares. Bien, pues el pri
mer estudio de detalle es de uno de los cuarteles 
sin entregar, dejándose atrás catorce. ¿Alguién 
sabe por qué?

En fin, que no sigan jugando con las pala
bras. El alcalde aludió en la rueda de prensa a 
la cláusula décima del convenio para justificar la 
enajenación de un solar. Nosotros hemos leído 
esa cláusula y no hemos sacado la misma conclu 
sión. Por si los lectores deducen que, en cumpli
miento del convenio, los cuarteles deben ofer
tarse al mejor postor, ofrecemos el texto de la 
cláusula:

"La operación que se estipula por este con
venio, implica la obligación por parte del Ayun
tamiento de Zaragoza, de mantener la prohi
bición de no ceder, ni donar las propiedades 
que se transm’iten, que, para una correcta co
mercialización, en su caso, mantendrán un valor 
mínimo, igual al compensado por el Ayunta
miento. No obstante, cuando se conjuguen cir
cunstancias similares a las que concurren en esta 
operación, y la misma se considere liquidada, 
esta prohibición se entenderá,automáticamente, 
cancelada".

Finalmente, recordamos una. vez más al 
Ayuntamiento que la cuestión no está plantea
da en términos de rentabilidad económica (al 
mejor postor) sino de rentabilidad social (los in
tereses comunitarios de los zaragozanos) que 
lo primero que impone es la no privatización 
de tan importantes bienes del patrimonio mu
nicipal como son los solares conseguidos a tra
vés de la "Operación cuarteles". La cuestión, 
además y sobre todo, está planteada en térmi
nos de la capacidad política del actual consis
torio para emprender operaciones municipales 
de tanto fuste a escasos meses de las eleccio

nes. Como saben nuestros lectores, (Ver "Ale" 
3-9-78) todos ios partidos -a excepción de 
UCD-le niegan tal capacidad.

DANUSO PARDO
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---------------campanadas—----------
SE me permitirá que en esta columna, en la 

que comento a mi aire lo que sucede en 
nuestra ciudad, hoy recuerde a un parde persona

jes que están en candelera por aquello del espiona
je japonés en la segunda guerra mundial. Y se me 
permitirá principalmente porque uno de ellos, el 
más importante, estuvo mucho tiempo en Zarago
za al frente de su despacho de ahogado. Mi abuela 
Pilar, que era muy amiga de los pleitos, iba más a 

\casa de don Ramón Serrano Suñer que a la pelu
quería puesto que de coqueta no tenia nada. Y 
don Ramón era toda una institución para la "cre
ma'’ de la ciudad, que todavía se concentraba en 
la calle Alfonso y sus alrededores. Pero aquellos 
tiempos pasaron y ya nuestra alta sociedad se"'va a 
vivir más allá de la carretera que une la de Logro
ño con la de Teruel o en esa misma de Logroño, 
al otro lado de los americanos. Años después, no 
hace mucho, en una feria del Pilar conocí a Serra
no Suñer y tuve la fortuna de compartir con él, el 
pan y la sal en casa del cande de la Unión, en 
Cortes de Navarra. Don Ramón, con su tacto, con 
su buena memoria y en base a todo lo que le tocó 
vivir, es un gran conversador. Es un gentleman pese 
a que figurara como un inspirador de la política 
pro nazi de Franco. Sin embargo, el otro personaje 
de esta historia, Angel Alcázar de Velasco, es todo 
lo contrario.' Es un hombre de poca estatura que 
apoya su personalidad en las amplias patillas blan
cas, en el pelo siempre albcrotado y en una mirada 
de iluminado que se parece mucho a la de los es
quizofrénicos. Lo conocí recién llegado de Méjico, 
cuando trataba con Rafael Sánchez "Pipo", el des
cubridor de "El Cordobés", de la confección de un 
libro en el que se relatarán las aventuras del apode
rado, un hombre que tiene muchos pqntos de con
comitancia con Alcázar de Velasco. El espía estaba 
completamente arruinado y necesitaba agarrarse a 
lo que podía para sobrevivir. Algún tiempo des
pués, el apellido Alcázar de Velasco volvió a sonar 
en todo el árhbito nacional puesto que un hijo de 
Angel atracó el Banco Atlántico, dicen que para 
demostrar el deficiente sistema de seguridad de las 
entidades bancarias. De casta le viene al galgo.

COMO se veja diferencia de personalidades 
entre don Ramón y don Angel es abrumado
ra. Pero la política es asi. Esta mañana he escucha-

PROSIGUE EL ENCIE
RRO DE ESTUDIANTES 
DE E. M.

"La asamblea de estudiantes 
de Enseñanza Media seguimos 
realizando actividades de cara a 
conseguir el pase a COU, en for
ma condicional a la convocato
ria de febrero, que ha sido reti
rada en la actual reglamenta
ción del COU".

"Queremos que la opinión 
pública tome conciencia de la 
magnitud del problema, que 
afecta no sólo a los estudiantes, 
sino que también supone un de
sembolso de dinero para la fami
lia y una alteración del orden 
educativo. Esto constituye una 
gran pérdida para toda la socie
dad pues al permanecer un año 
sin estudio ni trabajo, no con
tribuimos a su beneficio".

"Ante esta medida antisocial 
reiteramos nuestra petición de 
apoyo tanto moral como econó
mico para mantener nuestra lu
cha".

"Por el momento estamos 
realizando gestiones con las. Aso
ciaciones de Padres de Alumnos, 
Asociaciones de Cabezas de Fa
milia de los barrios, grupos po
líticos, parlamentarios, profeso
res y con las secciones de ense
ñanza de las centrales sindica
les".

"El grupo de encerrados pro
seguimos en nuestra actitud de 
protesta. Queremos agradecer 
todas las muestras de solidaridad 
que estamos recibiendo, y en es
pecial a la Joven Guardia Roja 
de España que nos ha cedido 
dos habitaciones de su sede en 
c/ Prudencio 25, segundo deha., 
para realizar el encierro".

"Queremos clarificar que no 
existe ninguna relación con la 
citada organización y la asam
blea, de cara a posibles malen
tendidos".

ASAMBLEA DE 
ESTUDIANTES DE 

ENSEÑANZA MEDIA

DIARIO ■ AVISOS
la Virgen del Pilar, para terminar 
tomando parte en los festejos 
programados con motivo de la 
festividad de San Saturio, que 
ningún soriano debe olvidar.

Fiestas de Ntra. Sra. del Pi
lar;

Día 7 a las 7 de la tarde, 
nuestra REINA y sus DAMAS, 
participarán en el desfile del Pre
gón.

Día 10, invitado por la Junta 
de la Lucha contra el Cáncer el 
CENTRQ SQRIANQ,durante la 
mañana tendrá instalada en la 
plaza de Sas una mesa petitoria,"' 
atendida por señoras y señoritas 
sorianas.

Día 11, a las 12 de la maña

SITUACION DE LA 
CAMPAÑA DEL TO- 
MATE DE CONSERVA

Unas treinta industrias con
serveras del valle del Ebro han 
prometido colaboración en las 
medidas de regulación acorda
das entre representantes de la. ’ 
industria y del sector. Ese acuér
de fue refrendado por el Go
bierno, Las industrias se com
prometieron a absorber unas 
50.0CX3 Tm, de dicho producto 
previendo la Asociación Nacio
nal de Conservas Vegetales de 
Navarra, Logroño y Aragón la 
-incoi potación de otras nuevas 
para alcanzar en esas regiones 
75.000 Tm. de tomate para la 
industria.

El compromiso de pago al 
agricultor fue 6 pts. Kg. en fá
brica ó 5,75 pts. Kg. en origen. 
Como contrapartida recibirían 
una financiación de 600 millo
nes de pesetas.

El F.Q.R.P.P.A. lamenta el 
bajo nivel de colaboración de 
las industrias a estas fechas y 
se compromete a garantizar que 
solamente obtendrán la finan
ciación citada aquellas indus
trias que hayan abonado al 
agricultor los precios citados.

SAN SATURIO Y LA 
VIRGEN DEL PILAR

Son las Tiestas de San Saiui io 
y de la Virgen del Pilar, aconte
cimientos festivos los que octu
bre nos depara, otros tantos la
zos de unión que vienen a su
marse a los muchos acumulados 
que durante siglos y siglos fra
ternalmente nos unen a Soria
nos y zaragozanos, castellanos y 
aragoneses.

El Centro Soriano de Zarago
za quiere invitar a todos nues
tros socios y paisanos ,a partici
par jubiloso en los festejos orga
nizados —cuyos programas se 
detallan a continuación— co
menzando por nuestra participa
ción en los grandiosos actos que 
Zaragoza organiza en su serrrana 
mayor en fervoroso homenaje a

do que Lassuen acusa a UCD de hacer todo lo posi
ble para conservar esa mayoría que se le esfuma 
con la salida del partido de los disidentes socialde- 
mócratas. "UCD pactará con las minorías que le 
convengan para seguir manteniehdo ese quorum 
parlamentaria". También me he enterado que Pe
rico Fernández le ha dicho a Martín Berrocal que 
se guarde el caballo en su cuadra, que no quiere 
el sueldo de veinte mil duros sin boxear y que se 
va con otro manager, Enrique Soria, que le ofrece 
más confianza. Esperemos que no la pierda a pri
meras de cambio porque, de lo contrario, vamos 
a pensar que la culpa es suya y no de los demás. 
La culpa es suya, claro está, porque los puñeta
zos no se pegan desde el rincón o desde los des
pachos y un boxeador que no lanza un golpe es 
como un torero que no da un pase y que se mete 
tras el burladero. El burladero de Perico son sus 
guantes y sus brazos pegados a la cara y a los cos
tados. Los de Biel le van a tener que pedir expli
caciones porque, tanto en el pueblo como en la 
capital, nuestro genial boxeador se alimenta la 
mayor parte de los días con productos de aquella 
tierra y luego no muestra las energías que debía.

eL PAR ha llamado la atención sobre el ex
pediente de la declaración del casco viejo de 
Zaragoza como conjunto histórico-artístico y ha 

insistido sobre la circunstancia que para informar 
ese expediente había qpe ir a Madrid al Gasón del 
Buen Retiro. ¿No les parece absurdo? A mí tam
bién. Pero creo que el período de inforrnación ha 
terminado ya y nada se puede hacer en este as
pecto. Supongo que ahora vendrá el período de 
reclamaciones y de impugnaciones puesto que en él 
amplio círculo que se declara hay muchas vivien
das, muchos loches de negocios, industrias y enti
dades oficiales y todos deben opinar en las delibe
raciones previas antes de la declaración definitiva. 
Y sobre todo, al que tenga que conservar a la 
fuerza, habrá 
que echarle, una 
mano económi
ca con el especí
fico destino de 
esa conversa
ción.

Ben/amín 
BE/VTURA 
REMACHA

na, un grupo de señoritas, soria
nas, ataviadas con el traje típico 
de la tierra, hará la Qfrenda de 
Frutos a la Virgen del Pilar.

Día 12, un numeroso grupo 
de señoras, señoritas, niñas y ni
ños, realzado por nuestra REI
NA y DAMAS, participará en la 
Qfrenda de Flores, siendo por
tador de una monumental canas
tilla, regalo del CENTRQ a la 
Virgen del Pilar.

A las 11 de là mañana, tam
bién de este día 12, en el campo 
del Hospital Militar, partido de 
fútbol entre los equipos Fuente- 
toba y Centro Soriano. Siendo 
de significar, que el equipo so
riano de Fuentetoba se desplaza 
a Zaragoza, en razón de que el 
nuestro, el Centro Soriano, lo 
hizo allí, para jugar en sus fies
tas patronales.

Farmacias de servicio, día y noche
Casamayor (Barrio la Paz), 15. Sanz. j
General Franco, 53. Mateos. |
Jesús (Arrabal), 4. Sánchez G. |
Miguel Servet, 69. Blasco. i
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4. Ber

mejo.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta (Esq. San José), 1 25. Torrijo
Avda. Gómez Laguna (Edf. Univérsitas) s/n. Mora

les de Setién.
Candalija de la Viñaza (Delicias), 35. Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Viialta.
Fernando el Católico (Esq. S. Juan de la Cruz), 31. 

Espuny.
Lapuyade, 39. Alcubilla.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz. 
San Miguel, 17. Montaner. (
San Juan de la Peña, 181. Ga. Caudevilla. 
Tarragona, 35. Manso.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden so
licitarse en todas las farmacias o avisando directamen
te al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

.IIIZGAIMI i 
de M 

GIlAHIilA
A/ rico novio 
mayor de edad

No sé por qué has de ver con malos ojos el noviazgo 
de Julita con don Marcial. La quiere horrores. Es 
Imuy atento y muy rico y ya sabes que siempre que 

salimos los cuatro juntos nunca te deja pagar las gambas.
— Sí, es un hombre muy desprendido, pero tiene 56 

años y nuestra hija es una niña.
— ¿Pero y qué tiene que ver la edad cuando se tiene 

un corazón tan grande como el de don Marcial?. Otra 
cosa sería que la quisiera para querida. Pero la quiere 
para casarse y no debemos poner obstáculos a la felici
dad de la Juli.

I — Opino que la felicidad de nuestra, hija no puede 
¡estar al lado de un hombre que le redobla la edad.

— Los ricos no tienen edad, Faustino. Es un yerno 
adorable. Yo le he cogido muchísimo cariño y mala ma
dre sería si se lo quitara a mi hija de la chola.

—No se lo has quitado de la cabeza. Al contrario. Se 
lo has metido en la cabeza y sale con él porque es una 
hija obediente y no quiere darte un disgusto.

— Me consta que está enamorada de don Marcial.
— Oye, que nuestra hija no es subnormal. Le gustan 

los Jovencitos. Lo que pasa es que tú se los has prohi
bido porque ya te ves en un piso con tres cuartos de 
baño, con muchacha, con mandadera y hasta con un 
negro para que te abanique.

I — Eres un monicaco, Faustino. Quiero lo mejor para 
Imi hija y me io echas en cara. Si será bueno don Marcial, 
Ique teniendo el dinero y las fincas que tiene, me dice 
Ique lo llame Marcialiño.
I — Pues mucho te quiero, pero preferiría que te liases 
Icon él a que se case con nuestra hija.
I — Eres un degenerado y un asqueroso. Don Marcial 
Ime gusta como amigo, pero no como hombre. Me daría 
Imucha repugnancia darle un beso con esa berruga afei- 
Itada que tiene debajo de la nariz.
I -r- Eres de un egoísmo feroz. Reconoces que ese hom- 
Ibre no te gusta para la cama, y lo quieres acostar con tu 
I hija para toda la vida. La berruga que no quieras par^ ti, tam- 
Ipoco la quieras para las demás. Y menos para tu hija.
I —Yo sé que a nuestra Juliá no le disgusta don Marcial. 
lAdemás, como es tan buena hija, se casaría con él aun- 
Ique no le gustara. De ese matrimonio depende su bien 
■estar y el nuestro. Y como la niña sabe que cuando te 
Iretires te va a quedar una pensión de asco, quiere evitarlo 
|y se casa con du n Marcial, que además de consejero de 
Ivarios Bancos nacionales tiene una cuenta corriente en 
ISuiza con la que podremos irnos a vivir al extranjero 
Icuando el futuro alcalde socialista decida repartir entre 
líos pobres todas sus tierras. A mí ya me ha dicho que 
■ Niza es preciosa y que va a poner a nuestro nombre un 
Ihotelito que tiene allí, con barco y todo.
I — Me da una lástima enorme esa hija nuestra, dis- 
Ipuesta a casarse con el asqueroso más rico de Zaragoza. 
I — Pena debiera de darte que saliera con un oficinista 
■de chicha y nabo o con un obrerete zarrapastroso. ¿Es 
■que tú concibes felicidad sin dinero? . ¿Es que tú crees 
■ que yo he sido feliz a tu lado con un sueldo de per
iquería?
I — O sea que te quejas de mí después de que te he 
■entregado mi amor, mi fidelidad y mi trabajo.
I — Pero con tú fidelidad, con tu trabajo y con tu 
■ amor, sólo puedo ir a la peluquería una vez a la semana.
I — Pero no te ha faltado nunca qué comer.
1 — ¿Y qué hemos comido toda la vida? Berzas y pollo
lasado. Que no sé lo que es comprar un kilo de ternera 
■desde que don Marcial nos mandó un solomillo de tres 
■kilos.
I — Pues a mí me sabe mejor un cacho de tortilla de 
■patata para cenar, que los cenuchos a los que nos invita 
leí asqueroso del novio que le has buscado a la nena.
I — Como vuelvas a decir esas cosas de don Marcial es 
Ique te estampo la cara en la pared.
I — Esta es la primera vez en la vida que me levantas la 
■voz, Damiana.
I — Y no será la última si sigues oponiéndote a la boda 
Ide la Julia con el hombre que la puede hacer feliz con su 
■dinero. Tiene hasta una fábrica de muebles finos en un 
■pueblo de Barcelona y hace unos taquillones y unas 
■ rinconeras que son una divinidad. Hasta en La Moncloa 
■ le han comprado uñas mesas sin patas, de su invención, 
■ que son una hermosura.
I — Sí. Y ya ves amueblado nuestro nuevo piso con los 
■ muebles de su acreditada fábrica.
I — Naturalmente, no va a ser tan cochino de ponernos 
■ el piso desnudo.
I Damiana, casada, de 49 años, se ha llevado el disgusto 
Ide su vida al saber que el prometido de su hija, un tal 
■ Marcial,de unos cincuenta años.es buscado por la Policía 
I acusado de varias estafas, sin que se sepa su actual pai'a^B' 
I ro. Resulta que el tal “señor", se hacía pasar por 
■ cuentacorrentista y salía con la hija del matrimonio, para 
«'divertirse" con ella y con su mamá. J
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Ef estilo militar representado en este 
conjunto tres piezas: chaqueta spencer 
corta y pantalón en pana de puro algo
dón, y chaleco en loneta de tonalidad 
coordinada. Creación Claude Montana.

Conjunto da amplia cazadora en loneta 
de puro algodón con cuello chal y acol
chada en los hombros. Pantalón recto, 
con pinzas, en el mismo tejido. Modelo 

René May, Francia.

te

• i à®
IDE OTOÑOI 
AINVIERNO

NO podemos decir que 
hace frió, porque no 
serta cierto, pero el aire es 

considerablemente fresco en 
las horas de principio y final' 
de jornada. Pero esperamos 
que, como siempre, el otoño 
estalle. Un dtá, repentina
mente, el sol se nublará, el 
cielo se volverá intensamen
te gris, el aire será más fres
co, incluso frto y buscare
mos el consuelo de una in
dumentaria ligera, pero cáli
da y el refugio agradable del 
hogar.

En cuanto al estilo, la 
moda otoño-invierno se pre
senta con un aire severo, se- 

y riguroso, adoptando un 
aspecto marcadamente mili
tar. Esta inspiración surge 
espontáneamente al contem-

y deportiva
piar este desfile de uniformes 
de todos los países y de to
das las épocas, sin olvidarse 
de concepción futurista.

Sin embargo, no todo es 
severo en esta fuente de ins
piración. Aunque ofrece po
co margen al elegante refina
miento y a la femineidad, 
por lo menos nos propo
ne unos modelos bien cons
truidos, en materias sólidas 
y confortables entre las £ua- 
les el algodón ocupa un lu
gar destacado.

Muchas panas y veludi- 
Uos de puro algodón. Entre 

las primeras, bordones de 
todos los anchos, desde el fi
no milrayas al más exagera
do conocido con el nombre 
de “bordón elefante”. De 
acabado leve, esos tejidos 
son extraordinariamente sua
ves al tacto y agradables de 
llevar.

La tendencia se apoya ' 
también en otras calidades 
de tacto dulce y aterciope
lado, como los velvetones 
—cuya reaparición es vigoro
sa— y las franelas de puro' 
algodón, especialmente uti
lizadas para vestidos y cami

seros más suaves y de menos 
cuerpo.

Como contraste, las lonas 
y lonetas, utilizadas para 
conjuntos de cazadoras, cha
quetas e impers muy depor
tivos, aportan su aspecto se
co y su densa textura, que 
constituye una barrera efi
caz a las intemperancias 
atmosféricas.

Sin ninguruz duda, la ten
dencia más caracterizada re
side en la cazadora. Ya sea 
de corte militar, deportivo o 
de aviador, siempre es cua
drada, con hombros ensan

chados, acentuados por hom
breras n tfor acolchado. Re- 
■torna el empleo de guatas, 
ast como el corte ceñido a la 
cintura. La cazadora, se com
plementa, la mayorta de las 
vecés, con un pantalón “sou
ple”, con pinzas, más o me
nos estrecho en el bajo de 
las perneras y realizadosen 
el mismo tejido o, simple
mente en el mismo color.
De esta forma vemos asocia
das la loneta y la ratina de 
algodón.; la pana de bordón 
elefante y la de bordón más 

fino; el veludillo acolchado 
y la pana dé bordón.

Y ya para finalizar esta 
crónica de generalidades da
mos, amables lectoras, una 
muestra de cuanto hemos 
dicho anteriormente. En 
primer lugar, el estilo mili
tar, representado en este 
conjunto tres piezas: cha
queta spencer corta y panta
lón en pana de puro algo- 

~dón, y chaleco en loneta de 
tonalidad coordinada. Crea
ción de Claude Montana.

El segundo modelo es 
una creación francesa de Re
né May, se trata de un con
junto de amplia cazadora 
en loneta de algodón con 
cuello chal y- acolchada en 
fos hombros. Pantalón rec
to, con pinzas, en el mismo 
tejido.

Cómodo y holgado vestido en franela 
de puro algodón a pequeños cuadros. Se 
lleva sobre pantalón recto en loneta puro 

algodón. Modelo Ecriture, Francia. LOS

ctones.
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Protogoni/to... i lA SELECCION ESPANOLA
Esta tarde, esta 

misma tarde, co
mienza la Eurocopa de 

Naciones para la selec
ción española. Nuevo 
partido contra Yugosla
via, demasiados partidos 
contra Yugoslavia, que a 
las cinco y media de la 
tarde nos ofrecen por te
levisión. Todo el mundo 
habla y escribe de alinea- 
-ciones y posibilidades, 
discute la valía de los se
leccionados y pone a La
dislao Kubala bien o mal, 
siempre de acuerdo con 
sus convicciones o conve
niencias, que de todo te
nemos en este variopinto 
y “desinteresado” mun
dillo del balón redondo. 
Nosotros, rompiendo 
moldes, o por lo menos 
el molde que priva en fe
cha de partido, escribire
mos de los Kubala-boys 
con visión de jïituro, 
pensando en el Mundial- 
82.

Pensam os, 
llanamente. 

honrada y 
que la selec-

ción españolay de maña
na debe formarse con 
muchachos jóvenes, con 
valores en alza, con ele
mentos capaces de llegar 
en óptimas condiciones 
al Mündial-82, en el que 
España está obligada a 
vaciarse. Para ello, claro 
está, el aficionado espa

ñol debería mentalizarse 
convenientemente, olvi
dándose de Copas de Eu
ropa y de triunfos actua
les, convencido de que 
interesa más formar equi
po y prepararlo como 
mandan los cánones. . 
Ofrezco una opinión par
ticular, pero, desde lue
go, muy compartida por 
los auténticos a fie iona- 
dos.

Ocurre, sin embargo, 
que cuando España pier
de todos pedimos la ca
beza de Ladislao Kubala, 
sin olvidamos de “las 
testas” de Pa.blo Porta y 
su corte de aduladores y 
comparsas. Por esto, pre
cisamente, Kubala traba
ja con el miedo a perder 
muy calado en la mente, 
manteniendo en candele- 
ro a una serie de vetera
nos ya caducos, que en 
el Mundial-82 cobrarán la 
jubilación o poco menos. 
Por citar varios ejemplos, 
señalaremos con el dedo 
a Miguel Angel, Leal, Del 
Bosque, Villar, Asensi, 
Uria, 
Cano 
más, 
hoy

Santillana, Rubén 
y algunos otros 

para pocos trotes 
y para el arrastre 

dentro de cuatro años. 
Ast pensamos y así lo es
cribimos.

Si por nosotros fuese. 

quede esto bien claro, ad
mitiríamos de muy buen 
grado una derrota ante 
los yugoslavos y la elimi
nación en el torneo, 
siempre y cuando tuvié
semos una plantilla joven 
y en alza, potente e ilu
sionada, con auténtica 
proyección de futuro. Me 
dirán ustedes que a conti
nuación nos pondríamos 
a “pelar” al selecciona- 
dor y a los mandos del 
balompié patrió, como 
ya es costumbre; pero, 
además de que procura
ríamos contenernos, en 
beneficio del cuadro 
mup.dialista, seguimos 
pensando que vale más 
criticar ahora, mucho 
más, que hacerlo cuando 
tengamos el 82 encima y 
el equipo en plena fase 
formativa.

Los argentinos de Cé
sar Menotti se prepararon 
con el debido tiempo y 
hoy pueden presumir de 
campeones; nosotros, los 
españoles, ^tan arnigos de 
la improvisación, puede- 
que lleguemos a la fecha 
tope “descubiertos”, en 
mantillas, y sin los recur
sos necesarios y obliga
dos para evitar la corna
da gravísima. Vamos a 
pensar ex elusivamente en 
los Víctor, López Ufarte,

VICTOR, JOAQUIN Y MORAN

Marcelino, Migueli, Cun- 
di, Joaquín, Morón y 
otros tantos futbolistas 
de indudable porvenir, en 
exclusivo beneficio de 
nuestra selección y de la 
sufrida comunidad his-

entonces debemos de en
contramos debidamente 
preparados y en situación 
de “cacarear como galli
tos”.

pánica. Todo lo que pue
da ocurrir de aquí al 82, 
referido al fútbol de se
lección, interesa muy po
co, en realidad no intere
sa casi nada; lo importan
te vendrá luego, y para Enrique PEYRONA

nana is n "ARAGON !
TIENE ÚNA !

GRAN CANTERA" >«ciíñNCí» a
mtn?

Î
“V íctor Ï

I
'° I

confirma" i

0Ô I

UNA vez más, y van... habrá que preguntarse, y pre
guntar, cuál es el “chance” de Mendieta para que 
se siga contando con su colaboración, un partido sí y al 

otro también. Con machacona insistencia, cuenta entre 
los quince concentrados de cada semana ÿ, de cinco 
encuentros oficiales disputados por el Zaragoza, ha par
ticipado activamente, lo de activamente es un decir, en 
tres. Más o menos tiempo, pero en tres. Y no puede de
cirse aquello de que “con suerte diversa’’, porque, des
graciadamente, todas sus actuaciones son iguales; desa
fortunadas e ineficaces. Celso Mendieta, en el terreno de 
juego, nada por aquí, nada por allá, como diría un buen 
mago; pero sigue.

Y sigue, quitando oportunidades a otros compañeros 
de la plantilla de intentar demostrar sus posibilidades, en 
los escasos minutos que les diesen ocasión para ello. Y 
sigue, pese a desbaratar, con sus caracoleos e inhibicio
nes, el funcionamiento de una línea de ataque, ya de por 
sí no muy positiva. Y sigue, pese a su demostrada inefi
cacia de cara a una labor de conjunto y, también, indivi
dual. Y sigue, pese a que en el banquillo, para observar y 
dirigir el funcionamiento del equipo sobre el terreno de 
juego, se encuentran dos técnicos: Boskov y Villanova. Y 
sigue, pese a que los comentaristas, con rara unanimidad, 
señalan desfavorablemente sus actuaciones.

Ya la temporada pasada demostró su escasísimo posi
tivismo cuantas veces actuó y, en esta, sigue demostrán
dolo. No puedo creer, de ninguna manera, que Boskov, 
un técnico de primera línea, no haya visto lo escaso de 
su rendimiento, y lo poco que puede esperar de sus con
diciones y aptitudes; mucho menos, contando con la co
laboración constante y directa del director técnico del 
club. ¿Cuatro ojos para ver, y no ven una cosa tan cla
ra...?. No lo entiendo.

En un caso como éste sólo puede haber una explica
ción viable: que exista un interés determinado. Y ese in

terés no puede ser particular; al menos, así quiero pen
sarlo. Ha de ser, pues, forzosamente, un interés creado; 
relacionado, muy directamente, con el coste de su tras
paso y su prima de fichaje. Se le debe querer promocio
nal de cara al final de temporada, haciendo que suene 
su nombre en las alineaciones, para que no caiga en el 
olvido y, así, tener oportunidad de realizar un traspaso 
que devuelva parte de lo que costó su adquisición, para 
no perderlo todo. Si es así, y el interés del presidente 
por enterarse del autor de su fichaje así lo hace pensar, 
me parece un grave erro. ; en primer lugar, porque no 
es fácil que nadie pique ese cebo, a poco que^se fije en el 
resultado de sus actuaciones; y en segundo, porque se 
perjudica al equipo y se le cierra el paso a otro jugador, 
que podría aprovechar las oportunidades que se le die
sen, para demostrar sus posibilidades.

Si dicen que como muestra vale un botón, voy a rese
ñar el “positivismo” de su actuación de treinta minutos 
en el terreno de juego de “La Corona”, de Sabiñánigo, 
frente a un modestísimo Tercera División. En primer lu
gar, hubo que desplazar a Amorrortu al extremo dere
cha, con el consiguiente perjuicio. En segundo, Fran, 
central con muy buenas maneras, lo anuló totalmente 
por anticipación y genio. Dieciocho veces tuvo ocasión 
de intervenir en el juego; de ellas, en dos se encontraba 
en “off-side”, en cuatro se le adelantó Fran, en tres no 
alcanzó el pase que se le había hecho, en cuatro remató 
flojo y fuera, y en otra se le mostró tarjeta amarilla por 
protestar, en otra hizo un avance espectacular, pero sin 
consecuencias, realizó un buen pase a Juanjo y un re
mate duro y a la cepa del poste, que hizo que Marco se 
emplease a fondo. El balance, como verán, no puede 
ser menos positivo. Pero...

Pero sigue figurando entre los qui pedicionarios 
de cada semana. ¿Cuál es su “chañe_ . ¿Nadie posee 
mejores aptitudes, ni siquiera para sentarse en el banqui
llo de suplentes?. Cuando le hice esta pregunta a Bos
kov, después de pensarlo, me respondió; “No, no hay 
nadie mejor. Mendieta es “bono”; ya verá el año que 
viene”. ¿El año que viene? —le respondí—, pues no creo 
que vaya a más”. Estas son las cosas ininteligibles del 
futbolete, pero, si es cierto lo que dice el "mister”, cosa 
que después de más de un año todavía tiene que demos
trarse, yo soy la reina de Saba.

Gloria ARlAS

NOS hallamos ante uno de 
los hombres que más han 
trabajado en menos tiempo, en 

favor del fútbol regional, sacan
do abundantes valores por su 
constancia y conocimientos. Ra
fael Tejedor, más conocido por 
“Rafa” sé halla siempre presi
diendo lo que ya ha venido en 
denominarse la “Peña Tejedor” 
?iue está sita en el Pasaje Pala- 
ox. Y allí, como en las“Fuen

te de Canaletas en Barcelona, o 
en los alrededores de la Calle 
Cruz en Madrid, se comentan 
los partidos durante la semana. 
Se nabla de conveniencias de 
éste o aquél fichaje. Los árbi
tros comentan actuaciones. Los 
jugadores de todas las catego
rías, directivos incluso críticos, 
y elevado número de aficiona
dos se dan cita en la citada peña 
futbolística.

Entrena a los juveniles de 
Helios, el polideportivo club 
aragonés, del cual han sabdo un 
elevado número de jugadores 
que ya están dispersos por la 
geografía aragonesa. Unos cha
vales que, además de poseer 
cuaUdades para el fútbol, han 
sabido guiarse por las enseñan
zas de este joven preparador. 
Cree en la “cantera”.

— ¿Hiciste el cursillo de En- 
trerrador?

-Sí.
^; Te agrada esta tarea?

“■ Es mi mayor afición el fút
bol, por lo cual constituye la 
mejor diversión.

— ¿Esta temporada has saca
do niuchos jugadores de tu 
juvenil para equipos de más 
elevada clasificación?

— Sr. Ya están por categoría

nacional y regional un buen nú- 
mero. Es que Aragón tiene una 
excelente “cantera” de fútbol, y 
Si se prestara más atención a los 
jugadores aragoneses habría para 
todos los equipos dependientes g 
de la Aragonesa y hasta ¡para K' 
vender! p

—Parece ser que la presencia H 
en el primer equipo del Real p 
Zaragoza de algunos jugadores fe 
de k regional ha animado al I 
aficionado en favor de k “can- S 
tera”. r

—Sin duda ninguna. Como en ■ 
las mejores regiones hay aquí ju- I 
gadores a los que no se promo- IL 
dona debidamente y se pierden 
en el anonimato. ¡Cuántos juga- g 
dores abandonan .el fútbol sin g 
que nadie les ha^a dicho nada! m 
En todos los pueblos y en los 
campos del fútbol regional.

— ¿Víctor es una confirma- S 
ción? 9

—Son muchos los jugadores B 
que han sabdo adelante. AIgu- w 
nos se ocultan con torpes ac- S 
dones. Sin muchos más que los K 
cuatro o dnco que quieren a 
siempre mencionar algunos. 
!Son muchos! Lo que hace falta m 
es darles paso. Víctor es uno de g 
los que ha tenido en contra a E 
muchos también. Ahora al ser g 
seleccionado han visto (pie sU B 
rendimiento, su gran rendimien- B 
to en el terreno de juego mere- B 
cía el apoyo de todos. Es corne,b 
Lafita, de quien no comprend® B 
la gente edmo no entrena coibe 
los demás. Hay muchos jugado- g 
res en Aragón que deben prO' | 
mocionarse. 1

¡Y cuando el lo dice! |
A.M. I
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Cardeñosa respira por la herida

Mía ana faena
O

UE verdad es que nunca llueve a gusto 

de todos. En esta ocasión, como en 
tantas otras, el seleccionador nacional es el 

sujeto del aguacero delictivo, para algunos 
más que gguacero una seria tormenta.

Pero alguna vez nos había de tocar a no
sotros hinchar el pecho. ¿Verdad Víctor que 
sí? Claro que sólo respiramos a media asta, 
puesto que se ha dejado Kubala olvidado fn 
los flecos de la selección al zaragocista Alon
so que fue solamente rey por un día. Ya vol
verán las aguas al cauce kubalista, porque en 
el de Benicarló hay materia seleccionable.

Volviendo al tema que nos ocupa, dire
mos que Cardeñosa desde Sevilla, le ha da
do a Kubala con motivo de la preselección 
española que hoy estará en liza en Za
greb, para disputar a Yugoslavia la prime
ra eliminatoria de la Copa de Europa de Na
ciones, una de cal y otra de arena. Primero le 
agradece a don Ladislao que le llevase al 
mundial. Gracias a él, viene a decir, tuvo oca
sión de fallar aquel gol memorable que mul
tiplicó su fama internacionak Por este lado, 
pues, nada que objetar.

Pero a renglón seguido, arremete con lo 
que parece la versatilidad de nuestro selec
cionador, arrimando claro está, el ascua a su 
sardina y se lamenta Cardeñosa de que en esta 
ocasión lo haya dejado en la estacada. Da sus 
razones. Aduce por ejemplo, que en tres me
ses, no es posible que se le haya olvidado de 
jugar al fútbol. Ni se haya vuelto viejo. Por lo 
que respecta a su forma física, asegura que 
hoy se encuentra en mejor forma que cuando 
marchó al mundial. Habrá que creerlo o de

SIGIY IOS ENVIDIOSIllOS

jarlo. Pero en fin, ahí están los argumentos 
principales del amargado Cardeñosa.

Pero no queda en esto la cosa. También 
rompe las correspondientes lanzas en favor de 
ios compañeros de club que ha dejado Kuba
la compuestos y sin selección. No se explica 
la ausencia de Biosca y mucho menos la de 
Gordillo, del que asegura, que lesionado Ca
macho es sin duda alguna el mejor lateral es-' 
pañol. Y viene a decir, que sobre todo aho
ra, que da la impresión Kubala de dar entra
da a hombres jóvenes con vistas al próximo 
mundial, no tiene explicación que dé estos 
inexplicables bandazos.

Al final. Cardeñosa, superado ya en cierta 
manera su inicial mal humor, elige el camino 
de la resignación y llega a la conclusión de que 
en fútbol hay que aceptar las cosas como vie
nen; porque protestando no se saca hada. 
Nada bueno, se entiende. Otro razonamiento 
esgrimido por Cardeñosa, es que acaso haya 
pesado en el ánimo de Kubala de una forma 
muy importante, la militancia hética de este 
año en Segunda División. Pues nada hombre, 
eso se cura fácil. A hacer lo que hicimos noso
tros; en un año arriba nuevamente.
Dice el gran Cardeñosa afirmando que él como 
cualquier otro jugador, no es de piedra y es 
natural que se encuentre dolido, después de 
haberse hecho las naturales ilusiones, al ver
se descolgado de la selección. Porque Carde
ñosa asegura, respirando por la herida, que lo 
que acaba de hacerle Kubala, es ni más ni me
nos, que una faena.

Antonio SARRIA

•w
LA SUERTE ESTA ECHADA

La suerte está echada. Esta tarde, en Zabreg, la selec 

ción española de fútbol se enfrentará una vez más, 
a Yugoslavia. Los pupilos de Kubala tienen sobradas 

razones para luchar y jugar, pues se asegura que si consi
guen hl triunfo tendrán nada menos que doscientas mil 
pesetas de prime "per cápita". Es de desear que lo logren 
—no por lo de la prima, sino por el prestigio de nuestro 
fútbol— con la esperanza de que algo le tocará al zarago
cista Victor.

Kubala sigue teniendo carta blanca en el hacer y des
hacer de la selección nacional y cuenta con unas facili
dades que para si las hubieran querido los técnicos que 
le precedieron en el cargo. A pesar de todo el balance de 
su gestión no ha resultado muy brillante que digamos. 
Aunque, aisladamente y sobre todo en confrontaciones 
.amistosas, ha cosechado victorias encomiables. Esperemos 
pues, que esta tarde en Zabreg los españoles nos brinden 
la del cal y consigan un buen resultado en este inicio de la 
Copa de Europa de naciones. Que la prima que tienen 
nuestros jugadores, es un buen aliciente para que corran y 
luchen hasta la extenuación.

OTRA CACICADA

Raimundo Saporta es ya oficialmente el presiden

te del comité organizador del Mundial 82. Nada te
nemos contra su nombramiento que ha sido hecho a trá- 

vés de un decreto real y aprobado en el Consejo de Minis
tros. El ex directivo del Real Madrid, puede realizar una 
eficaz y positiva labor, pues su valía puesw de manifiesto 
en los distintos puestos deportivos que ha ocupado, no ad
mite lugar a dudas. Sinceramente le deseamos éxitos y 
suerte.

Sin embargo, Amentamos que, con este motivo y cir
cunstancia, los máximos rectores de nuestro fútbol hayan 
vuelto a protagonizar una vergonzante cacicada. El ex pre
sidente del Real Zaragoza José Angel Zalba, había sido 
nombrado para ese puesto y fué quien puso en marcha los 
primeros trabajos. Hasta que de pron to y sin darle ningu
na explicación —ni siquiera le comunicaron el cese— se 
enteró por los medios informativos que iban a nombrara 
Saporta para sustituirle como así ha sido.

No estamos haciendo ninguna defensa a- Zalba —que 
no la necesita— ni juzgando su labor que, en realidad la 
desconocemos. Pero si queremos denunciar una nueva ca
cicada producida en el seno de nuestro fútbol y en la que 
estamos seguros que algo mucho ha tenido que ver Pablo 
Porta el inefable y casi vitalicio presidente de la Real Fe
deración Española de Fútbol.

DESPISTE IMPERDONABLE

N el fútbol todo es según 
el cristal con que se mire. 

Ahora, en el Colegio de Entrena
dores se muestran un tanto lo
cuaces para denunciar lo que 
ellos consideran como el “caso” 
de Sigifredo Martínez y Ramí
rez, más conocido en los ambien
tes balompédicos como “Sigi”. 
Pues bien, este hombre, de unas 
cualidades humanas realmente 
excepcionales, por obra y gracia 
de las envidias se ha visto invo
lucrado en un asunto que de no 
explicarse convenientemente 
puede hacer pensar, a más de 
uno, que efectivamente está de
sempeñando en el Real Zaragoza 
las funciones de entrenador sin 
estar en posesión del carnet que 
lo acredite como tal.

Por lo visto, en el Colegio 
Aragonés de entrenadores han 
debido pensar que todo señor 
que ejerza dentro de un club 

TIRO OLIMPICO: MEDALLAS 
para ESPAÑA

SEUL, 4 (Efe).— España ya ha cosecha
do las primeras medallas en los Campeona
tos del Mundo de Tiro Olímpico que se vie- 
oen celebrando en esta capital.

V esta noticia, que tenía que colmar de 
satisfacción a la expedición española presen
to en esta auténtica olimpiada del tiro, ha 
dejado sin embargo cierto amargor de boca, 

no porque hagamos ascos a los trofeos 
conquistados sino porque faltando ocho pla
tos para terminar la clasificación por equi
pos, España era medalla de oro sin remisión.

Tiraba la sexta serie el madrileño Luis 
Granados, y de su 25 dependía de que Espa
ña lograra el máximo galardón. La responsa
bilidad pesó demasiado y Granados salió de 
la cancha con un 21, que no solo nos privó 
del oro sino que nos otorgaba la plaza a 
expensas de lo que hiciese Japón.

Individualmente, Eladio Vallduví es uno 
de los máximos aspirantes a conquistar la 
medalla de oro individual en la prueba de 
foso olímpico, ya que marcha en cabeza de 
la clasificación general a igualdad de puntos 
con el australiano Ellis, ambos con 148-150. 
Con 147 amenazan el americano Voss, el 
italiano Basagni y el australiano Rumbel. El 
resto de los españoles van así: Sancho 145, 
Rumoroso 141 y Granados 142.

una labor de orientación en el 
aspecto técnico tiene que estar 
ineludiblemente en posesión de 
ese carnet que, al parecer, es la 
consagración y el espaldarazo 
para desarrollar un trabajo para 
el que no todo el mundo está 
preparado a realizar. Y si no que 
se lo pregunten a todos esos se- 
miprofesionales que se encuen
tran en paro a pesar de la canti
dad de oportunidades que han 
tenido para demostrar sus gran
des dotes como entrenador.

Pero en el caso de “Sigi” to
do se resume en una palabra: 
orientar. Efectivamente el mag
nífico exjugador zaragocista está 
incluido en la nómina del Real 
Zaragoza pero su labor es única 
y exclusivamente el orientar 
técnicamente a los jugadores ju
veniles e infantiles, sin que en 
ningún momento llegue a inmis
cuirse en el trabajo que vengan 
desarrollando los entrenadores 

TELETIPO DEPORTIVO
Las que de verdad nos han proporciona

do una sorpresa agradable han sido las re
presentantes femeninas de foso olímpico, 
medalla de plata con 385, a dos puntos de 
Italia y tres puntos por delante de las nor
teamericanas.

BOXEO: ULTIMATUM A 
ROSSMAN

NEIA/ARK (Estados Unidos), 4 (Efe).- 
El nortemaricano Mike Rossman, actual 
campeón del mundo de los semipesados, 
versión asociación, deberá poner en juego 
su título antes de 90 días, informó anoche 
un portavoz de este organismo.

Elias Córdova, presidente de la Asocia
ción Mundial de Boxeo, envió un telegrama 
a Joe Scoreia, manager del primer aspirante 
Eddie Gregory, en el que se especifica que 
el actual campeón pondrá su título en juego 
en up período no Superior a 90 días, según 
las normas que rigen en la A.M.B. .

Rossman consiguió el título el pasado 
15 de septiembre al derrotar por K.O. en 
el decimocuarto asalto al argentino Víctor 
Galindez, en pelea disputada en la misma 
velada que Alíderrotó a Spinks.

de esos equipos. Hay que tener 
también en cuenta, que esta mi
sión la lleva a cabo con el con
sentimiento de los técnicos res
ponsables de esos conjuntos. 
¿Ha visto alguno de los que aho
ra “denuncian” su situación sen
tando a “Sigi” en un banquillo, 
dirigiendo las evoluciones de un 
equipo durante un partido? ¿Se 
han informado bien, antes de na- 
blar, del trabajo que realmente 
desarrolla? Sin ningún género 
de dudas, a ambas preguntas nos 
tendrían que contestar con un 
no rotundo.

Aparte de ellos, de todos es 
sabido que un club que dispo
ne de entrenador puede contratar 
a todas las personas que le ven
gan en gana para prestar durante 
los entrenamientos las funciones 
de ayuda que ese técnico preci
se. Creemos que a “Sigi” lo po
dríamos incluir dentro de ese 
apartado, pues conocimientos 

y sapiencia balompédica es lo 
que en realidad le sobran. Que 
si no fuera así, aunque se sen
tase en un banquillo, todos se 
callarían.

Hemos sido de los que siem
pre defendimos al Colegio de 
Entrenadores frente a la ola de 
intrusismo existente en la pro
fesión; lo que no quita para 
que ahora tengamos que hacer 
una crítica a ese hilar tan fino 
del mencionado Colegio o me
jor dicho a esas mentes calen
turientas que no saben distin
guir entre lo que es entrenar 
y lo que es impartir unas orien
taciones en el aspecto técnico 
por un hombre que ha destaca
do dentro del fútbol, precisa
mente por eso: por su técnica, 
y por su humanidad. Hay que 
tener también muy en cuenta 
que el pasado año no hubo cur
so de instructor juvenü, lo que 
privó a muchas de estas personas 
de poseer ese título que es re
quisito indispensable para po
der optar posteriormente al 
curso de entrenador regional.

A la vista de todo ello, va
mos a dejar trabajar tranquila
mente a las personas que, como 
“Sigi”, realizan labores tan inte
resantes de cara a la formación 
de nuevos jugadores, pues desde 
luego quitar el trabajo al entre
nador titulado no lo quitan, 
pues únicamente se limitan a 
auxiliar al entrenador en unas 
funciones para la que están per
fectamente preparados dada su 
gran experiencia como ex juga
dores de fútbol. Pensamos que 
sería más interesante denunciar 
y meterse con aquéllos que ven
den su carnet para que otro en
trene, o bien con los colegiados 
que al firma el contrato lo ha
cen de cara al Colegio con una 
cantidad determinada y en rea
lidad perciben otra más eleva
da; lo que es una estafa a sus 
compañeros y al propio CoIckío 
Ahí querríamos ver a los “de
nunciantes” de .Sigi. Lo demás 
sólo puitde dictarlo la frustra
ción y se llama envidia.

JoséSANZ FERNANDEZ

CACICADAS y también despistes. Resulta que para 
el partido de esta arde Kubala había llamado a la 
selección a San José que, como es sabido, estaba sanciona

do por la UEFA con cuatro partidos de castigo de los que 
solo había cumplido uno. Y el chico acudió a la concentra 
ción sin decir, ni pío, hasta que al final se dieron cuenta 
del patinazo que es tan imperdonable, como incomprensi
ble.

Pero claro a los responsables les cuesta mucho admitir 
el error y el propio seleccionador nacional dió esta curiosa 
explicación:

—No ha habido despiste. La Federación esperaba que 
la UEFA no incluyera la sanción en partidos de la selec
ción A San José fué expulsado en Rumania jugando con 
los Sub-21.

La explicación causa risa y todavía si es que ha sido 
formulada en serio, causa mayor estupor. ¿Es que espera
ba Kubala que San José cumpliese la sanción cuando ten
ga treinta años y fuera alineado con los Sub-21? No lo en
tendemos.

POLEMICA ENTRE TECNICOS

Nuestro paisano José Luis García Traid, actual 
entrenador del Betis y Enrique Mateos, ahora pre
parador del Coruña, se han tirado los trastos a la cabeza, 

dedicándose frases casi insultan tes que ha recogido la pren 
sa. No vamos a erigirnos en jueces para ver quién tiene 
razón, aunque en este aspecto, Mateos no es la primera 
vez, según dicen, que ha sido protagonista de "affaires" 
como el que nos ocupa. Pero, en fin, allá ellos, aunque 
puestos a elegir nos inclinamos por la conocida sinceridad 
de José Luis que entre otras cosas dijo:

—Mateos intentó echarrhe el público encima. Por esos 
campos nos van a hinchar a patadas.

Enrique Mateos fué mucho más explícito, seguramen
te porque cuando no se tiene razón, se suele hablar más:

—A mis jugadores les enseño dignidad, honestidad y 
disciplina deportiva. Le dije a Cobo (del Betis) que se re
tirase del fútbol porque tiene que dejar paso a la juventud. 
García Traid sólo manda a sus jugadores que corran, co
rran y corran. Si el Betis juega como lo hizo en La Coruña, 
Traid llevará a los verdiblancos a Regional. Entrenara asa 
plantilla tan extraordinaria y con esa afición es como si te 
tocan los catorce y la lotería de Navidad.

¿Por qué no jugó Mateos a la lotería bética? Segura
mente porque los números para entrenar a los del "man
que pierda" no se los quisieron ofrecer ni regalados. Por 
la boca muere el pez...

José Luis ERCILLA
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1?SIL N el momento en que la película norteamericana de ciencia-ficción "En- 
cuentros en la tercera fase" llena los cines en el Brasil, una historia de plati

llos volantes apasiona a la opinión pública. Es la de una pareja de unos treinta 
años, Erminio Reis y su esposa Bianca, contada por2a cadena de televisión TUPI 
cada domingo a las 21 horas, en un programa que goza de una gran audiencia. La 
pareja responde a las preguntas del entrevistador, revelando la extraordinaria 
aventura que !e,.tocó vivir hace dos años y medio.

¿Por qué no lo revelaron antes? Simple
mente, porque los investigadores brasileños 
y norteamericanos, que siguen en contacto 
con la pareja, no querían que fuese divulga
da antes y porque, además, los dos héroes de 
esta historia extraordinaria no buscaron 
nunca la publicidad.

un poco la cerradura para abrir. Estaba tras
tornada. Fuera el hombre nos miraba de for
ma extraña. Inclinándose, mi marido empu
jó la puerta, que se abrió.

"ME LLAMO KARAN, 
ESTEN TRANQUILOS..."

"PENSABA QUE UN "JET" 
IBA A ESTRELLARSE 
CONTRA NOSOTROS..."

Era el 21 de enero de 1976, hacía las 
23 horas 30, cuando empezó todo. "Ibamos 
por la carretera de Río de Janeiro-Belo Ho
rizonte, a poca distancia del pueblecito Ma- 
ti’as-Barbosa, cuando comencé a sentir que 
me invadía el sueño —explica Erminio—. 
Detuve el coche a un lado de la carretera, 
coloqué los brazos sobre el volante y me 
dormí con la idea de seguir el viaje un poco 
más tarde".

—Pasaron algunos minutos -prosigue su 
mujer Bianca, una morena de voz tranquila—. 
Había un silencio total. Una luz azulada 
comenzó a iluminar el paisaje y creí que se 
acercaba un camión o un autobús provisto de

Blanca Reis y su esposo responden a to
das las preguntas sin el menor titubeo. Su 
sinceridad parece total.

—Cuando salí del coche, el suelo parecía 
moverse. Me sentía como borracha sin haber 
bebido nada. Asustada, grité para que me di
jeran qué es lo que querían. Es un error, es 
un error... decía Erminio, recobrado de su 
sorpresa. Pero los hombres hablaban en una 
lengua extraña. Uno de ellos puso el pie so
bre un botón que no se veía casi sobre el 
suelo metálico. Se produjo un sonido y apa
reció una escalera. Pasamos al compartimen
to superior; era también una pieza muy 
grande, pero con aparatos. Uno de los des
conocidos nos dio unos auriculares, se colo
có otros sobre las orejas y ios enchufó en 
una especie de ordenador. Los regió rápida
mente y entonces oímos su voz, que en por
tugués nos decía: "Me llamo Karan, estén

Los "encuentros"de un 
matrimonio brasileño Erminio y Bianca Reis CQntando su aventura ante las 

cámaras de la televisión brasileña. (Foto Efe - Fiel)

PRISIONEROS en
un DblillD volaiite

unos faros muy potentes. De pronto, la luz 
se hizo más intensa. Comprendí que aumen
taba todavía más, pero verticalmente y pen
sé que un "jet", iba a estrellarse contra no
sotros. Pegué un grito que despertó a mi ma
rido, pero no tuve tiempo de decir nada. 
Nuestro "Volkswagen” fue aspirado como 
por una chimenea. Estábamos en una espe
cie de garaje circular poderosamente ilumi
nado.

Su marido, de cara redonda y con unos 
cuantos, cabellos que esconde su incipiente 
calvicie, interviene: "En realidad, tenía la 
impresión de estar soñando y de que me 
encontraba en el interior de una bombilla 
gigante. Ignoraba totalmente que nos 
encontrabámos en el interior de un plati
llo volante. Personalmente, yo no creía y 
la cuestión no me interesaba".

-Se abrió una especie de tragaluz en el 
techo y dos hombres se deslizaron hasta 
donde estábamos nosotros —explica Bianca-. 
Eran morenos y medían aproximadamen
te dos metros de altura. Se acercaron al 
coche y lo examinaron cuidadosamente, ha
ciéndonos señas para que bajáramos. Estaba 
paralizada y me quedé quieta en el asiento. 
Uno de ellos pareció ponerse nervioso. In
tenté abrir la puerta, pero no lo conseguí; 
nuestro coche no es nuevo y hay que forzar

B Erminio y Bianca Reis relatan 
en un programa de televisión 
brasileña cómo fueron secuestrados 
por extraterrestres en enero de 1976

H "Dos hombres de deslizaron hasta donde 
estábamos nosotros. Erarr morenos y k;
medían aproximadamente dos metros" ■

m "La vejez sigue siendo una enfermedad, 
pero nosotros hemos conseguido 
vencerla. En nuestro mundo no existe 
la muerte"

tranquilos...".
La mujer tuvo que pasar una serie de exá 

menes de la piel, del oído y la vista. Luego 
le invitaron a entrar en un aparato que tenía 
forma de caja y que enrojecía como un parrí 
lia. Eñ. el interior, una especie de electro
choc le hizo perder el conocimiento por un 
momento. Vuelta en sí, le hicieron sentarse 

sobre un mueble polivalente hecho de un 
material extraño que tomaba forma del 
cuerpo y podía convertirse en mesa, silla o 
cama. Seguidamente, dieron á beberá la pa
reja un licor verde, de un gusto poco agra
dable donde parecía que habían mezclado 
azúcar con yodo. Luego vinieron otros 
miembros del grupo, entre ellos una mujer. 

también muy alta, de cabellos oscuros y rí 
ojos claros. g

"EN NUESTRO MUNDO, 
NO SE MUERE..."

—Realizamos también investigaciones 
médicas —explicó Karan-. La vejez sigue 
siendo una enfermedad, pero nosotros i, 
hemos conseguido vencerla. En nuestro 
mundo no existe la muerte.

-No hablen de lo que les ha ocurrido; les 
tomarán por locos -dijo—. Si lo desean, te- 
nemos una poción que borra los recuerdos. i

La pareja prefiere asumir su "locura .. ÿ 
Pero más extraño todavía: Bianca afirma se- 
guir en contacto con Karan. Esto gracias a 
un minúsculo aparato destinado a medir las 
ondas mentales. No se trata de telepatía, si- 
no de ciencia. "Sólo ellos pueden comuni- 
car conmigo". |

De esta manera tuvo lugar un segundo i 
encuentro del que fueron testigos dos inves- | 
tigadores, pero también especialistas del I 
Ejército y un oficial norteamericano. Po' I 
rece que hicieron a Bíanca una grave reve- i 
lación, pero su comunicación al gran pú- I 
blico está totalmente prohibida. "

Alain FONTAN l
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fí/CHARD BURTON

REXHARR/SON

I Sala: Bunuel 4—2. Peli- 
I cula: "La Reina", de Frank 
1^ Simon.

I ^^BaRA iniciarme en esta 
î difícil faceta de la crítica 
í cinematográfica no he podido 
Î elegir más complicado compro- 
" miso. Yo trataba de mantener mi 

atención de espectador en la 
I oscuridad en alguna película que 
I fuera entretenida, que tuviera ac- 
" ción, que contara algo de lo que 

ocurre en la vida cotidina y me 
I encdntrë^con un film documen- 
l tal en el que se pretendía 
a explicar la evolución de los “tra
il vestis” para presentarse a un con- 
4 curso de belleza femenina. Lo 
I que se trata es de convertir a un 
Á hombre en lo más mujer que se 
d pueda para darle un premio. ¿No à 

i TEATRO PRINCIPAL 
1 TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA 

MAÑANA 
? TARDE, nS; NOCHE, 10’45 

TUANTO 
I MENENDEZ 

Y 

I JESUS PUENTE 
I en el ESTRENO 

i “VIOLINES

b

ÏIROMPETAS” 
de Santiago Moneada 

con

LICIA 
CALDERON

VICTORIA TEJELA 
y la preaentacíón de

íEL UNICO 
EXITO DE LA 
TEMPORADA!

iDivertidisima!
(MayerM 18)

les parece absurdo? Si no pien
san así no se les ocurra ima
ginarse que las mujeres cuiden su 
físico para llegar a ser “Mister 
Mundo”. Absurdo reiterativo, 
sin gracia y sin contenido al
guno. .

Hay momentos en que los 
diferentes muchachos de distin
tos Estados americanos, del Nor
te, claro está, se sinceran entre 
■ellos y se explican las razones 
biológicas o espirituales por las 
que nacieron o se hicieron 
homoxesuales y hasta puede que 
se justifique de alguna forma que 
alguien que no tenga esas inclina
ciones le d^ por el travestismo, 
pero de ahí a escuchar con in
terés esas motivaciones va un 
largo camino. Y de ahí a que re
sulte entretenido el contemplar 
cómo con esparadrapo y relleno 
se puede dar la sensación de 
poseer unos excelentes senos 
femeninos, o cómo hay que afei
tarse y usar cremas para que no 
se note la barba, y cómo se pe
gan las pestañas postizas, se pin
tan los ojos o los labios hay toda 
una eternidad como distancia 
hasta el ingenio y la gracia. ¿Al- 
guién puede encontrar divertido 
cómo su esposa mete su cabeza 
bajo el casco del secador o se da 
el retoque de brocha o lápiz en 
el cuarto de baño? No cree que 
sea ésta la fórmula

El desfile final está mal 
aprovechado y más contando 
que el documental, que no es 
otra cosa, está realizado para 
proyectarse en pantalla pequeña. 
Pero da paso ai momento más 
interesante del film, cuando las 
disputas surgen entré ellos-as 
porque hay algunos—as que han 
sufrido una gran decepción por 
no haber sido elegidos—as, “The 
Queen”, la reina. Entonces, y 
pese a toda la fogosa palabrería 
y a todo^s los gestos„de desprecio, 
parece qué de la pantalla sé des
prende algo de interesante huma
nidad, algo de eso que habíamos, 
echado en falta a lo largo de la 
proyección de casi sesenta minu
tos? Una hora de tocador de 
señoras es demasiado tiempo pa
ra que resulte interesante.

Y para completar el programa 
doble, “Staircase” (La Escal.era) 
con Richard Burton y Rex Harri
son bajo la dirección de Stanley 
Donen. Y completo es, sí señor, 
porque en este film asistimos a la 
vida en común de dos caballeros 
que interpretan a la perfección el 
papel de matrimonio. Parece que 
hoy en día no hay otro problema 
que el de la homoxesualidad. Y a 
fe que he de. reconocer que la 
interpretación de estos dos 
monstruos sagrados de la 
cinematografía universal es 
fantástica, pero se me permitirá 
que acuse mi aburrimiento ante

VISOR
CINE AVENIDA - MAÑANA. ESTRENO

¡Una película festiva y alegre como las fiestas que lleganl
EL DIRECTOR de cine, Luis
Bunuel, dirigirá, a principios 

deJ año próximo, una nueva película. 
Recientemente se publicó la noticia 
de que Bunuel se encontraba grave
mente enfermo en Méjico, noticia 
que fue desmentida a través de la 
agencia "Efe".

Ahora, una productora española 
gestiona en París la posible coproduc
ción con Francia que, como decimos, 
dirigirá Buñuel. Nada más se sabe de 
momento salvo que es posible que el 
argumento de su nuevo film, aborde 
de alguna manera el tema del terroris
mo.

A EN LLORET DE MAR, en la
Costa Brava catalana, se rueda 

actualmente la película "Pasión peli
grosa" dirigida por el chileno Enrique 
Guevara, con un tema que es una 
nueva versión y dimensión del perso
naje de Edipo.

Con Vicente Parra forman el re
parto los nombres de Lynn Endersson 
Raquel Evans, Mera Laso y Emüjo 
Aivárez.

TRES HORAS DE 
HOMOSEXUALIDAD

la enésima disputa en la que a 
Burton siempre le toca llevar el 
peso de la “marcha”. Es una 
obra que vista en el teatro y por 
dos actores similares a los seña
lados puede que tenga un gran 
interés, pero que cinematogra'fi- 
camente es todo lo contrario de 
lo que mi mente concibe como 
tal. Una barbería, el cementerio, 
la habitación del “matrimonio” 
y la dulce ternura del “mar

CINE PALACIO - HOY, ESTRENO
¡Vd. necesitará nervios de acero para presenciar las escenas de descar

nado realismo que se le ofrecen en la pantalla!

w j A finVI» «icfjAKu

(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE) 5-7-9-10,45
Se advierte al público que esta película, por su temática o contenido, pudiera herir la sensibilidad del es

pectador

¡Una desvergonzada comedia, desenfrenadamente alegre, picante y cómica! ¡To
dos enfermaban para ser «curados» por esta ¡BUEÑISIMA! doctora!

(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE) - SESIONES 6-7-8-10,46

choso” hacia su madre enferma. 
Pasa por todo el elemento débil 
de la pareja, por los abandonos, 
por las vejaciones ante su alope
cia, por quitarse la venda y 
ponerse una peluca, por admitir 
la aventura del otro en su mismo 
lecho, pero por lo que no pasa es 
porque su amigo le trate afable
mente, le halague, le ensalce sus 
cualidades.

Desde luego es un estudio 

detallado y concienzudo de la 
mentalidad de estas parejas y 
resulta fabulosa la interpre-’ 
tación tanto de Burton como de 
Harrison, con más matizada per- 
vesión afeminada por parte de 
este, pero me parece que para 
una sola sesión tanta 
homoxesualidad resulta 
apabullante.

BENJAMIN
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TEATROS
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PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Hoy, i últi
mo dial Comediantes de San 
Telmo, de Buenos Aires. 7,15 
y 10,45. Una orquesta de se
ñoritas, de Jean Anouilh. 
¡Un espectáculo asombroso e 
inolvidableI Hoy, ¡despedi
da! (Mayores 18).

ARGENSOLA. - Noche 11. 
Presentación Compañía Paco 
Martínez Soria, con la come
dia de las carcajadas La edu
cación de los padres. (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Mañana, funciones 7 y 
11.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 14). 4.® se
mana: Bermudas: la cueva 
de los tiburones. Janet 
Agren, Arthur Kennedy.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 16). 2.® semana: 
Alicia en la España de las 
maravillas. Mírela Ros, Pau 
Bizarro.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Bomber y 
Paganini. Eastmancolor. 
Mario Adorf, Tilo Pruckner.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 4.® semana: 
Por fin, ya es viernes. Donna 
Summer.

COSO. - 4,45-6,45-9 y 10,45 
(Mayores 14). Triángulo 
diabólico de las Bermudas. 
Eastmancolor. John Huston, 
Gloria Guida, Hugo Stilglitz.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 4.® semana: Un 
hombre Uamado Flor de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora, 
Carmen Carbonell.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). A la Legión le 
mistan las mqjeres... (...T a 
las miyeres les gusta la Le
gión). María Salemo, Mirtha 
Miller, Bebé Palmer.

EUSEOS. - 5-7-9-10,45 (May.
18). 2.® semana: Mundo oe 
noche hoy. Eastmancolor. 
Todas las noches del mundo 
en una sola noche.

FLETA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). Los nuevos espa
ñoles. José Sacristán, María 
Luisa San José, Antonio Fe- 
rrandis. ¡Ultimo día!

GOYA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). 3.® semana: lArriba 
Hazaña! José Sacristán, 
Héctor Alterio, Fernando 
Fernán Gómez.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma-, 
yores 18). La portentosa vida' 
del padre Vicente, con Albert 
Boadella y Ángela Molina. 
Dos últimos días.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res de 14 años). La ciudad no 
es para mi. La máxima crea
ción de Paco Martínez Soña.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30.—SA
LA 1; 11,30-4-6,10-8,30 y 
10,30 (Mayores 18). Pánico 
en Needle Park, con Al Paci
no y Kitty Winn. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 11,30-4-7 y 10 (Ma
yores 18). Programa doble: 
La reina, un film de Frank 
Simon, y reposición de La es
calera, con Richard Burton y 
Rex Harrison. De lunes a 
viernes, matinal, solamente 
La reina, 100 pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30-4-6,10-8,20 y 
10,30 (Mayores 18). 2.® se
mana: Maîtresse, con Bulle 
Ogier y Gerard Depardieu. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: 11,30-4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Los caníbales, de Liliana Ca
vani, con Britt Ekland y Pie
rre Clementi. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Estreno: La última 
oigía de la Gestapo. Clasifi
cada .«S». Marc Lou, Daniela- 
Levy.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45
(May. 18). 3.® semana: La es
copeta nacional. Eastmanco
lor. José Sazatorníl, José L. 
López Vázquez, Bárbara 
Rey.

TAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
Pedro y el dragón Elliot. Es
treno. Helen Reddy, Mickey 
Rooney. Technicolor.

REX. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 3.® semana: Sonambu
los. Eastmancolor. Ana 
Belén, Norman Brinsky.

RIALTO. - 4-6,15-8,30 y 
10,45 (Mayores 18). Zabris
kie Point, un film de Miche
langelo Antonioni.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 16). Donde hay 
patrón... Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, Sara Lezana.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 
’ (May. de 18 años y de 14 

acompañados). El temerario 
Ives. Eastmancolor. Charles 
Bronson, Jacqueline Bisset."^

GRAN VIA. - 4-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). Quo Vadis. 
Technicolor. Robert Taylor, 
Deborah Kerr, Peter Ustinov.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Clasificada 
«S». Bananas mecánicas. 
Eastmancolor. Marie Claire 
Davy, Elisabeth Drancourt.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Marcada 
por los hombres. Eastmanco
lor. María José Cantudo, 
Máximo Valverde.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Las Leandras. Rocío 
Dúrcal, Celia Gómez, Alfiredo 
Landa.

OLIVER. 5-7 y 9 (Mayores 
18). Niñas al salón. Sandra 
Alb«rti, Marissa Mell, Mirta 
Miller.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (May. 
de 14 años y menores acom
pañados). Fuga suicida. 
Technicolor. Charles Bron
son, Jill Ireland.

ROX¥. 5-7-9-10,45 (May. 
18). Tintorera. Eastmanco
lor. Hugo Stiglitz, Susan 
George. ,

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). OMetivo: ma
tar. Lee van Cleif, Carmen 
Cervera, John Ireland.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Soldados. Marili- 
na Ross, Ovidi Montllor, 
Francisco Algora.

ELISEOS
maSaxa estreno

LA PELICULA QUE TODOS LOS ESPAÑO
LES DEBEN VER

UNA ADVERTENCIA A LOS HOMBRES 
DE NUESTRO TIEMPO

MORIR EN 
MADRID

Horario: 6-7-9 y 10,46 
Calificación: Aut. 18 y 14 acompañados

Por
JUAN POCH

sa para refrescarla.- 8. Dei
dad egipcia. De dimensiones 
altas.- 9. Sentirá el olor. Tra
tamiento.

I 23456789

cmtiuHORIZONTALES
1. Cajita para guardar co

sas íntimas.- 2. Aceite sagra
do. De figura de óvalo.- 3. 
Fertilizante.- 4. Símbolo del 
bario. Ata con lías. Matrícu
la de Grecia.- 5. Nombre de 
letra. Nombre de mujer.- 6. 
Andará de paseo.- 7. Perso
naje bíblico. En inglés, fin.- 
8. De forma de canal.- 9. 
Cesta para la pesca. Labren 
la tierra con el arado.

VERTICALES
1. Bebe aspirando. Perro. 

2. Artículo. Tela ligera para 
trajes de verano.- 3. Cía. Re
ligiosos del Tibet.- 4. Figu
rado,, personas muy fuertes. 
Matricula ’de Navarra.- 5. Es
cuché. Nombre de mujer.- 6. 
Entonación de una canción. 
Nota musical.- 7. Espacio de 
tiempo. Dar el aire a una co-

SOLUCION
AL CRUCIGRAMA 

ANTERIOR
H.: 1. Sementera. - 2. 

Olor. Eses. - 3. L. Logro. O. 
4. Al. Ger. Cl. - 5. Rifa. 
Oboe. - 6. Serenos. - 7. STU. 
L. Ceh. - 8. Rodillera. - 9. 
Asor. Alas.

V.: 1. Solar. Sra. - 2. El. 
Listos. - 3. Mol. Feudo. - 4. 
Erogar. Ir. - 5. N. Ge. Eli. - 
6. Terrón. La. - 7. Eso. Bo-’ 
cel. - 8. Re. Coserá. - 9. Asó
la. Has.

CADA NOCHE.

STORK-CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla. 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

\ iernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres. 96. Teléfono 22.3242.

CAPA TAfíDE.

^ '*EL PAPAGAYO's CANCELA

l lenante, .^electo. Distinto “La 
difereiM ia es su ambiente'. .San 
Imiaeio de Lovola. 13. I’eléfo- 
iio2l ta .Tb.

.Sala de fiestas. Hoyo, 5. Teléfo
no 21 1259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. T 
LA C.WCLLA DL ORO MI Sl-

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
•T larde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Noche de sábado. T iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
¡)or la tarde los días festivos. 
.'>an Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3.54979 y 357038.

GALLERY 2

1800 SENECA

Hecuerde los éxitos de as<‘r, viva 
C-i actuales > conozca los futu- 
!<»> viajando a través de la músi-

1.a discoteca del mejor sonidíJ 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Hipa, Teléfono 2.T.TI27.

GRAWER CLUB

personal y diferenle.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

DESPLKS DL SI RODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, I 1. Teléfono 21 7052.
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Hoy y manana

J
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PRO GR AMAS
PRIMERA CADENA

SEGUNDA CADENA

Fútbol. Eurocopa.
Yugoslavia - España.

20,00
Revista de toros.
20,35 
Dossier.

23,45
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

15,50
Desde Roma, entie

rro de S. S. Juan Pa
blo I.

14,05
Programa regional si 

multáneo.

19,30
Dibujos animados. 

"El escuadrón diabó
lico".

22,05
Starsky y Hutch. 

"Te quiero Rosey Malo
ne".

14,30
Telediario. Primera 

edición.

14,00
Apertura y presenta

ción .
14,02
Avance telediario.

23,30
Ultimas noticias 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

23,00 
Escuela de salud.

Programa informati
vo.

21,30
Telediario. Segunda 

edición.

PAGA/Ë - 4-10-78

Vuelta a la nueva programación

espectácu/os

E/ domingo, tras "Fantástico" / "Fútbol
Yo, Claudio

'300 millones" también seguirá su
emisión. Y esto es todo^ que no es mucho; pero si muy liado.

Cosas mías*

"Soconcretamente en
'3, baten 
ds. Deja-

bre el terreno” 
todos los recon
mos en paz a José 
Casanovas, que el

María 
hom-

des relatos", que empieza con 
una mala hora, ¿no creen?). "

, se emitirá "Gran- 
y "625 l/neas", (a

Ahí es donde los infoF 
madores deportivos, (y

Comentábamos hace unos días muy por encima la nueva pro
gramación que empezará a emitirse en este cuarto trimestre, pró
ximo a iniciarse, (concretamente la semana del 22 de octubre).

Los jueves sigue siendo el día del cine por la noche y el resto _ 
del fin de semana queda como hemos anunciado al principio, 
señalando la continuidad del espacio infantil "La semana", de 
lo que tanto se dudaba. >

VICTOR, DEL ZARAGOZA, NUEVO EN 
la SELECCION

JULIAN MATEOS Y MARIBEL MARTIN EN 
"EL JUGLAR DE LA REINA"

Los comentarios son para todos los gustos y aunque las nove
dades no son grandes, no pateen que vayan a solucionar los gra
ves problemas que tiene TVE para tan siquiera convencer un po
quito a sus "telepacientes".

A nadie convence, por supuesto, (o mejor, todos tememos), 
ese espacio de José María Iñigo, que se llamará "Fantástico", y 
que durará cinco horas. Tampoco nos agrada el que "Aplauso"se 
emita los sábados de seis a ocho inmediatamente después de "La 
frontera azul", (ambos espacios a una hora en la que tanto jóve
nes como menos jóvenes salen a dar el paseo del sábado). "La be
lla Mariana ", que se emitía a esas horas salta a los viernes sobre 
las nueve de la noche. Una vez finalizada esta serie, será sustituida 
por la de producción francesa "Clochemerle".

15,05 
Hora 15. 
15,20 
Novela (Cap. XIII).

"Bel Ami", de Guy de 
Maupassant

Algunas dificultades en la 
programación de tarde de 
hoy. El partido ya habitual 
en el calendario de los segui
dores de la selección, entre 
España y Yugoslavia, abre la 
ronda de partidos valederos 
para la Copa de Éuropa de 
Selecciones. Pero empezará a 
emitirse por el UHF dado 
que por la Primera a partir 
de las cuatro se retransmiti
rá desde Roma el entierro de 
S. S. Juan Pablo I. Una vez 
terminado este acto, el par
tido de fútbol pasará al Ca
nal Nacional.

cerrará la emisión de este Se
gundo Programa.

Siguen los saltos, puesto que al pasar "La bella Mariana" al 
viernes, "Los teleñecos pasan al martes". Los viernes por la 
noche sigue "Cantares" que, tras la desaparición de "Errores Ju
diciales" será seguido de "El juglar de la reina", serie que ya ha 
finalizado su grabación y en la que veremos a Maribel Martín y 
Julian Mateos en varios episodios y en el último de ellos a Mas- 
siel en su debut como actriz.

MANANA
14,00
Apertura y presen

tación.
14,02
Avance telediario.
14.05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Telediarlo. Primera 

edición.
15,05
Hora 1 5.
15,20
Novela (Cap. XIV). 

"Bel Arhi", de Guy de 
Maupassant.

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

"Donnar Hightower".
19,00
Apertura y presen

tación.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo dos glo

bos, tres globos.
"Las aventuas del 

Oso Colargol; Todo 
vuelve al orden". "Ci
ne cómico; Jaimito so
ñador".- "El oro de Hun 
ter; Capítulo 9".

20,00
Si las piedras habla

ran. '/Diálogos de Ilus
trados. El Escorial II".

20,35
Los espectáculos.
21 00
Vivir cada día.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Sesión de noche.

"¿Qué le pasa a Helen?"
23,45
Ultimas noticias. 

Buenas noches Despe
dida y cierre.

H Después del partido "Di- 
H bujos animados"; "Revista 
H de toros"; y "Dossier" com- 
H pletarán la programación de 
H tarde.
H Tras el "Telediario, según- 
H da edición", un nuevo tele- 
H film de la serie "Starsky y 
H Hutch", (el antepenúltimo 
H ya), que se titulará "Te quie- 
H ro Rosey Malone". Esta vez 
H as Starsky el que se enamora 
H de la hija de un "capo" de la 
H mafia y el jefe cree que pue- 
H de ser el pretexto ideal para 

que logre atraparlo. El caso 
es que Starsky tendrá que 
detener a su "futuro suegro" 
Y discutir con su enamorada. 
Y a mí que me suena este 
episodio, ¿a ustedes no? A 
ésto seguirá "Escuela de sa
lud".

Mañana, en la programa
ción de sobremesa, veremos 
el capítulo décimo cuarto de 
la novela, basada en la obra 
de Guy de Maupassant "Bel 
Ami". Es el penúltimo de 
esta adaptación y ya nos 
acerca a su final. En casa de 
los Walter, Georges habla de 
noviazgos Con la hija, Susa
na. Empieza a acosarla y po
co después intenta separarse 
de Magdalena, a quien sor
prende en flagrante delito de 
adulterio con el ministro La- 
roche, su objetivo, Susana, la 
hija de su amante, está próxi
mo.

A lo peor hay quien 
dirá que sólo son cosas 
mías; pero no hay quien 
nos quite el martirio dia
rio de las equivocaciones 
de los muchos locutores 
de TVE. Y es que puede 
que me digan que sí, que 
hay muchos periodistas 
que basan su información 
más en lo escrito que en 
la lectura; pero es que 
hay alguno que por mu
chos años que lleven en 
la tele no dan una, (que 
los hay).

Por el UHF lo más desta
cado es; ''Pop-grama,", que 
sigue con el Festival de Mon
treux, esta vez con actuacio
nes de Brecker Brothers y 
Charlie Mingus. "Horizontes" 
nos ofrecerá una serie de te- 

jalidad científica; 
■ luuna de la historia"

bre no tiene culpa de los 
requiebros que sufre su 
voz. Ahora bien, no esta
mos dispuestos a creer
nos más eso que dicen los 
locutores de que les ense
ñan a pronunciar hasta 
nombres árabes, mientras 
sigamos oyendo a Juan

Los lunes no sufren ninguna alteración, pues sigue "Baretta" 
e inmediatamente después el único "Programa informativo"que 
permanece a esa hora, pues el resto se emiten inmediatamente 
antes de la segunda edición del "Telediario".

El martes, hasta el 22 de noviembre, en que empiece a emitir
se "El hotel de las mil y una estrellas", se programarán una serie 
de espacios de "Mundo noche", que ha grabado Miguel de los 
Santos. "Un hombre en casa" también sigue y se ha anunciado la 
compra de otra serie de su protagonista titulada "El nido de Ro
bin ".

Los miércoles cambian su programación de noche por comple 
to, pues desaparecen el día 18 de este mes "Starsky y Hutch" y 
"Escuela de salud". "Estudio 1" ocupará ese horario semana a 
semana.

"fíOBW" Y LA MANTEQUILLA

17,30
Fútbol: España 

Yugoslavia.
19,00

Ca r ta de ajuste. 
"Framl Chacksfieid y 
su orquesta".

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20,00
Redacción de noche
20,35 
Pop-grama 
21,45 
Horizontes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste. "Sin

fonía núm. 6" Allam 
pettersson.

19,30
Presentación y avan

ces.

■ 19>31 
Polideportivo. 
20,00
Redacción de noche

20,35 
Encuentros con las

letras. "Número 116".

22,30
Tribuna de la cultu

ra.

José Castillo leyendo el 
nombre de algunos depoF 
tes. Que no se leen en es
pañol o en inglés bien di
cho, que no hay quien se 
entere de lo que está ha
blando. Y no se dejen 
atrás a Celso Vázquez, 
que el hombre no se en

teraba ni de quien iba el 
primero, ni de las vueltas 
que le faltaban a Angel 
Nieto para acabar. O 
aquel otro, (no recorda
mos quién fué), que re
transmitió la final del 

’’ Campeonato del Mundo 
de Hockey Femenino y 
que nos repetía incansa
blemente; “la selección 
holandesa con su habi
ta! uniforme de color 
ORANGE”. ¿Y el que no 
sepa francés o ingles, qué?

Pero el que tiene boca 
se equivoca me podrán 
decir y yo que lo reco
nozco, que uno también 
se pega sus equivocacio
nes escribiendo o hablan
do; pero no de esa forma

tan tonta y tan fácil de 
evitar.

Otro.que la ha “pega
do” bien ha sido Richard 
O'Sullivan, (el "Robin” 
de “Un hombre en casa”) 
que nos recuerda al 
Cruyff con las pinturas, 
sólo que éste anuncia 
mantequilla. El anuncio 
es de lo peor que hemos 
visto y hasta el actor nos 
parece de lo más soso. 
Por otra parte Luis Vare- 
la, (el doblador), parece 
que estaba aburrido mien
tras lo doblaba, y el anun
cio verdaderamente ha 
quedado como para no 
verlo más. La marca de 
mantequillas contrató a 
Richard O’Sullivan y pa
ra qué contar lo que ha
brá cobrado por esos se
gundos en escena; pero 
desde luego todos sus 
admiradores, (entre los 
que nos contamos), he
mos quedado muy, muy 
defraudados. Claro que 
la mantequilla se vende
rá. Y no son cosas mías.
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En Ejea de los Caballeros

SE HUNDE 
EL SALVADOR

ES UNA IGLESIA ROMANICA DEL XII

Propuesta por Comisiones Obreras

Platsforma
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Pretende armonizar en lo posible, 
los intereses de los trabajadores 
y de ios ciudadanos

ZARAGOZA, 4 ( ARAGON/expres').- Recibimos de Comisiones 
Obreras un amplio escrito sobre ei problema de la Química. Aunque 
normalmente no insertamos en nuestras páginas por falta de espacio 
comunicados, avisos, convocatorias, etc, dado el interés del documento de 
referencia, lo reproducimos íntegro:

"Hay muchos compañeros de CC. 00 
que viven en el Barrio de la Almozara y 
muchos vecinos que se preguntan 

como es ; posible que CC. 00 no diga 
"que hay que cerrar ahora mismo la 
planta de fabricación de sulfúrico". Es 
cierto que no hemos realizado esfuerzos 
para explicar nuestra postura como no 
sea en el mismo lugar donde se han cele
brado las negociaciones, es decir, en el 
Ayuntamiento. Hoy deseamos explicar
nos ante la opinión pública extensa
mente.

Antes, queremos dejar públicamente 
bien claro, que la lucha larga que han 
mantenido los vecinos del barrio desde 
hace años nos merece el máximo respeto 
y que es precisamente esa lucha cons
tante donde la ciudad ha comprendido la
importancia del tema y ha 
conciencia.

tomado

Pues bien, la plataforma de 
que CC.OO, después de hablar

acuerdo 
extensa-

mente con el Comité de Empresa pre
sentó en la reunión de todas las partes 
implicadas en la reunión del día 29 de 
septiembre en el ayuntamiento es la 
siguiente:

1 .— La planta de fabricación de sulfú
rico por el método de "cámaras" deberá 
estar clausurada el 1 de Enero de 1980.

2 .— Entre tanto y siguiendo el infor
me técnico del Departamento de Quí- 

¿mica Industrial de la Universidad de 
Zaragoza, la empresa introducirá medi
das correctoras —que impidan el riesgo 
de emisiones descontroladas de sulfuro
so— antes del 1 de Enero de 1979.

3 .— Si se produce, por causa imputa
ble a la empresa, una elevación de los 
niveles de inmisión de sulfuras superiores 
a lo permitido por el Ministerio de Indus
tria, el ayuntamiento precintará la planta 
de fabricación de sulfúrico, y el resto del 
acuerdo será cumplido completamente 
por la empresa.

Antes de dos años, a contar desde 
la firma del acuerdo, la Industrial Quí
mica, abandonará cualquier proceso fa
bril en sus instalaciones del Barrio de la 
Almozara.,

5 .— La Industrial Química se compro
mete a la puesta en marcha en dos años, 
de una planta de fabricación de abonos 
dentro del municipio de Zaragoza.

6 .— La Industrial Química se obliga a 
invertir en dicha instalación la totalidad 
de lo que>. obtenga por la venta de los 
terrenos.

7 .— La Industrial Química comprará 
—cuando técnicamente sea posible— los 
bienes de equijio para la nueva planta en 
la industrial del ra no de Zaragoza.

8 .— La Industrial Química conservará 
los puestos de trabajo para los operarios 
que en cada momento estén en edad de 
trabajar. Si se viera precisada a una leve 
reducción de plantilla, esta se hará por 
jubilaciones anticipadas, previo acuerdo 
con los trabajadores y la Mutualidad, 
para obtener la jubilación al cien por 
cien.

La empresa estuvo de acuerdo con los 
ocho puntos presentados y pretendía lo
grar del ayuntamiento y de las delega
ciones de Industria y Trabajo la mayor 
celeridad posible en los trámites oficiales 
para poder iniciar la construcción de la 
planta nueva. Pretendía, además, con
seguir que se modifique —sin afectar a 
zonas verdes y áreas colectivas— el pre
sente plan parcial, con la condición acep
tada que cualquier plusvalía que obtu
viera por ello, se invertiría en la fábrica.

Así discutidas las cuestiones, la 
Asociación de Cabezas de Familia, la 
CSUT, y la UGT exigían el cierre 
inmediato del sulfúrico y la negociación 
llegó a un puento muerto.

Para CC.OO. el problema del 
funcionamiento del sulfúrico durante 
quince meses y siempre por debajo de los 
límites autorizados por el Ministerio de

Industria, era compensado por los 
siguientes aspectos.

1 .— La construcción en Zaragoza de 
una planta de abonos, de 100.000 Tm. 
de producción con un volumen de 
negocio de 1.000 millones de ptas, que 
dinamiza la actividad económica en sec
tores como el Metal y el transporte por 
carretera.

2 . — La inversión de 500 a 600 millo
nes netos de coste de la fábrica con el 
compromiso de compra a los talleres de 
bienes de equipo de nuestra ciudad.

3 .— El mantenimiento de los puestos 
de trabajo, y no sólo de los trabajadores 
de la Industrial Química sino los apare
jados a una cifra de negocio como la ci
tada y a una inversión que ampliaría la 
cartera de pedidos de algunas empresas 
de Zaragoza en 1979.

Rotas las negociaciones,, no hay nin
guna garantía de que tales acuerdos se 
lleven adelante y, es más, no hay garan
tía tampoco de que la Industrial Quí
mica abandone otros procesos de fabri
cación en dos años.

En los momentos críticos y econó
micos que estamos atravesando, el 
fomentar la inversión en la ciudad y la 
política de empleo nos parecen obje
tivos prioritarios. Comprendemos el 
problema de las molestias en el barrio, 
pero sí empresas como , La Montañesa, 
Campo Ebro.. etc, también contami
nantes, estuvieran en una posición tan 
drástica de abandono de las actuales 
instalaciones hoy, podría generarse una 
crisis de empleo en Zaragoza de 
imprevisibles consecuencias.

Resumiendo: queremos garantizar la 
erradicación de la empresa, queremos 
garantizar la fábrica de abonos nueva, 
queremos garantizar una política de 
inversión y empleo, queremos garantizar 
la marcha definitiva en dos años, que
remos que se ajusten al máximo todos 
los riesgos de emisiones descontroladas. 
Es decir, queremos que la Industrial Quí
mica se vaya pero con un acuerdo que 
favorezca al mayor numero de trabaja
dores y ciudadanos. Es una posición d» 
un sindicato socio-político, que no sólo 
quiere defender los puestos de trabajo de 
60 compañeros", de fiesta para la profe
sión.

ZARAGOZA, 4 (ARA- 
GON/expres).— Según noti
cias que nos llegan desde la 
capital de las Cinco Villas, 
Ejea de los Caballeros, ayer 
mismo visitó la iglesia de El 
Salvador el aparejador 
municipal, señor Pombo, y, 
a la vista del estado en que 
se encuentra la bóveda y los 
tajones en los que se apoya, 
ha recomendado al señor 
cura párroco que se desaloje 
cuanto antes el templo y 
que se cierre inmedia
tamente al culto'. Se han rea
lizado gestiones para la ce
sión de local en los que 
almacenar todo lo que hay 
en el interior de la iglesia y 
otro que sirva para conti
nuar en él el culto, aunque 
las funciones principales se 
trasladen a la iglesia de San-

ta María, que ha sido restau
rada recientemente.

La iglesia de El Salvador 
es obra del siglo XII princi
pios del Xlil y está catalo
gada como uno de los mejo
res ejemplos de las iglesias 
fortalezas del románico. 
Magníficas esculturas de la 
misma época se pueden con
templar en la portada de po
niente y en la de la entrada 
principal, ambas achacables 
al maestro de Agüero. Tiene 
un retablo del siglo XVI. y 
una imagen del titular de la 
misma época. Ha sufrido 
muchas modificaciones que 
han desvirtuado su aspecto 
primero, pero esta circuns
tancia extraña de su eminen
te ruina puede :servir para
que su reparación se haga 
suprimiendo todó lo falso y B 
-accesorio.

TIRO OLIMPICO 
EL ESPAÑOL VALLDUVI, 
CAMPEON DEL MUNDO

SEUL, 4 (Efe).- Por fin lle
gó la noticia ansiada, perseguida 
y esperada por los españoles pre
sentes en el Campeonato del 
Mundo de Tiro Olímpico. Ela
dio Vallduvi, de 28 años, 1,78 
m. soltero, constructor, gran afi
cionado a las fotografía y a la 
aviación deportiva, que ya fuera 
campeón de Europa de Tiro al 
Plato en 1973, se ha proclamado 
ante la cátedra mundial, como el 
mejor tirador de los cinco con
tinentes.

En la jornada de hoy, las co
sas han rodado a las mil mara
villas para el tirador reusense, 
consciente de que debía de ha
cer un 50 de 50 para no pasar 
apuros. Y en efecto, Vallduvi 
ha demostrados su madera de 
campeón de excepción, procla
mándose en la cancha de Tae-

nung, campeón del mundo con 
el fantástico score de 198-200, 
quedando a un solo punto del 
record mundial, en poder del ita
liano Scalzone, en la Olimpiada 
de Munich. a

Pero la alegría española no i 
ha parado en Vallduvi, sino que B 
ha tenido prolongación en la B 
clasificación femenina, dortde ■ 
Mari Carmen García Cubas ha ■ 
logrado dar alcance en la últinna B 
serie a la norteamericana Valeria B 
Johnson, adjudicándose por tan-1 
to la medalla de bronce.

Por lo tanto, el saldo del tiro 
al plato español en estos III Cam
peonatos del Mundo no ha podi
do ser más rotundo. Medalla de 
oro individual, medalla de bron
ce individual femenina, medalle 
de plata por equipos damas y 
medalla de bronce por equipos | 
seniors. S

El barrio cristiano, 
totalmente destrozado:

BEIRUT. 4 (Efe).— La zona 
este de la capital libanesa sufrió 
durante la noche pasada intenso 
fuego de artilleria. La emisora 
de Radio Falangista, de derechas 
ha dicho que unas quinientas 
personas resultaron muertas o 
heridas durante la noche pasada 
por los disparos de la artillería 
siria y las milicias cristianas. Es
ta mañana aparecía el barrio cris
tiano, situado al este de Beirut, 
totalmente destrozado por las 
granadas de la artillería siria que 
no cesó de disparar en toda la 
noche.

La Radio Falangista ha dicho 
que durante la noche pasada se 
libraron duros combates entre 
tropas sirias y fuerzas cristianas 
para hacerse con el control de 
un puente estratégico, y que 
diez soldados sirios resultaron 
muertos.

La cadencia de fuego alcan
za la media de uno por segun
do. A cada impacto, se elevan

BEIRUT, UNA HOGUERA
« A vM 11 Ar 4 __ ________________________ : I « •« lUi a te 01*sa Que Beirut se muestra toda-

al cielos resplandores rojos 
centro de la ciudad.

del

COMBATE INFERNAL

“La Voz del Lfbano" preci-

vía rodeada por una espesa co
lumna de humo negro proceden
te de un depósito de petróleo, 
que sigue ardiendo, en Dora, 
sector cristiano de la ciudad pró
ximo al puerto, objeto de los 
bombardeos del martes. La ra
dio añade que las 500 víctimas 
son civiles.

Señala también que las fuer
zas sirias fueron rechazadas en 
tres puntos distintos cuando in
tentaron tomar por asalto el sec
tor cristiano, dejando tras de 
si “decenas de muertos, heridos 
y vehículos blindados destroza
dos”.

Un buque no identificado 
comenzó a bombardear, poco 
ante del amanecer, la zona cos
tera cristiana del norte, pero se 
vio obligado a retirarse cuando 
la artillería cristiana contestó al 
fuego, dijo la emisora. El bo-'" 
bardeo sirio se extendió, seg.. 
la misma fuente, al puerto 'de 
Jounieh, a 21 kilómetros 
norte de Beirut, bajo control 
de los cristianos.

La radio gubernamental afir
mó que el presidente Elias Sar
kis presidirá hoy una reunión de

Quinientos muertos, esta noche 
por la artilleria siria

che sobre su salud por la clíni-

su gabinete “para analizar el 
nuevo deterioro de la situación
y resolver la crisis que 
a todos los ciudadanos 
res y refugios”.

“El Gobierno está

amenaza 
en hoga-

hjciendo
todo lo posible para cubrir las 
necesidades de la población, víc
timas de un combate infernal”.

En un urgente llamamiento 
la emisoras gubernamental ha 
exhortado hoy a los trabajado
res de los servicios de telecomu
nicación con el exterior para 
que se reincorporen a sus pues
tos en las centrales telefóni
cas en ei sector musulman de 
Beirut, que no se ha visto muy 
afectado por los combates.

“La Voz del Líbano” ha 
informado que desde los inten
sos bombardeos sirios del lunes 
el suministro de agua y electri
cidad se ha cor>-i en el sector 
cristiano de Beirut y sus subur
bios.

“QUE CESEN LOS 
COMBATES"

PARIS, 4 (Efe).— El presi
dente francés Giscard d’Estaing 
dirigió hoy un mensaje al presi
dente sirio, Hafez Assad, pidién
dole que “cesen los combates 
en el Líbano”, anunció aquí un 
portavoz oficial al término del 
Consejo de Ministros.

Otro mensaje sobre el mismo 
tema fue dirigido por el presi
dente francés al norteamericano 
Jimmy Carter, añadió el porta
voz.
JALEO EN ESTADO 
SATISFACTORIO

ca Cleveland.
El comunicado precisa que 

las operación, un “doble puen
te coronario”, fue realizado por 
el doctor Floyd Loop, jefe del 
servicio de Cirugía Cardiovascu
lar de la clínica. La anestesia fue 
realizada por el doctor Fawz is- 
tefanos, jefe del departamento 
de Anestesiología cardio vascu-

lar, y por el doctor Mehdi R*'
zavi, cartMólogo de la clínicS';5 
que ha supervisado los cuidado^:-, 
médicos dados al rey, continuo^ 
el comunicado.

De todas formas, la clínie*^ 
nos ha dado ningún tipo de 
formación con respecto a la du
ración de la operación, que 
inició a las 7 horas locales (”l 
hora española).

r

FOTOCOPIAS
EN EL ACTO

DESDE 2 PTS.
CLEVELAND (Ohio),4 (Efe- 

Afp).— El rey Jzied de Arabia 
Saudita se encuentra en un esta
do “satisfactorio” tras su opera
ción a corazón abierto, que tuvo 
lugar ayer, según anunció el pri
mer comunicado ofrecido ano

I OlÎMeÇA
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